
من مباراة منتخبنا الوطني مع شقيقه السعودي

لاعبو المنتخب الكويتي بعد تسجيل الهدف

   ) التفا�صيل �ص 3 (

   ) البقية �ص 6 (

كلمة

أيام مجيدة

كان يوم أمس تاريخياً في حياة شعبنا اليمني على امتداد الوطن 
الموحد، حيث دشن فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
فعاليات الدورة العشرين لكأس الخليج وسط ابتهاج شعبي لايوصف، 
وحضور متميز فاق كل التوقعات للفرق الرياضية المشاركة في هذه 
الدورة والمشجعين والإعلاميين من كافة أنحاء اليمن ودول مجلس 

التعاون الخليجي والعراق.
في هذا السياق اكتست مدينة عدن، عروس البحر وثغر اليمن 
الباسم، حللًا بهية ورائعة زادتها سحراً وجمالًا، ابتهاجاً بهذا اللقاء 
العربي الكبير الذي تشرفت بلادنا باحتضانه وتهيئة الظروف والمقومات 
اللازمة لنجاحه، الأمر الذي جعل من فعاليات الدورة العشرين لكأس 
الخليج مناسبة لتجسيد عمق الروابط التاريخية والحضارية بين كافة 
دول وشعوب منطقتنا، وإبراز قدرة اليمن أرضاً وشعباً ودولة على إنجاح 
هذه الفعاليات على نحو أثار إعجاب كافة الفرق الرياضية والإعلاميين 
والضيوف الذين قدموا إلى مدينة عدن، وأعربوا من خلال أحاديثهم 
وانطباعاتهم التي بثتها القنوات الفضائية الخليجية عن دهشتهم لما 
شاهدوه في مدينة عدن من إنجازات وقدرات لم يكونوا يتوقعونها 

على الاطلاق.
ومما له دلالة عميقة أن ترتفع اعلام اليمن الموحد خفاقة فوق 
المنازل والسيارات وبأيدي عشرات الآلاف من الرجال والنساء والشباب 
والأطفال الذين تدفقوا على شوارع مدينة عدن في أطراف الليل 
وآناء النهار تجسيداً لاعتزاز أبناء وبنات اليمن بوطنهم ووحدتهم، 
واستعدادهم للمشاركة في إنجاح هذا الحدث التاريخي وتحويله إلى 
عرس وطني وإقليمي كبير، الأمر الذي قدم رداً بليغاً على المراهنات 
الخاسرة التي سعت من خلالها قوى الظلام إلى عزل اليمن عن محيطه 

الأقليمي، وتشويه صورته.
والحال أن صورة مدينة عدن ومن خلالها صورة الوطن )اليمني 
الكبير( لم تكن جميلة ورائعة وآمنة فقط، بل إن صورة الدورة العشرين 

لكأس الخليج كانت هذه المرة أكثر إشراقاً
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اهداف الثورة اليمنية
التحرر من الاس��تبداد والاستعمار ومخلفاتهما وإقامة حكم جمهوري عادل وإزالة الفوارق 

والامتيازات بين الطبقات. 
بناء جيش وطني قوي لحماية البلاد وحراسة الثورة ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنشاء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح الإسلام  الحنيف. 

 العمل على تحقيق الوحدة الوطنية في نطاق الوحدة العربية الشاملة. 
 احترام مواثيق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك بمبدأ الحياد الايجابي وعدم 

الانحياز والعمل على إقرار السلام العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم.

اأطلق عليها دورة ال�صهيد المنا�صل فهد الأحمد ال�صباح

لدى افتتاحه المطبعة ال�صحفية الجديدة متعددة الألوان

فيما المنتخب الوطني يخ�صر اأمام نظيره ال�صعودي باأربعة اأهداف

رئيس الجمهورية يفتتح بطولة )خليجي 20( في عدن

.. ويستقبل أمين عام 
مجلس التعاون الخليجي

.. ويستقبل رؤساء وفود الاتحادات 
الرياضية المشاركة في خليجي )20(

نائب الرئيس يشيد بالتطور الذي تشهده صحيفة

الأزرق الكويتي يسقط العنابي القطري بهدف يتيم

❊ عدن / اأثمار ها�صم:
/ عبد ربه منصور  الأخ  افتتح 
الجمهورية  رئيس  نائب  ه��ادي 
المطبعة  الاثنين   أم��س  صباح 
الصحفية الجديدة متعددة الألوان 
 ) أكتوبر   14  ( لمؤسسة  التابعة 

للصحافة والطباعة والنشر.
وبعد أن قص الأخ نائب الرئيس 
المطبعة  بافتتاح  إيذاناً  الشريط 
رسمياً قام بزيارة تفقدية للمطبعة 
 ، مكوناتها  على  خلالها  اط��ل��ع 
عن  ش��رح مفصل  إل��ى  واستمع 
مكونات المطبعة من قبل الزميل 
إلى  فيه  أش��ار  الحبيشي  أحمد 
أنها تتكون من طابقين وبرجين 
طباعيين متكاملين يشمل كل برج 
منهما أربع وحدات طباعية مزودة 
الأل��وان  لضبط  تحكم  بكاميرات 
ف��ي ك��ل وح��دة طباعية ومهمة 
بالإضافة  ألوان  بأربعة  للطباعة 
إلى أربع وحدات طباعية عمودية 

ومستقلة .
و أشاد الأخ عبد ربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية بالمستوى 
الرفيع والمتطور الذي وصلت إليه 
مؤسسة 14 أكتوبر والصحيفة من 

❊ عدن / �صباأ:
استقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
رئيس الجمهورية مساء أمس بعدن الأمين العام 
لمجلس التعاون لدول الخليج العربي عبدالرحمن 
العطية الذي شارك في حفل افتتاح بطولة خليجي 

.20
وفي اللقاء رحب فخامة رئيس الجمهورية بأمين 
عام مجلس التعاون الخليجي ..مشيدا باسهاماته 
في تفعيل وتنشيط التعاون بين دول المجلس 
واليمن ومنها هذه الفعاليات الرياضية التي تعزز 

من جسور التواصل وأواصر القربى والمودة.
الإع��داد  العطية عن شكره لحسن  وقد عبر 
والتنظيم لبطولة خليجي 20 وتهانيه لنجاح اليمن 

في احتضان البطولة.

❊ عدن / �صباأ:
استقبل فخامة الأخ الرئيس 
رئيس  صالح  الله  عبد  علي 
الجمهورية مساء أمس بعدن 
رؤساء وفود الاتحادات الرياضية 
الخليجية والعراق المشاركة في 

بطولة خليجي 20.
ورح�����ب ف��خ��ام��ة رئ��ي��س 
الجمهورية بالوفود الرياضية 
اليمن.. الثاني  بلدهم  ف��ي 
الإق��ام��ة  ل��ه��م ط��ي��ب  متمنيا 
وللدورة العشرين لكأس الخليج 

النجاح.
وقد عبر رؤساء الوفود عن 

شكرهم وتقديرهم لما حظيوا 
به من رعاية واهتمام وكرم 
أقدامهم  وطئت  منذ  ضيافة 
ال��ي��م��ن..م��ش��ي��دي��ن بحسن 
الإعداد والتنظيم والتجهيزات 

للبطولة.
وأعربوا عن تهانيهم على 
ن��ج��اح ال��ي��م��ن ف��ي احتضان 
البطولة وم��ا تم ان��ج��ازه من 
المنشآت الرياضية والفندقية 
الرياضية  التحتية  والبنية 
لاحتضان  تجهيزها  تم  التي 
البطولة وتهيئة المناخات كافة 

لإنجاحها.

❊ عدن /  �صباأ :
افتتح فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية في العاصمة الاقتصادية والتجارية عدن مساء 
أمس فعاليات الدورة العشرين لكأس الخليج لكرة القدم، 
بحضور ضيفي اليمن الكبيرين فخامة الرئيس إسماعيل 

عمر جيلة رئيس جمهورية جيبوتي وفخامة الرئيس 
اسياسي أفورقي رئيس دولة أريتريا ونائب رئيس الوزراء 
الكويتي رئيس المجلس الأولمبي الآسيوي الشيخ أحمد 
الفهد، وأمين عام مجلس التعاون الخليجي عبدالرحمن 
العطية ورؤساء وفود الدول المشاركة في البطولة وحشد 

جماهيري كبير وغير مسبوق بلغ أكثر من 27 ألف متفرج 
اكتظ بهم استاد 22 مايو بمدينة عدن الباسلة، بالإضافة 
إلى الآلاف الموجودين خارج الملعب الذي لم يتسع لهم.

وفي حفل الافتتاح ، ألقى فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح كلمة قصيرة تمنى فيها لهذه البطولة 

بين  والخلاقة  الشريفة  المنافسة  خ��لال  من  النجاح 
المنتخبات المشاركة في البطولة، بما يعكس صورة 
ايجابية للكرة العربية الخليجية وما تحمله من معاني 

الحب والإخاء والترابط وعلاقات الجوار المتميزة.

جانب من اللوحة الثقافية لافتتاح البطولة أمسرئيس الجمهورية خلال افتتاحه بطولة خليجي )20(

نائب رئيس الجمهورية لدى افتتاحه المطبعة الصحفية الجديدة متعددة الألوان أمس

قبل الطبع

العطية: استضافة اليمن لخليجي )20( 
يؤكد قدرته على تجاوز تحديات الإرهاب

❊ عدن / �صباأ:
أشاد أمين عام مجلس التعاون لدول الخليج العربي عبدالرحمن العطية 
بمستوى تنظيم اليمن لدورة كأس الخليج العربي في نسختها العشرين 
ومستوى الحضور الكبير من كافة القطاعات والدول الأعضاء في المجلس 

والجماهير اليمنية .
وقال العطية في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( : “ إن دل هذا على 
شيء فإنما يدل على الجهد الذي بذل برعاية فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية والحكومة الموقرة ومعالي وزير الشباب الذي 
كان على تواصل مع أمانة مجلس التعاون الخليجي في ما يتعلق بمجمل 

المشاركة في هذا الحدث التاريخي المهم” .
وأضاف:” نحن في مجلس التعاون الخليجي نبارك هذا الحدث الكبير الذي 
سيسجله التاريخ بأحرف من نور ويؤكد أن اليمن قادرة على تجاوز تحديات 
الإرهاب والمعترضين والمتخرصين في سبيل الدفع بعجلة التنمية والرقي 

والتقدم للشعب اليمني الشقيق”.

اطلب 
م���ع 
العدد

للقضايا   وإبرازها  تناولها  خلال 
مؤكداً   .. عنها  والدفاع  الوطنية 
استحقت  أكتوبر   14 أن صحيفة 
من القيادة السياسية هذا الدعم 

المقام  في  يصب  ال��ذي  السخي 
الأول في خدمة الكادر الوظيفي 
وفنيين  صحفيين  للمؤسسة   
تخصصاتهم..  بمختلف  وعمالًا 

والصحفيين  للصحيفة  متمنياً 
المؤسسة  وفي  فيها  والعاملين 

مزيداً من التطور والتقدم.
)التفا�صيل �ص2(

   ) التفا�صيل �ص 5 (

❊ عدن / 14 اأكتوبر: 
اسقط المنتخب الكويتي نظيره 
أمس  ي��وم  نظيف  بهدف  القطري 
في  مسيرته  مستهل  في  الاثنين 
كأس  لبطولة  الأول��ى  المجموعة 
في  ال��ق��دم  لكرة  العربي  الخليج 

نسختها العشرين )خليجي 20(.
إلى ذلك خسر منتخبنا الوطني 
مباراة الافتتاح أمام نظيره السعودي 
المنتخبين  م��ش��وار  مستهل  ف��ي 
منافسات  من  الأول��ى  بالمجموعة 
بطولة خليجي )20( التي انطلقت 
مساء أمس على أرضية استاد 22 
مايو الدولي، بأربعة أهداف نظيفة.
 ) للتفا�صيل راجع الملحق الريا�صي (



متابعات أخبارية

وبعد أن قص الأخ نائب الرئيس الشريط إيذاناً بافتتاح المطبعة رسمياً 
قام بزيارة تفقدية للمطبعة اطلع خلالها على مختلف وحداتها وأبراجها 
ومكوناتها ، و استمع إلى شرح مفصل عن طبيعة عمل المطبعة من قبل 
الزميل أحمد الحبيشي أشار فيه إلى أنها تتكون من طابقين وبرجين 
طباعيين متكاملين يشمل كل برج منهما أربع وحدات طباعية مزودة 
بكاميرات تحكم لضبط الألوان في كل وحدة طباعية ومهمة للطباعة بأربعة 
ألوان بالإضافة إلى أربع وحدات طباعية عمودية ومستقلة كل وحدتين 
طباعيتين مدمجتين في هيكل رأسي ) H 2 × 2( مصممين للطباعة بلون 
واحد أو لونين لكل ويب ) أربع صفحات من القطع الكبير ( بحسب متطلبات 
واحتياجات الإنتاج حيث سيكون بمقدور الصحيفة رفع عدد صفحاتها إلى 
)24( صفحة بينها )8( صفحات ملونة قابلة للتوسع إلى ) 48( صفحة بينها 

)16( صفحة ملونة دفعة واحدة بدون تجزئة أو مداخلة يدوية. 
وأوضح الأخ الحبيشي أن المطبعة تتميز بوحدات طباعية مجهزة بنظام 
STEM GO  ضبط زوايا الريجستيرات بواسطة وحدات التحكم عن بعد )
SRE alsETRSYS( كما تحتوي على وحدة تعطيف وهي أحدث وحدة 
للتعطيف تنتجها مصانع ) جوس( الشهيرة عالمياً في مجال صناعة آلات 

الطباعة الصحفية ، حيث تستوعب هذه الوحدات ) 12 ويب( بما  يساوي 
) 48صفحة( من القطع الكبير  وبسرعة ) 35 ألف نسخة في الساعة ( 
مجهزة أيضاً لاستيعاب ) 6 ويب( عند الطباعة بمقاس ) A4( للكتب والمجالات 
الأخرى.. مشيراً إلى أن المطبعة تشتمل كذلك على ) 6( حاملات لرولات 
الورق )REEL STAND( موديل ) MEGTEC ZEROSPEED( وتعمل 
تتكون  بعد  المركزي عن  للتحكم  متكاملة  اليكترونية  منظومة  وفق 
من ثلاث منصات تحكم عن بعد: الأولى ) CONSOLFES S2( للتحكم 
بجميع وظائف تشغيل الآلة والثانية لضبط جودة المطبوعات والتحكم ) 
بموتورات( الريجستيرات والتحبير والترطيب والثالثة للصيانة عن بعد من 

موقع الشركة في لندن.
وأضاف الأستاذ أحمد الحبيشي أن المطبعة تحتوي على مسارات آلية 
متكاملة تعمل بنظام آلي يساعد على تقليل الاهتزازات حتى عند التوصيل 
كما تتميز بخاصية تضبيط كهربائي لميلان البكرة بواسطة التحكم 
المركزي لضبط مرور الورق ) WEBLEADER( من حاملات الورق إلى 
وحدة التعطيف ، بالإضافة إلى بعض الملحقات والأجهزة المساعدة للآلة 
) ILIRYSEGUIPMENTSMISCELLANEOUS AND AUX( فيما يتميز 

نظام التحكم عن بعد بأنه يقوم بالتحكيم بجميع وظائف هذه الوحدات 
اليكترونياً وآلياً ) أوتوماتيكياً( بشكل كامل ) FULLAUTOMATIC( بما 
في ذلك نظام ضبط مفاتيح إقفال ألواح الطباعة على ) سلندرات البليتات(  

ونظام تلقيم ولصق الرولات أوتوماتيكياً.
كما استعرض الأخ رئيس مجلس الإدارة رئيس التحرير مميزات وحدة 
التعطيف التي تستوعب ) 12 ويب( بما يساوي ) 48 صفحة( من الحجم الكبير 
قابلة للتوسع إلى )64 صفحة( من الحجم الكبير بالإضافة إلى ميزة نظام 
التحكم المركزي من المطبعة الجديدة المتطور والحديث والمتكامل والذي 
يتحكم بجميع وظائف التشغيل والضبط على الآلة وملحقاتها بواسطة ثلاثة 
ريسيفيرات وثلاثة  أجهزة كمبيوتر وثلاث شاشات لمس رقمية مدمجة لكل 
منصة تحكم لتحسين عملية الضبط والجودة الطباعية بالإضافة إلى توفير 
الجهد والوقت والتقليل من المنتج التالف للمطبوعات حيث تشتمل منظومة 
بواسطة  الآلة  لعمليات تشغيل وضبط  التحكم على وسائل تشخيص 
الكمبيوتر المدمج مع كل منصة على حدة لتسهيل إجراءات صيانة الآلة 

. )K W292 ( التي تعمل بمحركين رئيسيين مجموع قدرتهما
وتبلغ الكلفة الإجمالية للمشروع ومكوناته 928 مليوناً و 400 ألف ريال 
شاملة هنجر المطبعة ووحدات التكييف المركزي والمولد الكهربائي الملحق 

بالمطبعة.
من جانبه أش��اد الأخ عبد ربه منصور ه��ادي نائب رئيس الجمهورية 
بالمستوى الرفيع والمتطور الذي وصلت إليه مؤسسة 14 أكتوبر والصحيفة 
من خلال تناولها وإبرازها للقضايا  الوطنية والدفاع عنها .. مؤكداً أن صحيفة 
)14 أكتوبر( استحقت من القيادة السياسية هذا الدعم السخي الذي يصب 
في المقام الأول في خدمة الكادر الوظيفي للمؤسسة من صحفيين وفنيين 
وعمال بمختلف تخصصاتهم .. متمنياً للصحيفة والصحفيين والعاملين فيها 

وفي المؤسسة مزيداً من التطور والتقدم.
الجدير بالذكر أن الأستاذ حسن أحمد اللوزي وزير الإعلام قام عشية عيد 
الأضحى المبارك بزيارة تفقدية للمطبعة الصحفية الجديدة حيث كان 
في استقبال الوزير الأخ أحمد محمد الحبيشي رئيس مجلس الإدارة الذي 
اصطحبه في جولة استطلاعية شملت وحدات الطباعة التجارية والتجليد 

والتكميل ومكونات المطبعة.
وعبر الأخ وزير الإعلام عن سعادته بهذا المنجز المهم للمؤسسة والتطور 

التقني الذي تشهده والذي يشكل رافداً مهماً للمؤسسة والبنية التحتية 
لمدينة عدن في الجانب الصحافي.

وأكد الوزير دعمه لكافة جهود قيادة المؤسسة في سبيل تطوير الأداء 
الصحافي مهيباً بكل العاملين التعاطي بمسؤولية مع كافة التطلعات 
الوطنية للنهوض الاقتصادي وإرساء دعائم الأمن والاستقرار وإضاءة 
الجوانب المشرقة للتنمية في هذه المحافظة، مشيراً إلى ما يمثله الحدث 
الأهم الذي تشهده المحافظة خلال هذا الشهر والمتمثل بخليجي )20( والذي 

يستلزم تغطية صحافية متميزة قبل وأثناء البطولة.
وقال الأخ حسن اللوزي في تصريح لوسائل الإعلام إن هذه المطبعة 
الصحفية الحديثة تعد إنجازاً حقيقياً للمؤسسة وتطوراً ملموساً تشهده 
المؤسسة ومحافظة عدن وما جاورها باعتبارها تمثل خطوة متقدمة في 
مجال صناعة الإعلام يتحقق لأبناء هذه المحافظة والمؤسسة واليمن عموماً.

 

وقال : إن تشغيل هذه المطبعة اليوم يتوافق مع احتفالات شعبنا بالأعياد 
الوطنية )26 سبتمبر و14 أكتوبر و30 نوفمبر( ومع التحضيرات الواسعة 
التي تشهدها عدن لاستقبال خليجي )20( وهي بمثابة هدية للإعلاميين 

في اليمن.
وأشاد الأخ اللوزي بجهود قيادة المؤسسة برئاسة الأخ أحمد محمد الحبيشي 
رئيس مجلس الإدارة رئيس التحرير، مؤكداً أنه منذ الموافقة على تمويل 
تكاليف هذه المطبعة بعد اتخاذ الإجراءات الفنية والقانونية حتى الآن لم 
تتوقف جهود قيادة المؤسسة عن المتابعة حتى تحقق هذا الحلم الغالي 
على أرض الواقع وأصبحت هذه المطبعة الحديثة حقيقة واقعة تشهد على 

تطور هذه المؤسسة تقنياً وفنياً وصحفياً.
وثمن الأخ الوزير جهود العمال والفنيين في المطبعة الصحفية الجديدة 
الذين استطاعوا مع خبير أجنبي واحد تركيب وتشغيل الآلة الجديدة في زمن 
قياسي، لافتاً إلى أن الوزارة سوف تدعم هذه المؤسسة في المستقبل من 
أجل القيام بدورها وإضاءة الجوانب المشرقة في مسيرة التنمية والتقدم 
في هذه المحافظة الاقتصادية والتجارية، مشيراً إلى الدور الإعلامي الذي 
ستقوم به المؤسسة والصحيفة خلال الأيام القادمة في فعاليات خليجي 
ستتولى  التي  والصحفية  الإعلامية  والأنشطة  الفعاليات  وكافة   )20(
الصحيفة وملاحقها إنجازها في ضوء هذا التطور الطباعي الذي تم في 

هذه المؤسسة.

2

نائب رئيس الجمهورية خلال افتتاحه المطبعة الصحفية الجديدة متعددة الألوان

نائب الرئيس يشيد بالتطور الذي تشهده صحيفة               
لدى افتتاحه المطبعة الصحفية الجديدة متعددة الألوان

❊ عدن / �أثمار ها�شم:
ت�شوير/علي �لدرب

افتتح الأخ / عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية صباح أمس الاثنين  المطبعة 
الصحفية الجديدة متعددة الألوان التابعة لمؤسسة ) 14 أكتوبر ( للصحافة والطباعة والنشر.. 
و كان في استقباله الأخوان حسن أحمد اللوزي وزير الإعلام وأحمد محمد الحبيشي رئيس 
مجلس الإدارة رئيس تحرير صحيفة )14 أكتوبر( والقيادات الصحفية والإدارية والفنية 

بالمؤسسة.
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رئيس الجمهورية يفتتح بطولة كأس الخليج العربي )خليجي 20( في عدن
أطلق عليها دورة الشهيد المناضل فهد الأحمد الصباح

رئيس الجمهورية يلقي كلمة في حفل الافتاحجانب من الجماهير 

وفي حفل الافتتاح الذي بدئ بالنشيد الوطني وآيات من 
الذكر الحكيم، ألقى فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 
كلمة قصيرة، حيث افتتح الدورة باسم الله وعلى بركة الله، 
إيذانا بانطلاق بطولة خليجي عشرين التي أطلق عليها 
دورة الشهيد المناضل فهد الأحمد الصباح.. مرحبا بضيوف 

اليمن، ومباركا انطلاق فعاليات البطولة.
وتمنى فخامته لهذه البطولة النجاح من خلال المنافسة 
الشريفة والخلاقة بين المنتخبات المشاركة في البطولة، 

بما يعكس صورة ايجابية للكرة العربية الخليجية وما 
تحمله من معاني الحب والإخاء والترابط وعلاقات الجوار 

المتميزة.
وألقى وزير الشباب والرياضة رئيس اللجنة المنظمة 
لخليجي 20 حمود محمد عباد كلمة رحب فيها بفخامة 
وأريتريا  اليمن رئيسي جيبوتي  الرئيس وضيوف  الأخ 
ورؤساء الوفود من دول مجلس التعاون الخليجي والعراق..

مستعرضاً الإجراءات والخطوات التي اتخذتها اليمن لإنجاح 

استضافتها لهذا الحدث الرياضي الخليجي الكبير الذي 
تستهل به اليمن استضافتها لمثل هذه الفعاليات الرياضية 

الكبيرة.
المادية  الإمكانيات  اليمن سخرت كل  أن  إل��ى  وأش��ار 
والبشرية لاستضافة منافسات خليجي 20 ، حيث بلغ إجمالي 
التحتية من منشآت  البنية  لتجهيز  الحكومة  أنفقته  ما 

رياضية وفندقية للبطولة حوالي 120 مليار ريال .
وقال الوزير عباد »هذا العرس الرياضي الكبير الذي 

تحتضنه محافظتا عدن وأبين ومعهما محافظة لحج، شهد 
الكثير من المنجزات في مجال الشباب والرياضة من ملاعب 

وصالات ومنشآت سياحة وفندقية وإيوائية«.
وأضاف » كنتم يا فخامة الرئيس صاحب هذه المنجزات 
التي صنعت برعايتكم وتوجيهاتكم وإشرافكم المباشر 
وزياراتكم الميدانية تفاصيل نجاحات البطولة، بل وقد 
المدن  وأبين هي زه��رة  أن تكون عدن  حرصتم على 

اليمنية«.
بالعرس  وكرنفالية  احتفائية  ومظاهر  أج��واء  ووسط 
الكروي الخليجي الذي يحتضنه اليمن لأول مرة، استهل 
حفل الافتتاح بدخول الفرقة الموسيقية النحاسية التي 
عزفت السلام الجمهوري للجمهورية اليمنية وأعقبه دخول 

منتخبات الدول المشاركة في الدورة البالغ عددها )8(.
عقب ذلك اُستهلت عروض اللوحة الثقافية الافتتاحية 
للبطولة حيث تناولت عدداً من الأفكار تحت عنوان )حلم 
الأجيال( كتبها شعرا الشاعر عباس علي الديلمي ولحنها 
ووزعها موسيقيا الموسيقار الدكتور عبد الرب ادريس 
وغناها عدد من الفنانين وصمم رقصاتها الفنان أسامة بكار 
وأخرجها الفنان صفوت الغشم كاتب السيناريو، وشارك 
في عروضها 1500 مشارك ومشاركة من الفرق الشعبية 

والمسرحية وطلاب المدارس والجامعات بمدينة عدن .
من  توزعت  متنوعة  إخراجية  برؤية  اللوحة  وتميزت 
خلالها العروض على ست لوحات موسيقية استعراضية 
غنائية تخللها عرض عدد من المشاهد على شاشة عرض 
كبيرة عكست لقطاتها بفنية عالية العزة والشموخ والحلم 
الجميل في اختزال لأهمية الوحدة والتوحد كمستقبل آمن 

ومزدهر.
وجسدت الصورة الأول��ى من عروض اللوحة الثقافية 
خصوصية التاريخ المشترك ووحدة الهوية من خلال فرحة 
اللقاء بين اليمنيين وأبناء دول مجلس التعاون لدول الخليج 
والعراق في أرضهم ومهد عروبتهم وهم يزفون خليجي 
20 من خلال افتراضية فنية جسدت البطولة بالعروس التي 
تجلس على هودج يحمله جمل محاط بفرسان يحملون 
أعلام دولهم..وبالعطر والبخور والقهوة اليمنية الأصيلة 
يرحبون بإخوانهم في موطنهم الأول ويؤكدون علاقتهم 

المشتركة في التاريخ ووحدة الهوية.
فيما أكدت الصورة الثانية وصية الأجداد من خلال مشهد 
مجسم لبوابة عدن تمركز في قلب اللوحة الثقافية كرمز 
لبوابة المستقبل لليمن ومن هذه البوابة يرحب اليمنيون 
بضيوفهم ويتصفحون تاريخ الأجداد الذين شيدوا الحضارات 
القديمة على ارض الجزيرة العربية ويقرؤون وصية الأجداد 

التي تؤكد أن )الوحدة في الحكمة (.

وعكست الصورة الثالثة العصور المظلمة التي عاشها 
الأجداد قديما في الجزيرة العربية بعد أن قام الاستعمار 
بتقسيمها إلى دويلات صغيرة ضعيفة ..مؤكدة أن الشتات 
والانفصال يورث عدم الاستقرار والجوع والدمار ومن خلال 

هذه المعاناة يؤكد الأحفاد على وصية الأجداد.
أما الصورة الرابعة فعبرت من خلال طقوس رقصة وتقاليد 
)الدشة( البحري في دول الخليج عن نضال الخليجيين في 
إقامة مجلس التعاون منفذين وصية الأجداد في الجزيرة 

العربية .
وتناولت الصورة الخامسة من اللوحة الثقافية الوحدة 
اليمنية وعرضت صورا عن مدى معاناة الشعب اليمني من 
آلام وويلات التشطير وكيف ظهر من بين تلك المعاناة 
اليمن  وح��دة  ليحقق  التوحيد  وف��ارس  اليمني  الحكيم 

ومنجزات عديدة.
واستعرضت الصورة الجهود التي قام بها فارس التوحيد 
بعد إعادة تحقيق الوحدة اليمنية في تنفيذ وصية الأجداد 
ولقائه بإخوانه في مجلس التعاون الخليجي وانضمام 
اليمن إلى مجلسهم إيمانا منه بتنفيذ وصية الأجداد )الوحدة 

الحكمة( وحلم الأحفاد )الحكمة في الوحدة(.
واختتمت اللوحة بعروض الصورة السادسة التي جسدت 
أرضا  العربية  الجزيرة  بمستقبل  جميعا  حلمنا  الحلم 
وإنسانا...وان خليجي 20 الذي يقام على ارض اليمن لأول 

مرة ما هو إلا قطرة غيث هذا الحلم الوحدوي.
أعمال  اللوحة في  الصور عكستها وجسدتها  تلك  كل 
فنية تداخلت فيها العديد من الفنون ووظفت العديد من 
مفردات المنظومة الثقافية اليمنية الحضارية والتاريخية 
بعناصرها المشتركة على مستوى المنطقة معلنة من خلال 
ذلك رسالة اليمن إلى العالم وهي أن الوحدة والتوحد قدرنا 

ومصيرنا جميعا .
كما استوعبت اللوحة الثقافية التي اشرف عليها وزير 
بكر  أبو  محمد  الدكتور  الثقافية  اللجنة  رئيس  الثقافة 
المفلحي ع��دداً من العناصر الإبداعية في تجسيد رائع 
لوصية الأج��داد وحلم الأحفاد معبرة عنها بفنية عالية 

وتقنية متطورة، واختتم الاحتفال بالسلام الجمهوري.
حضر حفل افتتاح البطولة الأخ عبدربه منصور هادي نائب 
رئيس الجمهورية ورئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي 
ورئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور ورئيس 
مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني ومستشارا رئيس 
الجمهورية سالم صالح محمد وحسن محمد مكي وعدد 
من أعضاء مجالس الوزراء والنواب والشورى والمسؤولين 
والشخصيات الاجتماعية وجمع غفير من أبناء الشعب اليمني 

ومشجعي فرق دول مجلس التعاون الخليجي والعراق.

وزير الشباب: اليمن سخرت كل الإمكانيات المادية والبشرية لاستضافة منافسات خليجي )20(
محافظات عدن ولحج وأبين شهدت الكثير من المنجزات مع هذا العرس الرياضي الكبير

ڈ عدن / �سب�أ:

افتتح فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية في العاصمة 
الاقتصادية والتجارية عدن مساء أمس فعاليات الدورة العشرين لكأس الخليج 
لكرة القدم، بحضور ضيفي اليمن الكبيرين فخامة الرئيس إسماعيل عمر جيلة 
رئيس جمهورية جيبوتي وفخامة الرئيس أسياسي أفورقي رئيس دولة إريتريا 
ونائب رئيس الوزراء الكويتي رئيس المجلس الأولمبي الآسيوي الشيخ أحمد 
الفهد، وأمين عام مجلس التعاون الخليجي عبدالرحمن العطية ورؤساء وفود 
الدول المشاركة في البطولة وحشد جماهيري كبير وغير مسبوق بلغ أكثر من 
27 ألف متفرج اكتظ بهم استاد 22 مايو بمدينة عدن الباسلة، بالإضافة إلى 

الآلاف الموجودين خارج الملعب الذي لم يتسع لهم.

جانب من عرض الافتتاحرئيس الجمهورية خلال افتتاح فعاليات الدورة العشرين لكأس الخليج
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❊ عدن / �سب�أ:
هادي  منصور  عبدربه  الأخ  قام 
أمس  الجمهورية  رئ��ي��س  ن��ائ��ب 
بافتتاح وزيارة عدد من المشاريع 
الخدمية والتنموية بمحافظة عدن، 
حيث افتتح مستشفى مصافي عدن 
إع��ادة  تم  ال��ذي  والقديم  الجديد 
ونوعية،  حديثة  بصورة  تأهيله 
العام  المدير  استقباله  وك��ان في 
التنفيذي للمصافي الدكتور نجيب 
منصور العوج ونائبه يوسف قليقل 

الدكتور  المستشفى  عام  ومدير 
احمد البركاني وعدد من القيادات 
عدن  بمصافي  والفنية  الإداري���ة 

والمستشفى .
وبعد أن أزاح الستار عن اللوحة 
التذكارية قام ومعه محافظ عدن 
بقص  الجفري  ع��دن��ان  الدكتور 
الشريط للمستشفى القديم الذي 
أعيد تأهيله على احدث المواصفات 
الإيكو  وأجهزة  والصحية  الطبية 
وال��ع��ي��ادات  الأع���م���ار  لمختلف 

المختلفة.
واس��ت��م��ع الأخ ن���ائ���ب رئ��ي��س 
الجمهورية من الدكتور العوج إلى 
الأجهزة  طبيعة  ح��ول  إيضاحات 
المتوفرة وعيادات الخدمات الصحية 

بمختلف تخصصاتها .
العيادات  جولته  خ��ال  وتفقد 
وعنابر المرضى طبيعة تلك الأجهزة 
والمعدات التي تم رفد المستشفى 
بها وف��ق أح��دث الأج��ه��زة الطبية 

المتطورة.

بعد ذلك قام نائب الرئيس بقص 
الشريط للمستشفى الجديد بجوار 
 ، رسميا  بافتتاحه  إيذاناً  القديم 
الرياضي  الطب  بعيادات  وط��اف 
مع  وتحدث  والأس��ن��ان  والباطنية 
مستوى  حول  والطبيبات  الأطباء 
 ، المتوفرة  والتخصصات  التجهيز 
كما زار عيادات العيون والمختبرات 

وغرف العمليات.
وق��د أش���اد الأخ ن��ائ��ب الرئيس 
بمستوى التجهيزات والعمل المنجز..

❊ عدن/ ذكرى جوهر :
قال الأخ محمد علي محسن الأحول سفير اليمن 
لدى المملكة العربية السعودية إن بطولة خليجي 
)20( التي انطلقت أمس في مدينة عدن العاصمة 
الاقتصادية والتجارية لليمن هدفها في المقام 
الأول توثيق الصات الأخوية بين الأشقاء في 

اليمن ودول مجلس التعاون الخليجي والعراق. 
وأوضح السفير الأحول في تصريح خص به 
)14 أكتوبر( أمس أن الاستعدادات والتجهيزات 
قمة  في  كانت  بعدن   )20( الخليجية  للبطولة 
الروعة والتنسيق والترتيب وذلك بفضل من 
الله أولًا والقيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
الذي أشرف وتابع عملية الإعداد والتجهيز للبطولة 

والمهرجان الافتتاحي. 
وأضاف أن مهمتي كسفير لليمن لدى المملكة 
العربية السعودية تلخصت في عملية ترتيب 
زيارة عدد من الشخصيات والقيادات الصحفية 
والفكرية في المملكة للمشاركة في مهرجان 
اليمن  أن  إل��ى  مشيراً   ..)20( خليجي  افتتاح 
استطاعت وخال فترة قصيرة أن تستكمل كافة 
احتياجات خليجي )20( من بنية أساسية وأماكن 
إيواء وتوفير المواصات.. واصفاً فعاليات خليجي 

)20( بالعرس والعيد اليماني الكبير. 
وعبر سعادة السفير الأحول عن تقديره لجهود 

القيادة السياسية وكل المسؤولين في محافظة 
عدن ومجلسها المحلي للدور الأساسي الذي لعبوه 
للوصول إلى انطاقة بطولة خليجي )20( وتحقيق 
حلم اليمن في إنجاح هذه البطولة الرياضية التي 

تستضيفها اليمن في عدن وأبين. 

وأكد أن مدينة عدن هي مدينة جميلة تتمتع 
بشواطئ خابة ومعالم أثرية بارزة لعبت دوراً 
كبيراً في احتضان أحرار اليمن ورفع علم الوحدة 
اليمنية المباركة التي تحققت بفضلها كثير من 
توسعاً معمارياً  الإنجازات.. حيث شهدت عدن 

واهتماماً بالبنية التحتية. 
كما أكد سعادة السفير الأحول أن إقامة البطولة 
خليجية  ورغبة  ق��رار  اليمن هو  في  الخليجية 
وعراقية، وأن اليمن أبدى استعداده لاستضافة 
البطولة وكان عند حسن ظن الجميع من خال 
تجهيز كافة الماعب والمنشآت والبنى التحتية 
الخاصة باحتضان البطولة التي سيتكللها النجاح 

وسترفع اسم اليمن بين أشقائها الخليجيين. 
وأضاف الأحول أن اليمن بلد الأمن والاستقرار 
داعياً إلى عدم الالتفات إلى الأصوات النشاز التي 
لا تريد الخير لليمن .. مشيراً إلى أن هذه الأصوات 
هدفها الإساءة إلى سمعة اليمن ووحدته.. مؤكداً 
قدرة الشعب اليمني صانع الوحدة والديمقراطية 
مقدمتها  وفي  منجزاته  حماية  على  والتطور 

الوحدة اليمنية. 
وعبر سعادة السفير عن امتنانه وتقديره للدور 
الكبير الذي تلعبه صحيفة )14 أكتوبر( في نشر 
وفي  الواحد  اليمني  الوطن  أبناء  بين  الوعي 
ترسيخ قيم ودعائم الوحدة الوطنية بين أبناء 

الوطن الواحد.

❊ �سعده / �سب�أ:
ناقش محافظ صعدة طه عبدالله هاجر أمس مع رئيسة بعثة منظمة أطباء 
با حدود الاسبانية في اليمن السيدة بابلوماركو بانكو أوجه المساعدات التي 

ستقدمها البعثة للمحافظة.
واستمع المحافظ هاجر من بانكو إلى شرح مفصل عن أنشطة المنظمة وما 
تعتزم تقديمه من مساعدات للمحافظة في مجال الخدمات الصحية الأولية 
ومعالجة سوء التغذية في مديرية الظاهر )الماحيظ(، ودعم حالات الطوارئ 
بالعيادات الخارجية ورعاية الأم والطفل..مشيرة إلى أن المنظمة ستعمل على 

تقييم الوضع الصحي لتحديد أية احتياجات إضافية لمحافظة صعدة.
وأكد محافظ صعدة خال اللقاء ضرورة التنسيق مع مكتب الصحة بالمحافظة 
لتحديد الاحتياجات الصحية ونوع المساعدات بحيث يتم تحاشي التكرار مع 

المنظمات الإنسانية الأخرى العاملة في المحافظة.
وأبدى المحافظ هاجر استعداد السلطة المحلية لتذليل كافة الصعوبات التي 
قد تواجه عمل المنظمة.. مشيراً إلى أهمية توافر خدمات المنظمة خال الأيام 
القادمة لتشمل مختلف المديريات التي تضررت جراء فتنة التمرد والتخريب 

التي شهدتها محافظة صعدة.
نبيل  الدولي  والتعاون  التخطيط  مكتب  عام  مدير  نائب  اللقاء  حضر 

صوفان.
وفي سياق متصل التقى محافظ صعدة طه عبدالله هاجر أمس رئيسة بعثة 

منظمة أطباء با حدود الفرنسية باليمن فرونيك ديكارك.
والخدمات  بالمساعدات  المتعلقة  الجوانب  مناقشة  اللقاء  خال  وجرى 
الإنسانية التي تقدمها المنظمة، وكيفية تطوير الخدمات الصحية بالمحافظة 

وكذا تطوير الجراحة في مستشفى الطلح الريفي.
وأكد المحافظ ضرورة تطوير الخدمات الصحية في المحافظة وتحسين أداء 
العاملين في المجال الصحي وتوفير الكادر المتخصص في مختلف التخصصات 

الصحية لأهميتها في تشخيص وعاج الحالات المرضية المختلفة.
ولفت إلى أهمية التنسيق مع مكتب الصحة العامة و السكان بالمحافظة في 
كافة الأنشطة التي تعتزم المنظمة تنفيذها.. مؤكداً دعم قيادة المحافظة 

للخطة التي ستنفذها المنظمة.
من جانبها أشارت فرونيك إلى ضرورة وضع خطة لعمل دراسة حول سوء 

التغذية وعدم الاعتماد على الإحصائيات السابقة.
حضر اللقاء عضو مجلس النواب فيصل عريج وعضو مجلس الشورى 
عارف شويط ونائب مدير مكتب التخطيط والتعاون الدولي بالمحافظة نبيل 

صوفان.

مؤكدا ضرورة الحفاظ الكامل على 
الأجهزة الطبية من خال الاستخدام 
الأمثل والتشخيص بصورة سليمة 
من اجل أن تظل في خدمة الإنسان 

لأطول مدة .
منصور  عبدربه  الأخ  تفقد  كما 
الجمهورية  رئيس  نائب  ه��ادي 
وتجهيزاته  مايو   22 مستشفى 
الحديثة بعد إعادة تأهيله بصورة 

حديثة ومتطورة.
حيث كان في استقباله وزير الصحة 

العامة والسكان الدكتور عبدالكريم 
يحيى راصع ووكيل وزارة الصحة 
ومدير  إسماعيل  غ��ازي  الدكتور 
عام مكتب الصحة بمحافظة عدن 
ورئيس  لصور  الخضر  الدكتور 
طاقم الفريق الطبي في مستشفى 
الثورة العام الدكتور أحمد العنسي 
ومدير مكتب الصحة بمحافظة لحج 
الدكتور عمر شرس ورئيس هيئة 
بصنعاء  الجمهوري  المستشفى 
الدكتور محمد الشهاري ومدير عام 

مستشفى 22 مايو الدكتور ثابت 
قاسم .

خال  الرئيس  نائب  الأخ  وتفقد 
الأقسام  لمختلف  بها  ق��ام  جولة 
من  الحديثة  التجهيزات  والعنابر 
والعيادات  متطورة  طبية  أجهزة 
والمختبرات وكذلك غرف العمليات 
والعنابر بمختلف الأقسام والإدارات 

الطبية المختصة.
المستشفى  اح��ت��واه  وأش���اد بما 
في  المتطورة  الأج��ه��زة  تلك  من 

المجال الطبي والصحي على أعلى 
أهمية  على  المستويات..مشددا 
الارتقاء بمستوى أداء الكادر الطبي.. 
لافتاً إلى أن التدريب على استخدام 
الأجهزة المتطورة أمر حيوي لابد 

منه.
وأشار الأخ نائب الرئيس إلى أن 
القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الصحي  الجانب  تولي  الجمهورية 

أهمية قصوى.

بطولة خليجي )20( ستكون ناجحة وسترفع اسم اليمن بين أشقائها الخليجيين 

محافظ صعدة يلتقي رئيستي بعتثي منظمة أطباء بلا حدود الإسبانية والفرنسية باليمن

.. ويتفقد مستشفى )22( مايونائب الرئيس خال افتتاح مستشفى مصافي عدن الجديد 

محمد علي محسن الأحول

محافظ صعدة يلتقي بعثة منظمة أطباء باحدود الفرنسية
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التأكيد على ضرورة الحفاظ على الأجهزة الطبية والاستخدام الأمثل لها

السفير الأحول لـ                    : 

افتتح مستشفى مصافي عدن الجديد والقديم وتفقد مستشفى )22( مايو.. نائب الرئيس:

التشديد على الارتقاء بمستوى أداء الكادر الطبي في المستشفيات الحكومية

إعلان



متابعات اخبارية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أكد رئيس مجلس القضاء الأعلى  
القاضي  العليا  المحكمة  رئيس 
التزام  أهمية  السماوي،  عصام 
الجلسات  بمواعيد  القضاة  جميع 
وجدولة القضايا وسرعة البت فيها، 
إلى  العدالة  تقريب  بما من شأنه 

المواطنين.
جاء ذلك خلال زيارته التفقدية 
ومعه رئيس هيئة التفتيش القضائي 
الدكتور عبدالله ف��روان لسير العمل 
الابتدائية  المحاكم  م��ن  ع��دد  ف��ي 
العاصمة  أم��ان��ة  ف��ي  والاستئنافية 
ومحافظتي صنعاء والجوف عقب إجازة 

عيد الأضحى المبارك.
بالالتزام  السماوي  القاضي  ووج��ه 

بالدوام الرسمي واتخاذ الإجراءات اللازمة حيال المتهاونين 
في أداء وظائفهم وكذا الذين يمارسون سلوكيات تخل 

بهيبة القضاء واحترام مكانته.
وشدد رئيس مجلس القضاء الأعلى على ضرورة الالتزام 
بقواعد وإج��راءات وخطوات تنفيذ الأحكام  كما ينص 

عليها القانون - التي تختلف بطبيعتها 
عن الإج���راءات المقررة أم��ام قضاء 
الموضوع، وض��رورة سرعة البت في 

قضايا التنفيذ دون إطالة أو تهاون.
وأشاد رئيس مجلس القضاء الأعلى 
بمستوى انجاز القضايا والتطور التقني 
استئناف  منظومة عمل محكمة  في 
وكذلك  والجوف،  صنعاء  محافظتي 
الأداء  ومستوى  والالتزام  الانضباط 
وانجاز القضايا في المحكمة التجارية 

بأمانة العاصمة.
واستمع رئيس المحكمة العليا من 
قضاة محاكم استئناف أمانة العاصمة 
وصنعاء والجوف والمحكمة التجارية 
إلى عرض عن سير العمل ومستوى 

الانضباط فيها.
وقد طاف رئيس مجلس القضاء ومعه رئيس هيئة 
التفتيش القضائي بقاعات الجلسات ومكاتب أمانة السر 
المحاكم..ووجه بضرورة الاهتمام  والأرشيف في تلك 
بالأرشفة وحفظ القضايا، وتطوير مراكز المعلومات بما 

يخدم العدالة.

5
غداً..تدشين فعاليات مشروع )بلدة طيبة( القاضي السماوي يؤكد أهمية الالتزام 

بقواعد وإجراءات وخطوات تنفيذ الأحكام

العطية: استضافة اليمن لخليجي )20( تؤكد قدرته على تجاوز تحديات الإرهاب
❊ عدن / �سب�أ:

أشاد أمين عام مجلس التعاون لدول الخليج العربي 
اليمن لدورة  عبدالرحمن العطية بمستوى تنظيم 
كأس الخليج العربي في نسختها العشرين ومستوى 
الحضور الكبير من كافة القطاعات والدول الأعضاء 

في دول المجلس والجماهير اليمنية .
اليمنية  الأنباء  لوكالة  العطية في تصريح  وقال 
)سبأ(: » إن دل هذا على شيء فإنما يدل على الجهد 
الذي بذل برعاية فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية والحكومة الموقرة ومعالي وزير 
الشباب الذي كان على تواصل مع أمانة مجلس التعاون 
الخليجي في ما يتعلق بمجمل المشاركة في هذا 

الحدث التاريخي المهم« .
وأكد العطية انه لا داعي لتلك الهواجس والمخاوف 
الأمنية لاستضافة اليمن لهذه البطولة وعلينا أن لا 
نبالغ فيها كما يجب علينا أن نتفاءل بهذه البطولة 
التاريخية التي تمثل رصيداً تعريفياً وذكريات مهمة 

في سجل كأس الخليج العربي.
وأضاف: » إن فخامة رئيس الجمهورية أصاب عندما 
أطلق على خليجي 20 خليجي التحدي ونحن نشاهد 
هذه النجاحات من خلال العزيمة والإصرار في عدن 

التحدي« .
وأوضح أمين عام مجلس التعاون الخليجي أن اليمن 
قد اجتاز هذا التحدي بامتياز من خلال توفير الملاعب 

الملائمة  والمنشآت  الرياضية 
لهذه البطولة ومن خلال النجاح 
الرائع الذي شاهدناه في اللوحة 
 20 خليجي  لبطولة  الثقافية 
فضلا ع��ن الاه��ت��م��ام براحة 
تم  ش��يء  وك��ل  المشاركين 
توفيره ولم يتبق سوى صفارة 
النهاية ليكون اللقب من نصيب 

أفضل الفرق المشاركة .
الحضور  بمستوى  ون���وه 
الجماهيري الكبير داخل الملعب 

وخارجه الذي يقدر بآلاف .
وق���ال: »ن��ح��ن ف��ي مجلس 
هذا  نبارك  الخليجي  التعاون 
ال��ذي سيسجله  الكبير  الحدث 
التاريخ بأحرف من نور ويؤكد 
تجاوز  على  ق��ادرة  اليمن  أن 
تحديات الإرهاب والمعترضين 
والمتخرصين في سبيل الدفع 

اليمني  للشعب  والتقدم  والرقي  التنمية  بعجلة 
الشقيق« .

التعاون عن سعادته  أمين ع��ام مجلس  وأع��رب 
لاستضافة اليمن لخليجي 20 ، وقال:» إن اليمن يتمتع 
بأهمية كبيرة من منظور مجلس التعاون حيث يسير 

المجلس  دول  بين  التعاون 
وفق  اليمنية  والجمهورية 
الخطى التي رسمها قادة دول 
المجلس على مسارات متوازية 
العلاقات  تعزيز  إل��ى  تهدف 

الأخوية بين الجانبين.
انضمام  إلى  العطية  ولفت 
تسعة  إل��ى  الآن  حتى  اليمن 
منظومة  في  مهمة  مجالات 
مجلس التعاون هي : »التعليم، 
الشؤون   ، العمل   ، الصحة 
الاجتماعية ، دورة كأس الخليج 
العربي لكرة القدم، المواصفات 
والمقاييس وغيرها « ، وذلك 
تنفيذا لتوجيهات أصحاب الجلالة 
وال��س��م��و ق���ادة دول مجلس 
وأخيهم  الخليجي  ال��ت��ع��اون 
فخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح رئيس الجمهورية اليمنية 

بشأن تعزيز الشراكة بين الجانبين.
وأشار إلى أن انضمام اليمن لدورة كأس الخليج يأتي 
تنفيذا لقرار المجلس الأعلى في دورته ال� 22 بمسقط 
في عام 2001م بشأن مشاركة الجمهورية اليمنية 
في بعض منظمات مجلس التعاون المتخصصة ومنها 

دورة كأس الخليج العربي لكرة القدم .
وأكد أن تنظيم الجمهورية اليمنية ل��دورة كأس 
الخليج العربي العشرين لكرة القدم يأتي انطلاقا 
من الاهتمام الذي توليه للرياضة الخليجية معبرا عن 
سعادته بما قامت به اللجنة المنظمة العليا للدورة 
والاتحاد اليمني لكرة القدم من دور بارز في دعم 

أهداف هذه الدورة.
أن  الخليجي  التعاون  مجلس  عام  أمين  وأوض��ح 
بطولة كأس الخليج التي تقام كل عامين بدأت في 
العاصمة البحرينية المنامة وأصبحت واحدة من اكبر 
البطولات التي تجذب إليها جمهوراً كبيراً من عشاق 
كرة القدم إضافة إلى الاهتمام الإعلامي الكبير بها 
بما تحويه من مستويات مرتفعة وإثارة في أداء الفرق 
المشاركة ناهيك عن بروز نجوم تزداد فرصهم في 

الظهور والاحتراف .
ولفت إلى أن أهمية هذه البطولة تكمن في عبق 
تاريخ هذه الدورة وما حققته لكرة القدم في دول 
الخليج العربي من تقدم وازدهار وصلت إلى ساحات 
من  العديد  محققة  والدولية  القارية  المنافسات 

الانجازات على الساحتين القارية والدولية .
واختتم العطية تصريحه بتمنياته لجميع المنتخبات 
المشاركة التوفيق والنجاح وتأكيده على دعم مجلس 
التعاون للوحدة اليمنية وجهود الحكومة اليمنية الداعية 

إلى الحوار بما يؤمن استقرار اليمن ووحدة أراضيه .

خلال زيارته لعدد من المحاكم الابتدائية والاستئنافية

) 90 %( مستوى الانضباط الوظيفي في مأرب 

يهدف إلى إعداد القيادات الشبابية وتأهيلها على وسائل التصدي لثقافة الهدم

دورة تدريبية عن الحد من مخاطر الكوارث بوادي حضرموت

الانضباط الوظيفي في ثاني أيام الدوام الرسمي يتجاوز )93 %( بمديريات رداع

الزايدي يشدد على اتخاذ الإجراءات الحاسمة بحق المتغيبين 
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تحقق الحلم وانطلقت بطولة )خليجي 20(

عبد الجليل ال�شعيبي

التاريخ  ذات  المدينة  ع��دن 
كل  ال��ي��وم   تحتضن  العريق 
أشقائها الخليجيين المشاركين 
المهم  الرياضي  ال��ح��دث  ف��ي 

خليجي 20. 
أحسنت القيادة اليمنية ممثلة 
بفخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح في اختيار مكان استضافة 
البطولة الخليجية، فمدينة عدن 
العاصمة الاقتصادية والتجارية 
للجمهورية اليمنية  تعتبر من 
أهم وأجمل المدن اليمنية نظرا 
المهم  الاستراتيجي  لموقعها 
العربي  البحر  على  المطل 
وشواطئها ذات الرمال الذهبية 

التي  تسر الأعين ونسماتها العليلة التي تجذب الأفئدة خاصة 
في الليالي المقمرة.

ولأكثر من عام ونصف تحولت مدينة عدن إلى ورشة عمل وخلية 
نحل من اجل توفير كل مستلزمات البطولة من منشآت رياضية 

وفندقية للإيواء وبنى تحتية وتوسعة الطرقات ليلا ونهاراً.
ومع ذلك لم تسكت الأفواه بين مؤيد ومعارض ومشكك بقدرة 
اليمن على استضافة هذا الحدث. ولم تبال الحكومة اليمنية ممثلة 
باللجان التنظيمية المختلفة بما يقال بل عملت على المضي قدما 
دون الاهتمام بالتصريحات المغرضة عن عدم  انجاز مشاريع 

البطولة في موعدها المحدد.
 ونجحت الخطط والبرامج الأمنية الكفيلة بزرع الطمأنينة 
والأمان لدى الأشقاء في دول الخليج ولا ننسى  الدور المميز 
والفعال الذي قام به فخامة الرئيس علي عبد الله صالح من خلال 
نزوله الميداني وإشرافه المباشر على تنفيذ المنشآت الرياضية 
والسياحية وعقد سلسلة من الإجتماعات مع اللجان التنظيمية 
المختلفة، لتؤكد تلك المواقف المشرفة حرص فخامة الرئيس 

إنجاح البطولة وفي مدينة عدن.
احتضان اليمن لخليجي 20 لا يعد فقط  مكسبا رياضيا بل وهو 
أيضا مكسب اقتصادي واجتماعي سيؤثر بشكل ايجابي على 
حركة الأنشطة الاقتصادية ، السياحية ، الاجتماعية والثقافية  
من خلال لفت انتباه الأشقاء الخليجين لما تمتلكه اليمن عموما 

من كنوز سياحية وأثرية ذات طابع تاريخي.
 إن الألعاب الرياضية باتت اليوم تحتل مكانة مرموقة على كافة 
المستويات لما تمثله من أهمية في تطور الدول بشكل عام،  حتى 
أن الأمم المتحدة تولي هذا الجانب اهتماماً كبيراً لما فيه من فائدة 
حين تضع  خططها الاقتصادية لمثل هذه الفعاليات الرياضية، 
كونها تساعد في تحقيق التطور التنموي فاليوم الرياضة أصبحت 
من أهم المجالات الاقتصادية والاستثمارية وبالأخص كرة القدم 
كونها اللعبة الشعبية الأولى في العالم لإستحواذها على اكبر قدر 
من المشجعين كما إن إقامة مثل هذه البطولات  تساعد على 
تحريك عملية التنمية للبلدان المستضيفة لها،  فإنشاء الملاعب 
والفنادق وتأهيل المرافق الخدمية والسياحية وتطوير البنى 
التحتية تعمل بشكل مباشر على تحريك الأنشطة الاقتصادية.

 وللاستفادة من هذه البطولة والاستغلال الأمثل لكل مكوناتها  
علينا نحن أبناء هذا الشعب المضياف الذي وصف بالحكمة من 
قبل اشرف خلق الله نبينا محمد عليه أفضل الصلاة والسلام علينا 
تفويت الفرصة على كل من تسول له نفسه المساس بقدرات 

هذا البلد المعطاء في إنجاح هذا الحدث.
فالتفاعل الايجابي مع هذه البطولة وتوفير الأمن والسكينة 
وإفشال المراهنات التي أرادت عرقلة قيام هذا الحدث في 
ارض اليمن السعيد سيؤدي حتما إلى إنجاح البطولة.. كما أن 
إظهار الصورة المشرفة والحقيقية التي يتميز بها اليمنيون 
منذ القدم كفيل بتغيير النظرة والمفاهيم الخاطئة، ونجاح 
هذه البطولة الرياضية سيمكننا من لفت انتباه الزائرين إلى 
الفرص الاستثمارية العديدة والمتاحة على كافة الاصعدة في 

عموم اليمن.
 واليوم هاهي عدن ثغر اليمن الباسم وعاصمتها الإقتصادية 
والتجارية وبوابتها الجنوبية تعود من جديد لاستعادة دورها 
من  مستفيدة  العالمية  للتجارة  محورية  كمحطة  التاريخي 
والتاريخية،  والبشرية  الإقتصادية  الجغرافية  مؤهلاتها 
ومنذ صدور القرار رقم)206( لعام 91م بشأن إعلان مدينة 
عدن منطقة حرة قطعت اشواطا جيدة على صعيد التأهيل 
والتحضير لتهيئتها لأخذ مكانها التجاري من جديد وتحويلها 
إلى مركز للتجارة الدولية والاستثمار وتقديم  العديد من المزايا 
والتسهيلات لكل المستثمرين بغض النظر عن جنسياتهم 
التطوير  فهناك فرص استثمارية عدة متاحة منها مشاريع 
والبنى التحتية  ومشاريع استثمارية مختلفة ) صناعية- تجارية 

– سياحية – خدمات عامة – إسكان ...الخ(.
واليوم تحقق الحلم وانطلقت البطولة وفي موعدها المحدد 
ولذا علينا الاستفادة من كل مامر بنا في التحضير والإعداد  

للخطط والمشاريع التنموية لما بعد خليجي 20. 

عبدالرحمن العطية

عصام السماوي

❊ اأم�نة الع��سمة / �سب�أ:
محملة  شاحنات  ثلاث  العاصمة  أمانة  قدمت 
لنزلاء  الفواكه كمساعدات غذائية  أنواع  بشتى 
المركزي بصنعاء ودار الأيتام بمناسبة  السجن 

عيد الأضحى المبارك.
بأمانة  المحلي  المجلس  ع��ام  أمين  وأوض��ح 
العاصمة أمين محمد جمعان لدى تفقده أحوال 
أن  المركزي  بالسجن  والموقفين  المساجين 
المساعدات التي تقدمها أمانة العاصمة للسجن 
المركزي تأتي امتداداً للمعونات والمساعدات التي 
قدمتها الأمانة خلال الفترة الماضية ..مشيراً إلى أن 
أمانة العاصمة مولت مشروع الترميمات والصيانة 
الجاري تنفيذها حالياً بمرافق السجن المركزي 

بمبلغ وقدره 29 مليون ريال.
وأكد جمعان أن المدرسة الداخلية بالسجن ومركز 

محو الأمية والمعهد المهني يتم تمويلها من موارد 
السلطة المحلية بمديرية شعوب ويشرف عليها 
كادر إداري من المديرية .. بالإضافة إلى استفادة 
أكثر من 2500 سجين من خدمات مركز الصحة 

خلال الفترة الماضية.
وكان الأمين العام جمعان قد استمع خلال زيارته 
المركزي  السجن  نائب مدير عام  التفقدية من 
بصنعاء العقيد عبدالله عبدالكريم الحكيم إلى 
الإمكانيات والاحتياجات الضرورية اللازمة لجميع 

أقسام ومرافق السجن .
وأشار الحكيم إلى أن عدد الموقفين بالسجن بلغ 
حوالي 2500 سجين موزعين على عدد من الأقسام 
منها قسم لجرائم الأحداث يبلغ عدد الموقفين فيه 

37 حدثاً.
ولفت إلى أن كثيراً من نزلاء السجن يترددون 

على المكتبة العامة للتزود بالمعارف  والعلوم وكذا 
الانخراط في دورات أكاديمية وتأهيلية حيث بلغ 
عدد ال��دورات التي أقيمت في مجالات الكمبيوتر 

والانجليزي 8 دورات.
وثمن نائب مدير عام السجن المركزي الجهود 
الكبيرة والمبذولة من قبل قيادة أمانة العاصمة 
وأعمال  العينية  بالمساعدات  يتعلق  ما  خاصة 

الصيانة الداخلية لمرافق السجن.
ووجه جمعان الجهات المختصة بالأمانة بتزويد 
مكتبة السجن المركزي بعشرة أجهزة كمبيوتر 
إضافة إلى 100 فرش وبطانية لقسم الأحداث 

بالسجن.
رافقه خلال الزيارة مدير عام مديرية شعوب 
هذا  في  المختصين  من  وع��دد  العلفي  محمد 

الجانب.

أمانة العاصمة تقدم ثلاث شاحنات محملة بالفواكه لنزلاء السجن المركزي بصنعاء ودار الأيتام

�أفر�حنا بعيد �ل�ستقلال لها وهجها �لخا�ص و�أثرها �لعميق بلقاء �لإخاء و�لمحبة في رحاب محافظتي عدن و�أبين 

❊ عدن / �سب�أ:

الصالح  مؤسسة  ت��دش��ن 
والهيئة  للتنمية  الاجتماعية 
الوطنية للتوعية غداً الأربعاء 
بمدينة عدن فعاليات البرنامج 
التدريبي الذي يشارك فيه 75 
يمثلون مختلف  شاباً وشابة 
محافظات الجمهورية في إطار 

تنفيذ مشروع »بلدة طيبة« .
وقال المدير العام التنفيذي 
ل��م��ؤس��س��ة ال��ص��ال��ح علي 
ع��ب��دال��رح��م��ن الأك����وع في 
تصريح لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ(:»إن هذا المشروع الذي 
مؤسسة  مع  بالتعاون  ينفذ 
»راي����ت س���ت���ارت« ال��دول��ي��ة 
والاتحاد العالمي لصناع الحياة 
يهدف إلى تدريب المشاركين 
على برامج ابتكار المشاريع 
بعض  حل  في  تسهم  التي 
مجتمعاتهم  ف��ي  المشاكل 
المحلية والمجتمع بشكل عام 
، فضلًا عن تنمية مدركاتهم 

قيم  ان��ت��ه��اج  على  وحثهم 
التسامح والوسطية والاعتدال 
تعاملاتهم  م��خ��ت��ل��ف  ف���ي 

الحياتية« .
وأشار الأكوع إلى أن برامج 
التدريب المكثفة في المشروع 
التي تستمر عاماً كاملًا ستركز 
كذلك على جانب تعزيز الولاء 
المشاركين  ل��دى  ال��وط��ن��ي 
وتعريفهم بأهمية أن يكونوا 
شباباً فاعلين في مجتمعهم ، 
وليكونوا قدوة حسنة لأقرانهم 

في المجتمع .
واعتبر المدير العام التنفيذي 
هذا  أن  ال��ص��ال��ح  لمؤسسة 
المشروع الذي ينفذ بالشراكة 
للتوعية  الوطنية  الهيئة  مع 
يمثل بداية لخطوات أخرى مع 
منظمات المجتمع المدني في 
سبيل تعزيز الجهود الشعبية 
مع الجهد الرسمي للدفع قدماً 
في  تسهم  التي  بالمشاريع 
في  حقيقية  تنمية  إح���داث 
التركيز  خ��لال  من  المجتمع 
على الفئات الشابة وإشراكها 
في  مسئوليتها  تحمل  ف��ي 
الإس��ه��ام ال��ف��اع��ل ب��أح��داث 
تنمية اجتماعية شاملة بدءاً 

بالمجتمعات المحلية .
وأوضح أن مشاركة مدربين 
في  متخصصين  دول��ي��ي��ن 
ستسهم  البشرية  التنمية 
الأه��داف  تحقيق  في  كثيراً 
»بلدة  مشروع  من  المأمولة 
طيبة« والمتمثلة في تأهيل 
في  الجنسين  م��ن  الشباب 
بغرض  القيادية  المهارات 
إش��راك��ه��م ف��ي نشر ثقافة 
الاعتدال والتسامح والوسطية 
الرأي  وقبول  الإقناع  وسبل 
الآخ��ر ، فضلًا عن تدريبهم 
على كيفية استخدام وسائل 
الحديثة في سبيل  الاتصال 
نشر الفكر المعتدل والإسهام 
في نشر ثقافة المحبة والبناء 

والسلم الاجتماعي.
وعلى صعيد متصل تشارك 
مديريات وادي حضرموت في 
مشروع  وأنشطة  فعاليات 
)بلدة طيبة ( التي ستدشن في 

مدينة عدن غداً الأربعاء .
وي��م��ث��ل ش��ب��اب م��دي��ري��ات 
والصحراء في هذه  ال��وادي 
التنفيذي  المدير  المشاركة 
في  ح��ي  »ش��ب��اب  لملتقى 
ق��ل��وب��ن��ا« ب��س��ي��ئ��ون أمجد 
ومدير  باحشوان  عبداللاه 
مركز »البعد الرابع« بسيئون 
بخضر  محمد  الباسط  عبد 
اللذان تم اختيارهما بعد أن 
اجتازا المقابلة الشخصية التي 

أقيمت في سيئون .
هذا  تنفيذ  أن  إل��ى  يشار 
المشروع يأتي في إطار التعاون 
القائم بين مؤسسة الصالح 
والهيئة  للتنمية  الاجتماعية 
الوطنية للتوعية واتحاد صناع 
الحياة ومؤسسة »رايت ستارت 
المشروع  ، ويهدف  الدولية« 
إل��ى إع��داد 75 من القيادات 
الشبابية وتأهيلها على وسائل 
التصدي لثقافة الهدم والعنف 
وال��ت��ط��رف وت��دري��ب��ه��ا على 
أربع  في  القيادية  المهارات 
دورات تدريبية تشملها برامج 

وأنشطة المشروع.
و ي��ه��دف ال��م��ش��روع ال��ذي 
كامل  ع���ام  ل��م��دة  يستمر 
بمشاركة نخبة من المدربين 
عمرو  ال��دك��ت��ور  يتقدمهم 
خالد إلى إكساب المشاركين 
مهارات التواصل مع التجمعات 
نحو  وتوجيههم  الشبابية 
المجالات الطوعية والرياضية 
والترفيهية التي تشغل الأوقات 
والمجتمع  الفرد  يفيد  فيما 
فضلا عن إقامة 15 مشروعاً 
وطنياً و 30 مشروعاً محلياً، 
أهداف  تحقيق  على  للعمل 

المشروع .

❊ �سيئون/  اأحمد �سعيد بزعل:
بدأت صباح يوم أمس بمدينة سيئون في 
محافظة حضرموت أعمال الورشة التدريبية 
للمعلمين عن الحد من مخاطر الكوارث التي 
تنظمها جمعية الهلال الأحمر اليمني فرع وادي 
حضرموت بدعم من الحكومة الألمانية والصليب 
مخاطر  من  الحد  ومشروع  الألماني  الأحمر 
الكوارث وسيتلقى  المشاركون البالغ عددهم 
)28( معلما ومعلمة من المديريات المستهدفة 
وه��ي  ) تريم � القطن � السوم � ساه ( على 
مدى أربعة أيام متتالية عددا من المحاضرات  

والدروس حول الحد من مخاطر الكوارث.
الورشة  لأعمال  الافتتاحية  الجلسة  وف��ي 
قدم الأخ/ عمير مبارك عمير وكيل محافظة 
حضرموت لشؤون مديريات الوادي والصحراء 
التهاني والتبريكات للجميع بمناسبة عيد الأضحى 

المبارك  وعيد الاستقلال الوطني الثلاثين من 
نوفمبر مؤكداً الأهمية التي تكتسبها الورشة 
من خلال إكساب المشاركين عدد من المعارف 
على  وتطبيقها  منهجية  أسس  على  العلمية 
صعيد الواقع العملي وذلك لمواجهة الكوارث 

والحد من مخاطرها.
وأكد عزم السلطة المحلية بوادي حضرموت 
المتطوعين  من  ف��رق  وتدريب  تأهيل  على 
على طرق وأساليب مواجهة الكوارث في ظل 
المتغيرات  من  كثيراً  تؤكد  التي  المؤشرات 
التعامل  الجميع  التي يستوجب من  المناخية 
الأحمر  الهلال  جمعية  شاكرا   ، معها  السليم 
بوادي حضرموت والحكومة الألمانية والصليب 
هذه  لمثل   تنظيمها  على  الألماني  الأحمر  
الدورات المهمة التي تستهدف المجتمع المحلي 

بوادي حضرموت والصحراء.

من جانبه أكد الدكتور مرتضى إبراهيم بن 
يحيى رئيس جمعية الهلال الأحمر اليمني فرع 
الوادي والصحراء في كلمته  أن هذه الورشة 
التدريب  برامج  من  سلسلة  إط��ار  في  تأتي 
والتأهيل من اجل رفع قدرات المتطوعين من 
المعلمين في المديريات المستهدفة مشيراً إلى 
ما حظي به فرع الهلال الأحمر بالوادي مؤخرا 
ما  والتأهيل  التدريب  مجال  في  اهتمام  من 
سينعكس على مستوى الأداء في عمل ومهام 

المنتسبين للهلال في المديريات .
الورشة  لأعمال  الافتتاحية  الجلسة  حضر 
الدنمركي والأخ��وان/  الصليب الأحمر  ممثلة 
أبوبكر حسين العيدروس  أمين عام جمعية 
الهلال الأحمر وأيمن بن يحيى منسق المشروع 
الألماني وعدد آخر من أعضاء جمعية الهلال 

الأحمر بوادي حضرموت والصحراء.

❊ رداع/ محمد الم�سخر :
بلغت نسبة الحضور في منطقة رداع 
محافظة البيضاء  خلال اليوم الثاني 
من بدء الدوام عقب إجازة عيد الأضحى 
المبارك  في وح��دات الجهاز الإداري 
للدولة والقطاعين العام والمختلط في 
فروع المكاتب والمؤسسات والدوائر 
الحكومية 93 بالمائة. ونسبة الغياب 
4 بالمئة، فيما بلغت نسبة الإجازات 

والمهام 3بالمئة.
الخدمة  وأوض��ح مدير عام مكتب 
احمد  رداع  فرع  والتأمينات  المدنية 
ناصر الزيادي في تصريح للصحيفة  
أن فرق الرقابة التابعة للمكتب تواصل  
جميع  إل��ى  الميداني  النزول  عملية 
والقطاعين  الإداري  الجهاز  وح��دات 
رداع   مديريات  في  والمختلط  العام 
الموظفين  التزام  م��دى  من  للتأكد 

بالدوام الرسمي.
وأكد مدير مكتب الخدمة فرع رداع 
الإج��راءات  المكتب سيتخذ كافة  أن 
القانونية لمعاقبة المتقاعسين عن 
الحضور للدوام الرسمي منها خصم 
أقساط من الراتب الشهري.. لافتاً إلى 
أنه تم تشكيل خمس لجان ميدانية 
للنزول إلى كافة المرافق والمؤسسات 
الحكومية للتأكد من مستوى الحضور 
الثلاثة الأولى  الأي��ام  والغياب خلال 
من الدوام عقب إجازة عيد الأضحى  
المبارك بما يكفل من الحد من التلاعب 

الوظيفي.
وق��ال ال��زي��ادي أن مكتب الخدمة 
لتوجيهات  وطبقاً  رداع  في  المدنية 
وزارة الخدمة المدنية سيكثف خلال 
التفتيشية  الحملات  القادمة  الأي��ام 
لرصد جميع حالات الغياب والانقطاع 
الوظيفي، وتطبيق العقوبات الجزائية 
وأن  للقانون.  وفقاً  المتغيبين  ضد 
على  والعقاب  ال��ث��واب  مبدأ  يطبق 

الجميع.

❊ م�أرب/ محمد �س�لم الجدا�سي :
اطلع محافظ محافظة مأرب ناجي بن علي الزايدي 
على مستوى الأداء والانضباط الوظيفي في عدد 
من المكاتب التنفيذية وفروع المؤسسات والهيئات 
الحكومية بالمحافظة وذلك خلال الزيارات الميدانية 
لفرع مؤسسة الاتصالات اللاسلكية ومكتب المالية 
ومكتب الصحة والسكان والتربية والتعليم والخدمة 

المدنية والتأمينات. 
وش��دد ال��زاي��دي على أهمية اتخاذ الإج���راءات 
الرسمي  ال��دوام  عن  المتغيبين  بحق  القانونية 
والمتقاعسين عن أداء المهام والواجبات والمخلين 
المالية والخدمة  العامة ووجه مكتبي  بالوظيفة 
بحق  الرادعة  الإج���راءات  اتخاذ  المدنية بسرعة 
المنقطعين عن العمل وإنجاز خطة البدائل وفقاً 

لقرار مجلس الوزراء رقم )166( لعام 2010م وحث 
مدراء المكاتب على ضرورة إلزام كافة الموظفين 
بأوقات الدوام الرسمي وعدم الإخلال بقواعد وأسس 

الوظيفة العامة.   
المدنية  الخدمة  ع��ام  مدير  أوض��ح  جانبه  من 
والتأمينات حيدر حسن عبدالله أنه تم تشكيل سبع 
فرق ميدانية لمتابعة مستوى الانضباط الوظيفي 
في المكاتب التنفيذية وفروع المؤسسات والوزارات 
بالمحافظة وق��ال إن الإج��راءات ستكون حاسمة 
والمتلاعبين  المتغيبين  والعقوبات شديدة بحق 
ب��ال��دوام  الملتزمين  وغ��ي��ر  العامة  بالوظيفة 

الرسمي.
 وبين حيدر بن حسن أن نسبة الحضور والانضباط 
خلال اليومين من بدء الدوام الرسمي بلغت 90 %.

❊ زنجب�ر/ م�سطفى ال�سق�ف:
شهدت مديرية زنجبار أمس فعاليات يوم الحقل 
الإعلامي للحقول الإيضاحية في مجال طرق الترقيد 
الهوائي لأشجار المانجو والموالح والعمليات الزراعية 
المتكاملة لزراعة محصول الموز وكذلك الطرق 
لمحصول  والوقاية  التسميد  لعمليات  الصحيحة 
القطن طويل التيلة معلم )2000( بمناطق الديو 
بمشاركة  أبين  بدلتا  وباتيس  الغربية  والرميلة 
)50( مزارعاً ومزارعة والتي نظمها مركز الإرشاد 
وبتمويل من  أبين  بمحافظة  الزراعي  والتدريب 

صندوق دعم التشجيع الزراعي والسمكي. 
وفي تصريح خص به ) 14 أكتوبر ( ذكر الأخ/ 
المهندس ناصر مقبل سلام مدير مركز الإرشاد 

والتدريب الزراعي م/ أبين أن هذه الفعالية الحقلية 
التدريبية تأتي في إطار الخطة السنوية لنشاط 
المركز الإرشادي وهدفها تنفيذ حزمة من التقنيات 
البحثية لزيادة وحدة المساحة وزيادة كمية الإنتاج 

الزراعي كما ونوعاً .
ف��ي تصريح   حمامة  ب��ن  علي  ال��م��زارع  وعبر 
للصحيفة عن شكره لإدارة مركز الإرشاد والتدريب 
بأبين على دعمها وتعاونها المستمر في تزويدنا 
وكذلك  الحديثة  الإرشادية  والمهارات  بالمعارف 
والحراثة  الزراعية  المكننة  أتعاب  لنا  توفيرها 
والحقل الإيضاحي والتسميد والوقاية والمتابعة 
حتى  المنطقة  في  الزراعي  للمرشد  المستمرة 

إنتاجية المحصول .
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قائد بحجم الوطن
طاجيكستان تؤكد وقوفها مع اليمن في مجابهة تحدياته

استعراض مشاريع منظمة رعاية الأطفال بمحافظة صعدة

مناقشة خطط وبرامج مكتب التربية بريمة)29( مليون ريال مساعدات نقدية طارئة لأسر فقيرة في المحويت

وكيل وزارة التخطيط يلتقي وفد صندوق أبوظبي للتنمية العربية
❊ �سنع�ء / �سب�أ :

التخطيط  وزارة  وكيل  التقى   
برمجة  لقطاع  ال��دول��ي  والتعاون 
المشاريع المهندس عبد الله حسن 
الشاطر أمس بصنعاء وفد صندوق 
برئاسة  العربية  للتنمية  أبوظبي 
مسؤول مشاريع اليمن بالصندوق 

المهندس سعيد الظاهري.

وج��رى في اللقاء بحث عدد من 
القضايا الخاصة باستكمال تنفيذ 
المشاريع الممولة من دولة الإمارات 
العربية المتحدة التي تعهدت بها في 

مؤتمر المانحين بلندن 2006م.
زي��ادة  إمكانية  بحث  ج��رى  كما 
التعاون بين اليمن والصندوق وسبل 

تعزيزها وتطويرها.

محافظ تعز يتفقد سير العمل في عدد من المشاريع

رئيس مجلس النواب يهنئ نظيره 
اللبناني بمناسبة عيد الاستقلال

د. مجور يهنئ نظيره اللبناني 
بمناسبة عيد الاستقلال

الرئيس الجيبوتي يغادر عدن

إعلاميون خليجيون يشيدون بمستوى التنظيم والإعداد لبطولة خليجي)20(

دورة كأس الخليج في اليمن ستكون من أفضل البطولات
الأجواء التي تشهدها عدن رياضية وكرنفالية كبيرة وناجحة

سفير اليمن بسوريا يلتقي وزيري الري والثقافة السوريين

التوقيع على اتفاقية لتمويل )6( مشاريع تربوية بعمران

أبناء  علينا  يتوجب  ب��داي��ة 
الوطن اليمني الكبير كافة أن 
نحمد الله ونشكره على رعايته 
وشعباً  أرض��اً  باليمن  ولطفه 
وعلى ما وهبنا من قائد حكيم 
وهو الأخ الرئيس القائد علي 
عبدالله صالح ال��ذي ج��اء يوم 
17 يوليو 1978م في موعد مع 
اليمنية  السفينة  ليقود  القدر 
إل��ى ب��ر الأم���ان .. حيث كانت 
البلاد آنذاك تعاني الكثير من 
التحديات والأزمات الاقتصادية 
والاج��ت��م��اع��ي��ة وال��ص��راع��ات 
تعصف  كانت  التي  السياسية 

باليمن.
لذا كان يوم 17 يوليو 1978م يوماً تاريخياً محفوراً في ذاكرة 
الوطن وفي قلوب الشعب .. كونه اليوم الذي انتخب فيه أول رئيس 
لليمن على أساس ديمقراطي وهو الرئيس علي عبدالله صالح 
الذي استطاع بحكمته الرصينة وحنكته السياسية مواجهة تلك 
التحديات والأزمات العصيبة وقاد السفينة اليمنية إلى بر الأمان .. 
وهكذا حمل الرئيس  القائد بيده تاريخ اليمن في صورة الحضارة 
السبئية للحكم في بلادنا وحمل في اليد الأخرى حضارة العصر في 
تطور الفكر السياسية وبناء مؤسساته الدستورية والديمقراطية 

التي أعطت ثمارها بحق الشعب من سماع صوته.
فهل كان وصول الشعب اليمني إلى دولة اليمن الحديثة التي 
يعيش الآن في ربيعها المستمر بما شهدته من منجزات جبارة 
والثورة  والمستويات  الأصعدة  تتحدث عن نفسها على كافة 
التنموية التي آتت أكلها في شتى المجالات الحياتية للناس وأسست 
البنى التحتية لمجتمع حضاري .. وهل أتى ذلك  كله وغيره الكثير 
مما لا يحصى من الإنجازات الوطنية العظيمة محض صدفة أو من 
تلقاء نفسه أم إن إرادة الشعب الذي اختار الحياة والعطاء المستمر 

وسخر جل قدراته في خدمة الوطن هي من فعل ذلك.
نعم إنها إرادة الشعب الذي وهب ثقته الغالية لقائده الوفي 
علي عبدالله صالح لينطلق باليمن نحو آفاق  واسعة من التطور 
والتحديث والرقي حيث شهد كل شبر من أرض الوطن اليمني 
مشاريع تنموية وخدمية إستراتيجية تتحدث عن نفسها بكل 
شموخ وإباء  تلك المشاريع التي يقدر عددها بعشرات الآلاف 
الريالات في مختلف  التريليونات من  وتقدر كلفتها بعشرات 
العالي  والتعليم  الفني  والتعليم  والتعليم   التربية  المجالات 
والصحة العامة والطرقات والاتصالات والكهرباء و المياه والصرف 
الصحي والزراعة والري والثروة السمكية والمطارات والموانئ 

والاستثمار والنفط والغاز والمعادن وغيرها من المجالات.

❊ دو�سنبه / �سب�أ:
تسلم فخامة رئيس جمهورية طاجيكستان إمام علي رحمانوف أمس 
بالعاصمة دوشنبه أوراق اعتماد الدكتور محمد صالح الهلالي كسفير غير 

مقيم لليمن لدى بلاده.
وعقب تسليم أوراق الاعتماد نقل السفير اليمني تحيات فخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية إلى الرئيس الطاجيكي 
التقدم  الصديق  الطاجيكي  وللشعب  والتوفيق  بالصحة  له  وتمنياته 

والازدهار.
من جانبه حمل الرئيس الطاجيكي سفير اليمن نقل تحياته لفخامة 
رئيس الجمهورية ..مؤكدا وقوف بلاده ودعمها لليمن حكومة وشعبا في 
مجابهة التحديات التي تواجهه بما يكفل تحقيق الأمن والاستقرار والحفاظ 

على الوحدة الوطنية.
حضر مراسم تقديم أوراق الاعتماد وزير الخارجية الطاجيكي ومدير 

مراسم الرئاسة الطاجيكية.

❊ �سعدة / �سب�أ:
 بحث محافظ صعدة طه عبدالله هاجر أمس مع ممثل منظمة رعاية 
الأطفال في اليمن )أندرو مور( ومسؤول العلاقات الحكومية بالمنظمة 
هشام الحكيمي الأنشطة التي تقدمها المنظمة بالمحافظة لدعم احتياجات 

الأطفال.
واستمع المحافظ هاجر خلال اللقاء من ممثل المنظمة في اليمن إلى شرح 
مفصل عن أنشطة المنظمة بمحافظة صعدة وما ستقدمه من مساعدات 

خاصة في الجانب الصحي والتعليمي.
وتطرق ممثل المنظمة إلى أن مشروع التعليم الذي حظي بدعم من قبل 
منظمة رعاية الأطفال تمثل في توفير الزي المدرسي لنحو 16 ألف طالب 
إلى جانب إسهام المنظمة في ترميم المدارس والمستشفيات بالمحافظة 

بتمويل من الحكومات السويدية والبريطانية والهولندية.
وقد رحب هاجر بجميع المنظمات الإنسانية العاملة بالمحافظة..مؤكدا 

ضرورة توسيع وتحسين الخدمات المقدمة من منظمة رعاية الأطفال.
واستعرض محافظ صعدة عددا من الاحتياجات المهمة التي من شانها دعم 
الأطفال والشباب مثل تقديم الوسائل التعليمية الحديثة والمعامل المتطورة 

وبناء الأندية الرياضية في بعض المديريات.
وأعرب عن أمله في أن تسهم المنظمة في دعم جامعة صعدة والمشاركة 
في تأهيل حديقة السلام.. مؤكداً استعداد السلطة المحلية بالمحافظة لتقديم 

كافة التسهيلات بما من شأنه إحداث نهضة تنموية شاملة بالمحافظة.
حضر اللقاء نائب مدير مكتب التخطيط والتعاون الدولي بالمحافظة نبيل 

صوفان ومسئول مكتب المنظمة بصعدة محمد قاسم زيد.

❊ المحويت / �سدام الزيدي :
 استفادت  ألفان و ) 453( حالة وأسرة 
فقيرة في عدد من مديريات محافظة 
المساعدات  مشروع  من  المحويت 
الطارئة الذي يقدمه البنك الدولي 
بتمويل من الاتحاد الأوروبي للحالات 

الفقيرة في الجمهورية اليمنية.
وذكر مدير عام صندوق الرعاية 
أبو  محمد  بالمحافظة  الاجتماعية 
قاسم  أن الحالات المشار إليها   سلمت 
الميدانية  الصرف  لجان  عبر  أمس 
المشكلة من الصندوق  وفروع البريد 
بالمديريات المستهدفة )29( مليوناً و 

) 196( ألف ريال.
وبين في تصريح ل�) 14 أكتوبر( أن 

المشمولة  الفقيرة  والأسر  الحالات 
بهذه المساعدات على أربع مراحل في 
كل مرحلة إعاشية هي من الحالات 
الممسوحة كحالات فقيرة لم تعتمد 

بعد.
وشملت المساعدات النقدية التي 
أم��س ص��رف مخصصات  استكمل 
مرحلتها الأولى للربع الثالث من هذا 
العام ) 26( حالة في مدينة المحويت 
بينما توزعت المساعدات على أربع 
مديريات رئيسية بواق����ع ) 1075( 
حالة مستفيدة في مديرية بني سعد 
و) 392( حالة في مديرية حفاش و ) 
395( حالة في مديرية الخبث و) 566( 

حالة في مديرية الرجم.

❊ ريمة / �سب�أ:
 ناقش اللقاء التربوي المنعقد أمس بمحافظة ريمة برئاسة 
المحافظ علي سالم الخضمي مستوى تنفيذ خطط وبرامج 
مكتب التربية بالمحافظة ومدى تحقيق أهداف الخطة السنوية 

في المجال التعليمي والتربوي.
واستعرض اللقاء آليات توزيع الكتاب المدرسي خلال النصف 
الأول والاستعدادات الجارية لاستقبال الكتاب المدرسي للفصل 
الثاني من العام الدراسي 2010/ 2011م وآليات توزيعه وإيصاله 

إلى مختلف مدارس المحافظة.
وشدد اللقاء على ضرورة الاهتمام بالعملية التعليمية خاصة في 
المناطق النائية وتوفير جميع المتطلبات والمستلزمات المدرسية 

والوسائل التعليمية.
وأكد المحافظ الخضمي أهمية وضع ضوابط إجرائية تحد 
من تسرب الأطفال من المدارس خاصة صفوف طلاب المرحلة 
الأساسية والفتيات، لافتاً إلى الدور الفعال لأولياء الأمور ومجالس 
الآباء والسلطة المحلية في توعية المجتمع بأهمية التعليم كونه 

المرتكز الأساسي للبناء والتنمية.

❊ تعز / �سب�أ:
خالد  حمود  تعز  محافظ  تفقد 
الصوفي أمس سير العمل في عدد 
من المشاريع الخدمية الجاري تنفيذها 
والموسط  الشمايتين  بمديريات 

والمعافر والصلو في المحافظة.
وق����ام ال��م��ح��اف��ظ وم��ع��ه وكيل 
والبيئة  الفنية  للشئون  المحافظة 
المهندس عبد القادر حاتم والوكيل 
المساعد عبد الوهاب الجنيد وأعضاء 
مجلس النواب جابر عبد الله غالب 
وشوقي عبد السلام شمسان وعلي 
الاصبحي  محمد  وأحمد  المعمري 
ال���وادي  قعيطة  لمنطقة  ب��زي��ارة 
ومشاولة عليا بالمعافر ودبع الداخل 
والصافية بالشمايتين ووادي الخير 

الايفوع وبني حماد.
وقد أطلعوا على سير الأعمال في 
عدد من المشاريع التنموية ومشروع 
حاجز الري السيلي التحويلي ضمن 
مشروع الحفاظ على المياه الجوفية 

وسير العمل في مشاريع الطرقات 
بمديريتي المواسط والصلو .

كما قاموا بزيارة لمستشفى الكدرة 
بقدس .

مسؤولي  من  المحافظ  واستمع 
والشخصيات  المحلية  المجالس 
مستوى  عن  شرح  إلى  الاجتماعية 
انجاز المشاريع ومتطلبات مناطقهم 

الخدمية.
المجالس  أعضاء  المحافظ  وحث 
المحلية في المديريات على العمل 
انجاز  في  الجهود  مضاعفة  على 
التنموية في مديرياتهم  المشاريع 

والحفاظ عليها وصيانتها.
وشدد على أهمية قيام المجالس 
المحلية بمتابعة المشاريع المتعثرة 
ووضع التصورات اللازمة للمشاريع 
التي  المشاريع  خاصة  المستقبلية 
أكثر من مديرية وذل��ك من  تخدم 
خلال التنسيق والتعاون بين المجالس 

المحلية والشخصيات الاجتماعية.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
 بعث رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي أمس برقية تهنئة إلى 

رئيس مجلس النواب اللبناني نبيه بري بمناسبة عيد الاستقلال.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
ال���وزراء  مجلس  رئ��ي��س  بعث 
الدكتور علي محمد مجور برقية 

تهنئة إلى رئيس مجلس الوزراء 
بمناسبة  الحريري  سعد  اللبناني 

عيد الاستقلال.

❊ عدن / �سب�أ:
غادر عدن مساء أمس الرئيس الجيبوتي إسماعيل عمر جيلة والوفد 
المرافق له بعد زيارة لليمن استغرقت يومين حضر خلالها حفل افتتاح 

بطولة خليجي عشرين التي انطلقت أمس بعدن.
كان في وداعه وزير الخارجية الدكتور أبوبكر القربي ووزير الدولة لشؤون 
مجلس النواب احمد الكحلاني ومحافظ محافظة عدن الدكتور عدنان عمر 

الجفري وعدد من المسؤولين.

❊ دم�سق / �سب�أ :
لدى سوريا  اليمن   بحث سفير 
عبدالوهاب طواف أمس مع وزير 
الري السوري الدكتور جورج صومي 

رياض  الدكتور  الثقافة  ووزي���ر 
بين  الثنائية  العلاقات  عصمت 
البلدين الشقيقين وسبل تعزيزها 

وتطويرها.

❊ عمران / �سب�أ :
 وقع أمين عام المجلس المحلي 
للمحافظة صالح المخلوس أمس مع 
ممثلي مشروع يمن عطاء اتفاقية 
تمويل ستة مشاريع تربوية وصحية 
بمديريات خمر وبني ضريم وخارف 

بكلفة 500 ألف دولار أمريكي.
وتتضمن المشاريع الستة تنفيذ 
م��ش��روع إض��اف��ة ث��لاث��ة فصول 
وتأهيل مدرسة  الوطن  بمدرسة 
وكذا  ب��خ��ارف،  القديمي  الشهيد 
تجهيز غرفة العمليات بالمستشفى 

الحكومي بمديرية خارف، إضافة 
إلى تجهيز وتأثيث وحدتين صحيتين 
في المديرية نفسها وتجهيز وتأثيث 
وحدة حية بمنطقة الحبلة وأيضاً 
وحدة مسلت بمديرية بني صريم 
وتجهيز وحدتي المعالي والمقاش 

بمديرية حبور ظليمة.
المخلوس  أك��د  التوقيع  وعقب 
تعاون قيادة المحافظة مع مشروع 
في  فريقه  مهام  وتسهيل  عطاء 
تنفيذ المشاريع الممولة من هذا 

المشروع.

اللوزي: نشعر بسعادة غامرة واليمن حضن مفتوح للجميع

افتتاح مشروع إعادة تأهيل منشآت نادي الأحقاف بالغرف في مديرية تريم
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❊ عدن/ �سب�أ:   
أبدى عدد من الإعلاميين الخليجيين المشاركين في تغطية بطولة كاس 
الخليج العربي في نسختها العشرين المقامة في عدن ارتياحهم لمستوى 
اليمن  وفرتها  التي  الحديثة  والتجهيزات  الكبيرة  والإمكانيات  التنظيم 

للإعلاميين من خلال المركز الإعلامي الخاص بتغطية فعاليات البطولة. 
وخلال هذا الاستطلاع الذي تم إجراؤه مع عدد من الإعلاميين المشاركين 
في تغطية هذا الحدث الرياضي الكبير وعن آرائهم حول مستوى التنظيم 

والإعداد للبطولة خرجنا بهذه الحصيلة: 
يصف الصحفي بجريدة الخليج والمذيع في قناة أبو ظبي الرياضية عبدالله 
الكعبي الأجواء في عدن واليمن عموماً بالمثالية والمخالفة لما كان يتردد من 
سابق، مشيراً إلى أن اليمن ارض جميلة وان الواقع أجمل والشعب اليمني 

أصيل وكريم والأمور طيبة. 
وأشاد الكعبي بالقيادة اليمنية برئاسة فخامة الأخ علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية الذي كان له حضور فاعل داخل الوسط الرياضي من اجل 
نجاح )خليجي عشرين(، متوقعاً أن دورة كاس الخليج في اليمن ستكون من 
أفضل البطولات، مشيداً بالتعاون والتنسيق بين اللجنة المنظمة للبطولة 

والإعلاميين وغيرهم . 
ولفت إلى الإمكانيات الكبيرة التي يقدمها المركز الإعلامي لجميع وسائل 
الإعلام من اجل تغطية البطولة الخليجية، واصفاً إياها بالخدمات عالية 

المستوى.
من جانبه أعرب الإعلامي القطري عبدالله علي الهاجري عن ارتياحه 
للأجواء التي تم تهيئتها ل�)خليجي عشرين( والتنظيم الجيد الذي تشهده 

إضافة إلى تفاعل الشارع اليمني لإنجاح البطولة.  
واعتبر الهاجري الأجواء التي تشهدها عدن أجواء رياضية وكرنفالية كبيرة 
وناجحة من خلال الاستعدادات المتوفرة على مختلف الاصعده، مؤكداً ارتياح 

الجماهير الخليجية المتواجدة والطواقم الإعلامية. 
ونوه الهاجري بالإمكانيات العالية والأجهزة الحديثة بالمركز الإعلامي 
الخاص بالبطولة وما يقدمه من تسهيلات وخدمات جيدة لكل الإعلاميين 
وبنفس الخدمات العالمية، مثمناً اهتمام فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية بالبطولة وتقديمه كافة الدعم لذلك الحدث الرياضي 

الخليجي المهم والذي يمثل بحد ذاته نجاحاً للبطولة. 

البطولة الخليجية في عدن استثنائية
بدوره عبر الصحفي بجريدة الوطن العمانية صالح البارحي عن سعادته 
بحفاوة الاستقبال والترحيب رفيع المستوى الذي حظيت به المنتخبات الخليجية 
من قبل الأوساط الرياضية والإعلامية والشعبية اليمنية، متوقعاً أن تكون 
البطولة الخليجية في عدن استثنائية نظرا للزخم الكبير من الإعلاميين الذين 
يتجاوز عددهم ألفاً وخمسمائة إعلامي وكذا الطيبة التي يتمتع بها اليمنيون 

وجميعها عوامل رئيسية في إنجاح البطولة. 
وأشاد بما يقدمه المركز الإعلامي من خدمات تدل على روح المحبة والوئام 
من الشعب اليمني، مشيراً إلى أن نجاح المركز الإعلامي يمثل نجاحاً مهماً 

للبطولة. 
وثمن الدعم الكبير الذي حظي به المنتخب اليمني والذي جعله  أكثر 
جاهزية للبطولة وهذا ليس غريباً على المنتخب اليمني الذي يحظى بدعم 
رسمي وجماهيري ويدخل البطولة بتحد كبير يرافقه زخم إعلامي كبير 

في البطولة. 
فيما أعرب الصحفي سالم العجمي موفد جمعية الصحفيين الكويتية 
ومذيع في القناة الأولى في تلفزيون الكويت عن ارتياحه لوجوده في اليمن 
وفي مدينة عدن تحديداً التي تستضيف بطولة خليجي عشرين وبسعادته 
الغامرة لزيارة اليمن لأول مرة، متوقعاً للبطولة التميز خاصة أنها تقام لأول 

مرة في اليمن. 
من جانبه عبر نائب رئيس تحرير مجلة )حول الخليج( السعودية إبراهيم 
الفريان عن سعادته بالأجواء الرائعة داخل المركز الإعلامي الذي يضم 
صحفيين وإعلاميين من مختلف وسائل الإعلام العربية والأجنبية وكلهم 
سعداء بانطلاق بطولة خليجي 20 الذي يحظى باهتمام قادة وشعوب منطقة 
الخليج، مؤكداً أن أبناء اليمن قادرون على إنجاح البطولة وهم بالفعل عند 

حسن الظن. 
وأضاف: “لا يهمنا من يكسب ومن يفوز بالكأس بل ما يهمنا هو التجمع 
الخليجي الكبير في بلد الخير والأمن والأمان والطمأنينة والحضارة والثقافة 

في اليمن السعيد”. 

❊ �سيئون / �سب�أ:
افتتح وكيل محافظة حضرموت 
لشؤون ال��وادي والصحراء عمير 
مبارك عمير أمس مشروع إعادة 
الاحقاف  ن��ادي  منشآت  تأهيل 
في  ال��غ��رف  بمنطقة  الرياضي 
مديرية تريم البالغة كلفته 10 
ملايين و156 ألف ريال بتمويل 
من السلطة المحلية بالمحافظة .

وطاف الوكيل عمير في مكونات 
هذه المنشآت التي يحيط بها سور 
يضم ملعبا لكرة الطائرة وتنس 

ق��اع��ات صغيرة  وأرب���ع  الطاولة 
الثقافية  للمكتبة  مخصصة 
العناوين في  من  بعدد  المزودة 
بعض من فنون العلم والثقافة 

وللمنافع الرئيسية لإدارة النادي.
وعبر الوكيل عمير عن سعادته 
بمشاركة أبناء منطقة الغرف في 
افتتاح هذا المشروع الشبابي الذي 
يأتي افتتاحه متزامنا مع احتفالات 
بلادنا بالعرس الشبابي الرياضي 
خليجي 20 ..مؤكدا حرص السلطة 
من  المزيد  توفير  على  المحلية 

عن  معربا  الرئيسية  المشاريع 
تطلع السلطة المحلية إلى تعاون 
كافة أبناء المنطقة لما فيه خدمة 
التنمية وتوفير مستوى عال من 
مجالات  في  الرئيسية  الخدمات 
ال��ص��ح��ة وال��ت��رب��ي��ة وال��ري��اض��ة 
المتطلبات  من  وغيرها  والمرأة 
المواطنين  بحياة  الارتباط  ذات 

اليومية .
وكان رئيس نادي الأحقاف قد 
شكر القيادة السياسية لاهتمامها 
الأجواء  وتوفير  الشباب  بأوضاع 

النشاطات  لممارسة  المناسبة 
بالفائدة  تعود  التي  المختلفة 
في بناء وتنشئة الشباب لما فيه 

مصلحتهم ومصلحة الوطن .
وأشار إلى النشاطات الرياضية 
نحو  يمارسها  التي  والثقافية 
معربا  ال��ن��ادي  أعضاء  من   250
لتوفير  النادي  شباب  تطلع  عن 
وسيلة مواصلات لتسهيل تنقل 
فرق النادي أثناء مشاركاتهم في 
العديد من المسابقات الرياضية 

والثقافية .

خلال افتتاح مشروع  إعادة تأهيل نادي الأحقاف 

جانب من اللوحة الثقافية لخليجي)20(

بكلفة تجاوزت )10( ملايين ريال

في لقاء ضم المحافظ وممثل المنظمة

ريا�ض �سم�سان

❊ عدن / �سب�أ:

أشاد وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي بقناة )أبوظبي 
الرياضية( على ما قدمته من برامج خلال الأيام الماضية 
أوصلت من خلالها رسالة مهمة إلى المشاهدين ومحبي 
الرياضة مفادها أن اليمن حضن مفتوح لجميع أشقائه 

في منطقة الجزيرة والخليج.
وعبر الوزير اللوزي في حوار مع قناة )أبو ظبي 
الرياضية( أمس عن سعادته الغامرة للنجاح الكبير 

الذي حققته اليمن في احتضان بطولة خليجي 20 وفي 
استقطاب الجمع الحاشد من الرياضيين الإعلاميين 
ومسؤولي قطاع الشباب والرياضة والجماهير الغفيرة 
من دول مجلس التعاون الخليجي التي توافدت إلى 
الكبير في  الرياضي  الحدث  اليمن لحضور فعاليات 

مدينتي عدن وأبين.
واعتبر وزير الإعلام الإعلاميين شركاء في صنع 
حسن أحمد اللوزيالنجاح الكبير لهذه الدورة المتميزة من الجوانب كافة.

كلمة

أيام مجيدة

)بقية من ص 1(
 وبهاءً بحسب تعليقات وسائل الإعلام الخليجية التي قامت بتغطية 
هذا الحدث الرياضي الكبير، وهو ما يدل على عظمة الجهود التي 
بذلتها القيادة السياسية والأجهزة الحكومية المركزية والمحلية من اجل 
تحديث وتطوير البنى التحتية للملاعب الرياضية والمنشآت السياحية، 
على الرغم من حملات التشكيك والتضليل التي استهدفت تشويه 
صورة بلادنا في كافة المجالات، وإحباط وإضعاف قدرة اليمنيين على 

الاستعداد الجيد لاستضافة خليجي )20(.
وبوسعنا القول إن النجاح المتميز لدورة خليجي )20( في اليمن 
يشكل بحق انتصاراً وطنياً كبيراً للشعب اليمني الواحد، وفشلًا ذريعاً 
لكل الذين كانوا ولايزالون يراهنون على إضعافه وتمزيقه وإعادة 
عجلة التاريخ إلى الوراء .. وسوف تظل أيام هذه الدورة الرياضية 
الاقليمية الكبيرة خالدة في حياة شعبنا وتاريخه الوطني الحديث وحافزاً 
لتحقيق المزيد من البذل والعطاء والتميز لرفع علم الوطن اليمني 
عالياً، والدفاع عن وحدته وأمنه واستقراره، وتعزيز حضوره الفاعل 

في محيطه الاقليمي والعالمي.
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اإ�شراف/اأمل حزام مدحجي

اقتصاد دولي

❊ اليابان  / 14 / اكتوبر /  رويترز :
 هونت اليابان والصين  من 
شأن نزاع على مجموعة جزر 
العلاقات.   في  توترا  سبب 
وقال رئيس الوزراء الياباني 
العلاقات  إن  ك��ان  ن��اوت��و 
التجارية بين البلدين يجب 

ألا تتأثر بتلك النزاعات.
اليابان  وزراء  لكن رئيس 
-الذي كان يتحدث بعد يوم 
م��ن اج��ت��م��اع م��ع الرئيس 
الصيني هو جين تاو- كرر 
المتنازع  الجزر  من  موقفه 
الصين  ب��ح��ر  ف��ي  عليها 
أراض  إنها  قائلا  الشرقي 
يابانية في تصريحات ربما 
تهدئ منتقديه في الداخل 
مرة  الصين  غضب  وتثير 

أخرى.
أكبر  بين  ال��ت��وت��ر  وزاد 
منذ  آسيا  ف��ي  اقتصادين 
سبتمبر ايلول بعدما اعتقلت 
اليابان قبطان سفينة صيد 
سفينته  اصطدمت  صينية 
السواحل  لخفر  بزورقين 
الياباني قرب الجزر المتنازع 
عليها التي ربما تحتوي على 

احتياطي هائل من الغاز.
في  القبطان  عن  وأف��رج 
م��ا بعد وأع��ي��د إل��ى ب��لاده 
لكن التوترات الدبلوماسية 
مخاوف  أث��ار  مما  استمرت 
من تداعياتها على العلاقات 
رئيس  وتعرض  التجارية. 

وزراء اليابان الذي كان قد قضى خمسة 
أشهر فقط في منصبه لانتقادات في 
الداخل لأنه أذعن فيما يبدو للضغوط 

الصينية.
( ف��ي مؤتمر صحفي  ) ك��ان  وق���ال 
ف��ي ي��وك��وه��ام��ا ق��رب طوكيو حيث 
التعاون  لمنتدى  قمة  يستضيف  كان 
الاقتصادي لدول آسيا والمحيط الهادي 
)ابك( »موقف اليابان هو أنه لا توجد 

قضية محل نزاع.«
وأضاف »إذا نظرنا لدول أخرى لديها 
نزاع على أراض.. هذا لا يعني أن البلدين 
غير قادرين على المشاركة في روابط 

اقتصادية وثقافية وشعبية.«
والتقى كان السبت  الماضي بالرئيس 
الصيني وأجريا أول مباحثات رسمية منذ 

تصاعد التوترات بين البلدين.

وقال كان »نحتاج للتغلب على مشكلات 
ثنائية متعددة ونقيم علاقات راسخة بين 

بلدينا.«
تكون  أن  من  أيضا  اليابان  وخشيت 
المعادن  شحنات  قلصت  قد  الصين 
يمثل  مما  النزاع  تصاعد  بعد  النادرة 
التي  اليابانية  الشركات  على  ضغوطا 
تستخدم هذه المعادن في صنع الكثير 

من منتجات التكنولوجيا المتقدمة.
وقال )كان( إن اليابان تلقت تأكيدات 
من بكين على أنها لن تستغل المعادن 
النزاعات،  في  ضغط  كوسيلة  النادرة 
وتجنب س��ؤالا ح��ول م��ا إذا ك��ان من 
الممكن تقديم شكوى لمنظمة التجارة 

العالمية.
وحث وزير الخارجية الياباني سيجي 
استئناف  الصيني على  مايهارا نظيره 
المحادثات الخاصة بحقول للغاز في بحر 

الصين الشرقي.
وزي��ر  إن  ق��ال  يابانيا  لكن م��س��ؤولا 
الخارجية الصيني يانغ جيتشي رد قائلا 
إن استئناف المحادثات يتطلب »مناخا« 
مواتيا مما يلمح إلى أن عراقيل ما زالت 

متبقية.
وأضاف المسؤول الياباني أن الوزيرين 
اتفقا على تحسين العلاقات من خلال 

تبادل زيارات ثقافية وخاصة.
وجاء في بيان عن الاجتماع الوزاري 
في موقع وزارة الخارجية الصينية على 
الانترنت »يعتقد الجانبان أيضا أن عليهما 
اتخاذ خطوات إيجابية لتعزيز الروابط 
العامة وتشجيع التعاون العملي لتحقيق 
الصينية  العلاقات  وتنمية في  تحسن 

اليابانية.«
وبينما هدأت حدة التوتر قليلا، أدلى 
ك��وي تيان ك��اي نائب وزي��ر الخارجية 

الصيني بتصريحات تشير إلى استمرار 
وجود عراقيل.

وصرح كوي لصحيفة تصدر في هونج 
أن  يجب  واليابان  الصين  ب��أن  كونج 

تضاعفا الجهود لتحسين العلاقات.
وأضاف كوي وهو سفير سابق باليابان 
في تصريحاته لصحيفة ون وي بو بأن 
الصين واليابان تهدفان إلى إقامة علاقة 
استراتيجية مستقرة »لكن الصراعات 
التاريخية والحالية والمشكلات القائمة 
دائما  يكون  لن  ذلك  أن  تعني  بينهما 

عملية سلسة.«
تلك  وج���ود  »بسبب  ق��ائ��لا  وأردف 
الصعوبات على وجه التحديد .. يتعين 
 ... الجهود  مضاعفة  الجانبين  على 
فائدة  ذات  ع��لاق��ة  إق��ام��ة  وتشجيع 
استراتيجية متبادلة في مصلحة كل من 

الصين واليابان«.
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❊ نيودلهي  / 14 / اكتوبر /  رويترز :

الهندي  المالية  وزي��ر  ق��ال 
براناب موكيرجي للصحفيين 
امس إن من المنتظر أن تعود 
الهند لتحقيق معدل نمو يبلغ 
المتوسط  في  بالمئة  تسعة 
في الأمد القريب حيث تشير 
معظم المؤشرات الاقتصادية 

إلى تحسن الاوضاع .
وهبط معدل النمو الاقتصادي 
اقتصاد  أكبر  ثالث  الهند  في 
المالية  في آسيا بعد الأزم��ة 
نحو  من   2008 في  العالمية 
تسعة بالمئة إلى أقل من 7.5 

بالمئة في 2009 - 2010 .
وق����ال م��وك��ي��رج��ي “إن��ن��ي 
إلى  الهند  ستعود  متفائل. 

في  بالمئة  تسعة  بنحو  نمو 
المتوسط ... وهي المستويات 
ال��ت��ي ك��ان��ت س���ائ���دة قبل 

الأزمة.”
وأضاف أن هناك بوادر ارتفاع 
في أرباح الشركات وهوامش 
الربح ومعنويات قطاع الأعمال 

بشكل عام.
وتابع أن توقعات النمو للسنة 
على  مازالت  الحالية  المالية 
الصحيح رغم بعض  المسار 
قطاع  تباطؤ  بشأن  المخاوف 

الصناعات التحويلية.
ينمو  أن  الحكومة  وتتوقع 
الاقتصاد 8.5 بالمئة على مدى 
السنة المالية التي تنتهي في 

مارس آذار 2011.

الهند متفائلة بالعودة إلى معدل نمو )9 %(

اليابان والصين تهونان من شأن نزاع 
إقليمي وتتفقان على تحسين العلاقات

❊ ميلانو   / 14 / اكتوبر /  رويترز :

قال وزير الاقتصاد الألماني راينر برودرله في 
مقابلة مع صحيفة ) ال سولي 24 أوري ( نشرت   
إنه ينبغي أن يشارك المستثمرون من القطاع 
بأزمة  المرتبطة  التكاليف  تحمل  في  الخاص 

الديون في خطة انقاذ جديدة.
وقال برودرله “ينبغي أن يسهم الجميع بقدر 
معقول في تحمل العبء وهذا يشمل مستثمري 
القطاع الخاص أيضا. بهذه الطريقة فقط يمكننا 
ضمان أن يجري المستثمرون التقييمات بعناية.”

وتأتي تصريحات برودرله وسط حديث بشأن 
التي  لأيرلندا  مالية  مساعدات  تقديم  احتمال 
اتهمت ألمانيا بتضخيم مشاكلها باقتراح فكرة 
خفض قيمة الأصول لحاملي السندات في آلية 

انقاذ مستقبلية اعتبارا من 2013.

وقال برودرله “انضباط السوق يمكن أن يكون 
حافزا لسياسة الميزانية بنفس قوة العقوبات 
بموجب ميثاق الاستقرار والنمو. وهكذا يمكن 

تفادي أزمة الديون من الأساس.”
وقالت مصادر حكومية لرويترز  إن الحكومة 
الألمانية وافقت بنسبة كبيرة على خطة لآلية 
جديدة لمواجهة أزمات منطقة اليورو اعتبارا من 
2013 ستشمل تحمل المستثمرين من القطاع 
الخاص قدرا من العبء وربما تناقشها مع شركائها 

في منطقة اليورو في بروكسل يوم الثلاثاء.
وع��ن الاق��ت��ص��اد الأل��م��ان��ي ق��ال ب��رودرل��ه إن 
الصادرات الصناعية “مستقلة نسبيا” عن تذبذبات 
اليورو بفضل ارتفاع جودة الصادرات وحقيقة أن 
أكثر من 40 بالمئة منها تذهب لمنطقة اليورو 

نفسها.

ألمانيا:  على المستثمرين المشاركة في تحمل عبء الأزمات

لكن المنظمة قالت إنه يمكن تحسين 
الضريبة المقترحة التي تبلغ 30 في المئة ومن 
المتوقع تنفيذها اعتبارا من 2012 إذا حلت محل 
رسوم الامتياز وامتدت إلى جميع السلع الأولية 
وشركات التعدين بصرف النظر عن أحجام تلك 

الشركات.
وأضافت المنظمة أن هذا سيضمن أن الضريبة 
المقترحة التي توصف بأنها “منخفضة نسبيا” 
لن تؤثر سلبا على حوافز الاستثمار باستهداف 

الشركات الكبيرة وقطاعات معينة فقط.
وتستهدف ضريبة التعدين المقترحة 320 شركة 
من شركات تعدين الحديد الخام والفحم التي تبلغ 
أرباحها 50 مليون دولار استرالي )49.3 مليون 

دولار( سنويا أو أعلى من ذلك.
دولار  مليارات  عشرة  تدر  أن  المتوقع  ومن   
استرالي في أول عامين من العمل بها للمساهمة 
في تمويل خفض الضرائب على الشركات وزيادة 

معاشات العاملين.
والتنمية  الاقتصادي  التعاون   وقالت منظمة 
إنه ينبغي إلغاء رسوم الامتياز لتبسيط النظام 
الضريبي ومنع الدول من زيادة رسوم الامتياز 

في المستقبل.
الامتياز  رس��وم  استبدال  “سيكون  واضافت 
بمصدر ضريبي مناسب يمتد إلى جميع السلع 
الأولية وجميع الشركات بصرف النظر عن حجمها 

أمرا مرغوبا”.

منظمة التعاون الاقتصادي والتنمية 
تؤيد فرض ضريبة تعدين في أستراليا

❊ �سيدني  / 14 اكتوبر / رويترز :

ال��ت��ع��اون  منظمة  أي����دت   
التعدين  ضريبة  والتنمية  الاقتصادي 

المثيرة للجدل في أستراليا وقالت إن الضريبة 
المقترحة عادلة وفعالة وأوصت بفرضها على جميع 

شركات التعدين.
المستقبل  عن  أجرته  مسح  في  المنظمة  وقالت 

الاقتصادي لأستراليا إن الضريبة وهي مثار خلاف 
رئيسي بين الحكومة وأكبر شركات التعدين 

في العالم لها ما يبررها.
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)14 أكتوبر( في إطار زيارتها الميدانية لعدد من مديريات 
المحافظة التقت مدير عام مديرية الجراحي رئيس المجلس 
المحلي الأخ / علي إبراهيم محمد هندي الذي تحدث عن 
مشاريع الخطة الاستثمارية للمديرية خلال العام المنصرم 
، واهم احتياجات المديرية من البنى التحتية والمشاريع 

الأخرى قائلًا: 
بداية أرحب بكم وبحضوركم إلى المديرية للاطلاع 
على ابرز ما تحقق لها من مشاريع وبنى تنموية وخدمية 
واحتياجاتها من المشاريع الأخرى بمديرية الجراحي مركزها 
الإداري مدينة الجراحي وتقع في منتصف الطريق الرئيسي 
) الحديدة – تعز( على بعد )10( كيلومترات عن مدينة زبيد 
ويبلغ عدد سكانها حوالي )90( ألف نسمه وفقاً للتعداد 
السكاني لعام 2004م ، اشتقت تسميتها تبعاً للروايات 
الشعبية المتداولة من اسم فقيه كان يمارس الجراحة 
البدائية والتطبيب بالإعشاب ومن أشهر الأسر اليمنية فيها 

بنو واصل وبنو خليل وبنو العيدروس. 
و يتميز سكانها بتربية الخيول العربية الأصيلة ويجيدون 
الفروسية ويقام فيها كل ثلاثاء من كل أسبوع سوق شعبي 
لبيع المواشي والحبوب ويشهد ازدحاماً كبيراً من المتسوقين 
الذين يتوافدون إليه من كل مديريات المحافظة ومحافظتي 
إب وتعز إضافة إلى إقامة مهرجان شعبي في منتصف 
شعبان من كل عام يشارك فيه المئات من مختلف مناطق 
تهامة وتقام فيه شتى الألعاب الشعبية وسباقات الهجن 

والفروسية والعاب القوى وحلقات للرقص الشعبي. 
وفي المديرية عشرة مساجد قديمة بنيت في فترات 
وأشهرها  المناطق  تتوزع على بعض  تاريخية ماضية 

مسجد الجامع الذي يعود تأسيسه إلى عام 1250هـ. 
ويمكن القول أن مدينة الجراحي ازدهرت عمرانياً وتجارياً 
ابتداء من عام 1968م بعد شق وسفلتة طريق ) الحديدة 
الجنوبية  المديريات  – تعز( وبها سوق تجاري يتوسط 

للمحافظة ومحافظتي تعز وإب . 
وقد بلغت إيرادات فروع المكاتب بالمديرية للعام الماضي 
)163( مليوناً و) 549( الفاً و ) 568( ريالًا منها )98( مليوناً و) 
648( ألفاً و ) 169( ريالًا إيرادات محلية )64( مليوناً و )901( 

ألف و )398( ريالًا ايرادات  مشتركة. 

المشاريع الخدمية والتنمويه
❊ ما المشاريع التي شهدتها المديرية؟ 

- أولى المجلس المحلي اهتماماً كبيراً لتوفير مشاريع 
خدمية المواطنين بحاجة ماسة إليها حيث بلغ عدد المشاريع 
التي نفذها المجلس المحلي في المديرية خلال العام 
الماضي )16( مشروعاً بكلفة تجاوزت )151( مليوناً و)20( 
ألفاً و )801( ريال حظي قطاع المياه منها بـ )8( مشاريع 
بكلفة تجاوزت )94( مليوناً و )594( الفاً و )663( ريالًا 
شملت حفر بئر لمشروع مياه طرقوه وبئر لمشروع مياه 
البخيل وحفر بئر لمشروع مياه المحيميم  وبناء غرفة الضخ 
لمياه الهديمية وإمداد شبكة مياه الري والإشراف وحفر بئر 
لمشروع مياه الشبيطة ومشروع مياه التربة ومشروع مياه 
مدينة الجراحي وهو مشروع مركزي بتمويل من الأشغال 
العامة وفي قطاع التعليم تم تنفيذ ثلاثة مشاريع بكلفة 
)22( مليوناً و ) 943( الفاً و )378( ريالًا وفي قطاع الصحة 
ثلاثة مشاريع بكلفة تجاوزت )20( مليوناً و )324( ألف ريال 
وتمثلت في بناء وتجهيز وحدة العبادية والوحدة الصحية 
بالجر وفي قطاع الكهرباء مشروع واحد بكلفة بلغت )8( 
ملايين و )481( الفاً و )40( ريالًا وتمثل في توصيل الكهرباء 
لمبنى المجمع الحكومي للمديرية وفي قطاع الرياضة 
مشروع واحد بكلفة )4( ملايين و )677( الفاً و ) 720( ريالًا 

تمثل في استكمال سور مركز الشباب. 

المشاريع الجاهزة 
والمتعثرة 

❊ ماذا عن المشاريع الجاهزة للافتتاح 
والمتعثرة؟ 

في  للافتتاح  الجاهزة  المشاريع   -
المديرية )14( مشروعاً تفاوتت تواريخ 
انجازها ما بين 2008 - 2009 - 2010م 
بتمويل مركزي ومحلي ومن الصندوق 
مشاريع   )8( منها  للتنمية  الاجتماعي 
افتتاح  في  وتتمثل  التعليم  قطاع  في 
مدارس زينب الناشري في ماتع وموسى 
بن نصير في الركب والخير في الردادية 
والحورش في ماتع والسلام في شعب 
الدالي ومدرسة ثلاثة فصول في كدف 
الرماة ومدرسة ثلاثة فصول في بيت 

الكمال ومعاذ بن جبل وفي الإدارة المحلية افتتاح المجمع 
الحكومي والمياه افتتاح مشروع الهديمية والرياضة افتتاح 
سور مركز الشباب والصحة ثلاثة مشاريع افتتاح الوحدات 
مشاريع   )5( وهناك  وطرقوه  والجر  بالعبادية  الصحية 
سيتم وضع الحجر الأساس لها في المديرية بتمويل من 
المجلس المحلي بكلفة )15( مليوناً و ) 374( الفاً و )980( 
ريالًا وتضم )4( مشاريع في قطاع المياه ومشروع واحد 
في قطاع الرياضة وهناك بعض المشاريع قيد التنفيذ 
للأشغال وصندوقي التنمية الاجتماعية في قطاع التعليم 
تتفاوت نسبة الانجاز فيها بين 90 % و 97 % وتشمل تنفيذ 
وإنشاء مدارس الهليل ونسيبه أبو بكر البطاح وبناء مكتب 
التربية والتعليم في المديرية وبالنسبة للمشاريع المتعثرة 
فلا يوجد سوى مشروع المستشفى الريفي وهو مشروع 
مركزي بدأ العمل في تنفيذه عام 2003م ولم يستكمل 
حتى الآن وسبب التعثر مركزي وقد تم الرفع به مراراً 

وتكراراً  ولكن دون فائدة . 

مؤشرات التعليم 
❊ ما ابرز مؤشرات التعليم في المديرية؟ 

- بلغ إجمالي عدد المدارس في المديرية حتى العام 
2010م )62( مدرسة أساسية وثانوية منها )9( للذكور و 
)9( للإناث والمختلط )44( مدرسة وعدد الطلاب الملتحقين 
بالمدارس )19402( الذكور )11286( والإناث )8116( وعدد 
)673( معلماً  التعليم الأساسي والثانوي  المعلمين في 

ومعلمة في جميع المدارس المذكورة . 

الاحتياجات
❊ ما أهم احتياجات المديرية؟

- تحتاج المديرية إلى توفير سيارة طوارئ لفرع مؤسسة 
الكهرباء وذلك لمواجهة وإصلاح أي عطل او خلل فني 
يحدث لأحد محولات الكهرباء وسفلتة الخط الفرعي الذي 
يقدر بحوالي نصف كيلو متر مربع بين الخط الذاهب إلى 
العدين وبداية خط المدينة كونه أصبح خطاً رئيساً يربط 
بين محافظتي الحديدة وإب وسفلتة الخط الدائري لخط 
الجراحي ـ العدين لتخفيف الازدحام عن المدينة إضافة 
إلى شق وسفلتة الطريق المؤدي إلى الساحل لإنعاش 
الحركة السياحية بالمديرية وإنشاء جسر للسيارات في 
وادي زبيد واستكمال إدخال التيار الكهربائي إلى القرى 
المحرومة مع تزويد بعض مناطق بمحولات كهربائية 
كون المدينة تشهد توسعاً كبيراً وحركة عمرانية متزايدة، 
واستكمال تغيير بعض الشبكات الكهربائية التالفة وإيجاد 

فرص عمل لأبناء المديرية من خلال جذب 
الاستثمارات إليها والاهتمام بمحو الأمية 
وتحسين مخرجات التعليم والعمل على 
إنشاء معاهد صحية وتقنية وفنية وتشجيع 
المشروعات الصغيرة وإيجاد آلية لتمويلها 
لمالها من دور كبير في التنمية والتخفيف 
من البطالة آخذين تجربة بنك الفقراء في 
بنجلاديش كمثل والذي أسسه الاقتصادي 
محمد يونس وحاز به على جائزة نوبل 
للاقتصاد حيث قام بإقراض الأسر )100( 
دولار وتحولت هذه الأسر إلى أسر منتجة 

وفاعلة.
❊ لم تتطرقوا في حديثكم إلى احتياج 
الصحي  الصرف  مشروع  إل��ى  المديرية 
إلينا  المواطنين تحدثوا  أن  بالرغم من 

بأنهم في أمس الحاجة إليه حالياً؟
الصحي  الصرف  لمشروع  بالنسبة   -
في  الأشغال  صندوق  مدير  مقابلة  تم 
المحافظة والحديث معه حول أهمية توفير هذا المشروع 
الحيوي المهم وكان رده علينا أنه يجب استكمال مشروع 
مياه مدينة الجراحي اولًا ثم نبدأ بعمل الدراسات لإنشاء 
مشروع صرف صحي، وفعلًا تم الانتهاء مؤخراً من مشروع 
المياه وتسليمنا إياه والآن بدأنا إجراءات توصيل عدادات 

المياه للمشركين.

المستفيدون من الرعاية الاجتماعية
صندوق  من  بالمديرية  المستفيدين  عدد  يبلغ  كم   ❊

الرعاية الاجتماعية؟
ـ بلغ عام 2009م )4( الآن )31( حالة والإحتياط )951( 
حالة وفي العام 2010م )7( آلاف و )647( حالة، )4( آلاف و 

)786( من الذكور، وألفان و )861( أنثى .

الصعوبات
❊ هل من صعوبات تقف أمام تأديتكم لمهامكم؟

ـ أكيد هناك صعوبات فلا يخلو منها أي عمل، ومنها 
التأخير في وضع الدراسات المشاريع وخاصة في مجال 
المياه والإعلان عن المشاريع في وقتها وعدم وجود مشروع 
نظافة في المديرية بالرغم من تحفظ المحافظة على 
حصة المديرية من رسوم النظافة، والنقص الشديد في 
الكادر الفني في عدد من فروع مكاتب الوزارات والمؤسسات 
الحكومية في المديرية وخاصة في الأشغال والكهرباء، 
وعدم استكمال هيكلة المكاتب من حيث تواجد الطاقم 
الإداري والفني إضافة إلى تراكم المخلفات الصلبة وعدم 
وجود اعتماد مالي لرفعها والتخلص منها وعدم وجود عمال 

نظافة رسميين .
الختام ..

❊  بماذا تودون اختتام هذا اللقاء الذي جمعنا بكم؟
ـ رفع آيات التهاني والتبريكات للقيادة السياسية ممثلة 
بفخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية وكافة 
المسؤولين في الدولة وأبناء الشعب اليمني في الداخل والخارج 
بمناسبة الأعياد الوطنية المجيدة والاحتفال بالعيد الـ )43( 
للاستقلال الـ )30( من نوفمبر، وتقديم الشكر والعرفان لقيادة 
السلطة المحلية ممثلة بالأخ/ أحمد سالم الجبلي محافظ 
المحافظة وكل أعضاء المجلس المحلي في المحافظة على 
الجهود التي يبذلونها وعلى الدور الريادي الذي يلعبه محافظ 
الدعم والتسهيلات  المتابعة وتقديم كافة  المحافظة في 
وتجاوز الصعوبات التي تقف أمامنا وكل عام والوطن قيادة 

وحكومة وشعباً في أمن وأمان وتقدم وازدهار .

تقع مديرية الجراحي إلى الجنوب الشرقي من حاضرة محافظة الحديدة وتبعد 
عنها بحوالي )110( كيلو مترا  وتشتهر بالزراعة وخصوبة الأراضي  الزراعية 
الفسيحة الواقعة ضمن وادي زبيد الزراعي ، وتعد أهم مناطق الإنتاج  الحيواني 
في سهل تهامة ويشتغل أغلبية سكانها بالزراعة  وتربية المواشي . تسكنها 
قبيلة المعاصلة الممتدة من حازة جبل رأس وحتى  الستينة على ساحل البحر 

الأحمر. 
شهدت الجراحي مؤخراً الكثير من المشاريع التنموية والخدمية ولا تزال في 

انتظار المزيد منها. 

معاذ بن جبل

مشروع مياة الهديمية

مركز الشباب

لقاء / �أحمد كنفاني 

علي إبراهيم محمد هندي
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مدير جمارك عدن لـ                       :

الصادرات
2008م  للعام  المحلية  ال��ص��ادرات  قيمة  بلغت 
)7.220.449.585( ريالًا فيما بلغت قيمة الصادرات 
المحلية للعام 2009م )5.239.618.453( ريالًا وبلغت 
الصادرات المحلية للعام 2010م )9.030.155.884( 
ريالًا بنسبة فارق عن العامين 2008م )25 %( و 2009م 

.)% 72(

إعادة التصدير
في هذا الجانب بلغت قيمة ما تم إع��ادة تصديره 
2008م  العام  من  الأول  للنصف  ع��دن  ميناء  عبر 
)1.263.798.286( ريالًا وبلغت قيمة إعادة التصدير 
للعام 2009م )863.368.556( ريالًا وللعام 2010م 
)4.940.142.991( ريالًا بنسبة فارق عن عام 2008م 
2009م )466 %( وبلغت قيمة  )228 %( وع��ن ع��ام 
الترانزيت للعام 2008م )381.696.278( ريالًا فيما 
بلغت قيمة ذلك في العام 2009م )233.508.081( ريالًا 
وبلغت قيمة الترانزيت للعام 2010م )495.957.955( 
ريالًا بنسبة فارق عن عامي 2008 )63 %( و 2009م 

.)% 128(

حركة البواخر والحاويات الواصلة
أما في ما يخص البواخر السائبة للنصف الأول 
من العام 2008م فبلغ عددها )79( باخرة وبلغت 

في العام 2009م )101( باخرة وفي العام 2010م 
)89( باخرة أما بواخر الحاويات فقد بلغت )59( باخرة 
وللعام 2008م و )71( باخرة حاويات في عام 2009م 

وفي عام 2010م بلغت )66( باخرة حاويات.
أما الزعائم فقد بلغت خلال النصف الأول من العام 
2008م )37( زعيمة وخلال النصف الأول من العام 
2009م )34( زعيمة. و )40( زعيمة للنصف الأول 

من العام 2010م.
وبلغ إجمالي الحاويات الواصلة للنصف الأول من 
العام 2008م )11666( حاوية، و )12565( حاوية 
للعام 2009م، و )12787( حاوية للعام 2010م 
بنسبة فارق عن العام 2008م )906 %( وعن العام 

2009م )107%(.

الإيرادات والضرائب والعوائد
بلغت حصيلة الرسوم الجمركية والأجور الإضافية 
والغرامات )%60( وال��ص��ادرات ورس��وم المطبوعات 
وضريبة المبيعات وضريبة القيمة المضافة وضريبة 
الأرباح وضريبة المهن الحرة وصندوق الشباب ومحو 
الثقافة وصندوق ورسوم غرامات  الأمية وصندوق 
للعام  ري��الًا   )7.98.149.690( بلغت  حيث   ،)%  40(
و  2009م  للعام  2008م و)8.673.062.735( ريالًا 
)10.243.994.723( ريالًا للعام 2010م بنسبة فارق 

عن العامين 2008م )44 %( و 2009م )18 %(.

السلع المارة عبر الميناء
بلغت قيمة السلع المارة عبر ميناء عدن التي اشتملت 
والحديد  والسكر  والاسمنت  المجمد  الدجاج  على 
والأخشاب والبسكويت والابلاكاش والأدوية والأجبان 
والبلاط والرخام والسجائر والعصائر والمشروبات 
النباتية  الخام والحلويات والأث��اث والزيوت  والتبغ 
والشاي والأغنام والمواشي والمكيفات والغسالات 
السيارات  المصنع وقطع غيار  والحديد  والثلاجات 
والسلع الأخرى )54.982.023.466( ريالًا للنصف 
الأول من العام 2008م و )68.075.477.380( ريالًا 
للنصف الأول من العام 2009م و)71.113.107.388( 

ريالًا للنصف الأول من العام 2010م.

الإيرادات
بلغ إجمالي الإيرادات مقارنة بالربط : بلغ الربط 
2008م )3.955.500.000(  للنصف الأول للعام 
2009م  العام  من  الفترة  لنفس  وبلغت  ري��ال، 
)4.038.502.500( ريال، والفترة المطابقة للعام 
2010م )4.731.996.000( ريال، وبلغت الإيرادات 
للنصف الأول من العام 2008م )3.703.011.222( 
ريالًا، وفي العام 2009م )4.409.471.226( ريالًا 

وفي العام 2010م )4.728.096.063( ريالًا.

التطوير البشري
وحول التطوير البشري قال : لقد قمنا بإعادة ترتيب 
أوضاع الموظفين المتعاونين الذين كانوا يشتغلون 
الموظفين  وتأهيل  وظائف رئيسية وشبه رئيسية 
الكترونية  جمركية  بمكتبة  تزويدهم  خ��لال  من 
شاملة وتأهيل الموظفين من خلال مطالبة المصلحة 
بإشراكهم في الدورات الداخلية والخارجية ومن خلال 
مطالبة الجمرك بأن تقوم المصلحة بإرسال الأبجديات 
التي تم الحصول عليها من المشاركين في الدورات 
ب��دورات  الانخراط  على  الموظفين  وحث  الخارجية 
تطوير  شأنه  من  ما  المحافظة  إط��ار  في  تدريبية 
نشاطهم وقدراتهم المعرفية خاصة في مراسلاتهم 

والبحث عبر شبكة الانترنت.

العلاقة مع القطاع الخاص
 : وحول العلاقة بين المصلحة والقطاع الخاص قال 
نعمل على توعية التجار والمخلصين بضرورة تقديمهم 
في  الثقة  تخلق  لكي  والصحيحة  الأصلية  للمستندات 
تعاملاتنا وتعزيز الشراكة المبنية على الثقة وإشعارهم 
بأن ذلك سيعود عليهم بالفائدة بقيام الجمرك بتقديم كافة 
التسهيلات وتوعية التجار والمخلصين بأضرار التهريب 
القائمة  نظام  وتفعيل  الإع��لام  الجمركي عبر وسائل 
الذهبية من قبل المصلحة ونقترح منح شهادات تقديرية 

للتجار والبيوت التجارية والمخلصين الملتزمين.

قانون الجمارك
نتطلع إلى تعديل القرارات واللوائح المرتبطة بقانون 
الجمارك التي يتم العمل بها مثل قرار وزير المالية 
بشأن دليل التسويات الذي يتضمن ضرورة مصادقة 
وزير المالية على أي تخفيض في الغرامات التي تتجاوز 
المليون ريال، في حين أن الواقع العملي مغاير لذلك 
ويتطلع الجمرك إلى ضرورة تعديل اللائحة التنظيمية 
لقانون الجمارك بشأن إضافة الإدارات المستحدثة في 
الهيكل التنظيمي لرئاسة المصلحة والدوائر الجمركية 

ووضع هيكل تنظيمي يتطابق مع الواقع الحالي.
وأضاف أن الجمرك يتطلع إلى إعادة النظر في جميع 
القرارات المرتبطة برسوم الخدمات والأجور الإضافية 
والمطبوعات وغيرها لعدم ملاءمتها للواقع الاقتصادي 
الحالي وانخفاض قيمة العملة الوطنية، ونتطلع إلى 
فرض رسوم خدمات على عملية التصدير للبضائع 
ال��واردة والتي لم توضع في الاستهلاك والتي يتم 
إلى  استناداً  الجمركي  الحرم  داخ��ل  تصديرها من 
أحكام المواد )122( و)172(من قانون الجمارك رقم 
)14( وإعادة النظر بشأن الأمتعة الشخصية المصحوبة 
والمشحونة نظراً لتعارض فئة الرسم بين القرار 
وقانون التعرفة الجمركية ورفع سقف القيمة والنوع.

بما يتوافق والواقع العملي ودراسة وإخراج الفصل 
)98( من التعرفة.

عملنا يتضمن توعية التجار والمخلصين بأضرار التهريب الجمركي عبر وسائل الإعلام

حققت جمارك محافظة عدن خلال النصف الأول من العام الحالي 
2010م تطوراً ملحوظاً في حركة الصادرات ونمواً في الإيرادات 

وحركة نقل البضائع والبواخر الواصلة إلى ميناء عدن.
لمعرفة المزيد عن هذا التطور وحجمه ومجالاته التقينا الأخ / خالد 

بكير مدير جمارك عدن الذي تحدث قائلًا :
لقاء/ منى علي قائد

تأهيل الموظفين من خلال 
الدورات وتزويدهم بمكتبة 

جمركية ألكترونية شاملة

الجيل الجديد المتحرر من كل عقد وروا�سب الما�سي الاإمامي والا�ستعماري والت�سطيري هو قوة  الحا�سر وعماد الم�ستقبل

إدارتنا تتطلع إلى تعديل القرارات واللوائح المرتبطة بقانون الجمارك



منجزات الثورة ترقى اإلى م�صتوى المعجزات.. وم�صيرة �صاعدة اإلى ذرى الطموحات

ابتسام العـسيري إعــــــداد  /
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راينر ماريا ريلكه

عابرة ال�صيف 
 اأتراها مقبلة على الدرب 

المتنزهة، 
 هذه التي تح�صد 

ال�صعيدة، المتريثة؟ 
في منعطف الطريق 

ينبغي اأن يحييها 
�صادة من الأم�س، بهيون. 

 تحت مظلتها بلطافة 
خاملة ، 

 ت�صتثمر الخيار العذب : 
 اأن تمحي اأمام النور 

المباغت للحظة، 
ثم اأن ترجع الظل الذي 

به ت�صت�صيء

بستان

--  

اإعداد/ اأ�شواق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

أفقيا :
1-أديب وسياسي لبناني ولد في بيروت 
وعاش في فرنسا نظم الشعر بالفرنسية 
ونشر بها قصتي عنترة والزير عاش في 

الفترة 1861م – 1929م – رجاء .
2-للمعية – كتمان – بلد أفريقي .

3-حقبة مشهورة في تاريخ اليهود في 
الفترة 597 -538 ق.م كانو فيها اسرى بابل 
بعد أن سباهم نبوخذ نصر في ثلاث مراحل 

597 ، 587 ، 582 ق.م – نقيض الحق .
4-جِمال – والد )معكوسة( – إله .

5-أح��رف متشابهة – فنان تشكيلي – 
والدة.

6-إح��دى زوج��ات النبي صلى الله عليه 
وسلم .

 – أفعى   – العينين  الجميلة  7-البقرة 
لمعان.

8-يخون – حرف انجليزي – جواب .
9-طرقات – تمر .

10-النادي الملكي .
حرف   – أس��د   – بنغلادش  11-عاصمة 

عطف.
12-غم – قسط – بلد عربي .

عموديا :
1-من جبال عدن – من الحشرات .

2-من الشعراء المخضرمين هجا النبي 
صلى الله عليه وسلم والإس��لام ثم عاد 
إلى النبي معتذراً وأنشد قصيدته اللامية 

المشهورة – للاستفهام العددي .
3-مدينة بولونية في سيليزيا السفلى .
4-يشتم – متشابهان – مدينة إماراتية .

5-من الطيور – يم – ليث .
6-شخصية كرتونية شهيرة – من الطيور .

7-حشرات صغيرة – عام – برق .
8-للاستفهام – يزرع في اليمن وبعض مناطق 

الحبشة – من أيام الاسبوع .
9-جوهر الشيء – مرغم – من الأمراض .

10-شهر سرياني – طليق – حرف جر .
كبريتات  العلمي  اسمها  للكتابة  11-تستخدم 

الكالسيوم – مدينة عربية .
12-نادي كرة قدم فرنسي – من أعضاء الجسم 

– للنفي .

حل العدد الما�شي

إلى  بدورها  مقسمة   ،9X9 مصفوفة  بواسطة  تلعب  سودوكو 
مصفوفات صغيرة 3X3 تدعى )المناطق(.

- عند بداية اللعبة سوف تكون بعض خلايا المصفوفة محتوية على 
أرقام.

- الهدف من لعبة سودوكو هو أن نقوم بوضع الأرقام من 1 إلى 9 
في الخانات الخالية )رقم واحد في كل خانة(.

سودوكو

بول الإبل يحمي من النوبات القلبية والدماغية

فريدريش نيتشه
لا توجد مسلمات أبدية، ولا 

توجد حقائق مطلقة. 

التي  ال��ع��م��لاق��ة  ال��زه��رة  ه���ذه 
الصورة هي إحدى  تشاهدونها في 
ستتفتح  التي  المعمارية  الروائع 
قريباً في الصين تحت اسم » مركز 
أبحاث جامعة وهان «أو مركز زهرة 

الطاقة.
يقع هذا المركز في مدينة ) وهان( 
ليكون  تصميمه  وت��م  الصينية 
تستخدم  التي  المباني  أه��م  أح��د 
حيث   ، العالم  في  النظيفة  الطاقة 
يكتفي المبنى )كسمة أغلب مباني 
من  احتياجاته  بكل  المستقبل( 
مصادر  استخدام  خلال  من  الطاقة 
ومياه  وال��ري��اح  كالشمس  نظيفة 

الأمطار .
برج  من  الأبحاث  مركز  ويتكون 
به  140 متراً يحيط   ارتفاعه  كبير 
بالنباتات  أبراج صغيرة مغطاة  عدة 
البرج  أما   ، المزروعة على سطحها 
بعدد  سطحه  تغطية  فتم  الكبير 
الشمسية  الطاقة  أل��واح  من  كبير 

لتوفير احتياجات المركز من الطاقة 
زهرة  »مبنى  وليتمص  النظيفة، 
تماماً كما  الشمس  أشعة   » الطاقة 

تفعل الزهور الحقيقية!
أما الجزء العلوي الذي تشاهدونه 
فيحتوي  المبنى  أعلى  من  ب���ارزاً 
مولدات هوائية تقوم بتوليد طاقة 

إضافية نظيفة من الرياح.
النظيفة عند  الطاقة  تتوقف  ولم 
المبنى  يستخدم  ب��ل  ال��ح��د،  ه��ذا 
مياه  بجمع  تقوم  مائية  منظومة 
تبريد  ف��ي  لاستخدامها  الأم��ط��ار 
الهواء الساخن داخل المبنى، لتقليل 

الحاجة لاستخدام المكيفات.
شركة  التصميم  ه��ذا  أب��دع��ت 
بالتعاون  الهولندية   » »جرونفميج 
م��ع م��ك��ت��ب » س��وي��ت��ي��رز ف���ان « 
بتنفيذه  وسيقومان  المعماري 
الصين  لتزرع  القادمة  الفترة  خلال 
الطاقة  بهو  في  يانعة  زهرة  بذلك 

النظيفة في العالم .

سياحة

أنقذ عامل صيني بسلام بعدما علق منذ 
الماضي  الخميس 
داخل برميل غرق 
على عمق 18 مترا 
بشرق  البحر  في 

الصين.
وتم إنقاذ العامل 
)43 ع��ام��ا ( ال��ذي 
ظل عالقا لمدة 80 
برميل  في  ساعة 
فولاذي غرق على 
عمق 18 مترا تحت 
في  البحر  سطح 
مقاطعة تشجيانغ 
بشرق الصين حيث 

كان يعمل في ميناء جياشينج قبالة سواحل 
الصين الشرقية.

ونجا العامل من 
يصاب  أن  دون 
بأذى وخلال فترة 
الأيام الثلاثة التي 
عمال  خلالها  قام 
بمحاولة  الإن��ق��اذ 
اس��ت��خ��راج��ه تم 
إم������داد ال��ع��ام��ل 
والمياه  ب��ال��غ��ذاء 
م��ن خ��لال أنبوب 
استدعاء  تم  وقد 
نفسي  ط��ب��ي��ب 
لتقديم النصح له.

رأى جحا ام��رأة تبكي عند المقبرة 
مات   : قالت  ؟  تبكين  لماذا  فسألها: 
زوجي فقال لها: ما هي كانت مهنته؟ 
فقالت : حفر القبور فقال : من حفر 

حفرة لأخيه وقع فيها.

حفر القبور

❊  الريا�س / متابعات :

 اكتشف فريق بحثي بكلية الطب بجامعة 
السعودية  العاصمة  ف��ي  سعود  الملك 
الرياض، دليلًا علمياً يثبت أن بول الإبل 
للصفيحات  مثبطة  خصائص  يحمل 
الدموية تشبه مفعول عقاري »الأسبرين« 
و» البلافكس « معاً، ويستخدم الدواءان 
بشكل واسع للحماية من النوبات القلبية 

والدماغية.
وأكدت الدراسة التي نشرتها وكالة الأنباء 
السعودية الرسمية »واس« أن هذا التأثير لم 

يثبت وجوده في بول الأبقار أو الإنسان.

وأوضح الدكتور عبد الرحمن الحيدر أستاذ 
علم الأدوية والمشرف على الدراسة، أنه 
من المعروف علمياً أن العقاقير التي تثبط 
الصفائح الدموية لديها أيضاً المقدرة على 
تثبيط نمو الخلايا السرطانية وهذا يدعم ما 
هو معروف عن مقدرة بول الإبل في تثبيط 

الخلايا السرطانية المزروعة.
الرحمن  عبد  فاتن  ال��دك��ت��ورة  وك��ان��ت 
خورشيد وهي أستاذ مشارك بقسم الأحياء 
الطبية بجامعة الملك عبد العزيز أول من 
تمكن من إيجاد علاج للسرطان من بول 

الإبل.

)زهرة الطاقة( 
زهرة يانعة في بهو الطاقة النظيفة في العالم

إنقاذ صيني قضى )80( ساعة في برميل تحت البحر

❊  ت�صوير وتعليق/ علي الدرب:

   عودة انتشار الحفر في الشارع الخلفي في المعلا) فتحة حافون(  تثبت عدم جدوى الترقيع المتكرر حيث يعود الوضع إلى ما كان 
عليه..حفر في حفر، مع استمرار معاناة  مستخدمي الطريق التي تسبب إرباكاً لحركة السير و أضراراً للمركبات . 

فهل من حل لهذه الحفر التي تنتشر أيضا في كثير من طرقات محافظة عدن؟؟ 

إيش رأيك في منتخبنا 
بالمباراة الأولى..

ياسلام المنتخب يلعب..
مادام نحن معه بالملعب..



13    استراحة

ما  وأنجز  بهدوء  أمورك  .نظم  ما جنيت  اغتصاب  البعض  ويحاول  الأنظار  تتركز عليك 
إليه.الفلك يحذرك من توتر وصراعات ومنافسات قد  ارم جانبا ما لم تعد بحاجة  عليك 

تؤدي إلى تغيير محتوم.  
 

وابتسم  مرناً  كن  فجة  بطريقة  المواضيع  تطرح  لا  للتقدم  اليوم  هذا  على  تراهن  لا 
باستمرار. تصنع الابتسامة إذا دعت الحاجة فالخصم قوي جداً ولا يناسبك استفزازه.  

 

يحمل لك هذا النهار كل الدعم والفرص المناسبة ،تحرك بكل ثقة نحو أهدافك، تتمتع 
حيث  رائعة  حماسة  تعيش  الحالي،  مركزك  إلى  أوصلتك  ممتازة  وبمؤهلات  بمعنويات 
تمارس صلاحياتك بدون تحفظ وتبادر إلى اتخاذ خطوات جريئة وصعبة لم تتجرأ على 

اتخاذها في السابق.  

في  تبرع  ومصالحة  اتفاق  عن  تسفر  واسعة  باتصالات  تقوم  كبيرة  بفعالية  تتحرك 
الوساطة أو تحقق انجازا باهرا في حقل اختصاصك.  

 

 يكون هذا اليوم متقلباً لا تلته بأمور سخيفة .ابحث عن التوافق لا تعاند ،ولا تأخذ قراراً 
أو تدخل تغييراً على حياتك اليومية تراجع عن قرار كان له ردود فعل سلبية لا تعارض 

أحداً بل تكيف مع الأجواء وأظهر ليونة في الحوار .  
 

قدم بعض التنازلات وذلك بهدف تصحيح الأمور وإعادتها إلى مجراها الطبيعي كن مرناً 
ولا تعاند ولا تقدم على مبادرة أو تصرف قد يورطك في مشكلة مهما كانت الإغراءات.  

 

كنت  إذا  قانونية  قضية  معالجة  إلى  تضطر  والزوجية  العاطفية  الأمور  ببعض  تهتم 
بصدد طلاق مثلا فتعيش تحديات،تمالك أعصابك وقدم أفضل ما لديك، ولا تلق اللوم 

على احد ولا تتذمر المسؤوليات ضاغطة .  
 

انه يوم محفز على النجاح يجعلك تنتظر تقديراً واهتماماً تهتم بشؤون مهنية وصحية 
ربما تزور أحدهم للاطمئنان إلى صحته.  

 

وتستعيد  جديدة  وتوجهات  بأفكار  تتغذى  المعنويات،  وترتفع  الحظ  يحالفك 
تفاؤلك،وتقوم بتغيير لافت كما تستلم رسالة إيجابية، حاول أن تمتن علاقاتك الشخصية 
وأن تقوم بواجباتك العائلية يكون يوماً منتجاً على كل الصعد تحصل على تأييد ودعم 

إحدى الجهات أو الأطراف تتلقى خبراً أو زيارة تعاطف.  

نهار واعد وحافل بالأحداث الايجابية وبالأرباح والانتصارات المهنية، بالإضافة إلى دخول 
مركور إلى برجك فتصبح أكثر قدرة على تفهم بعض الأفكار والمشاركة والتواصل مع 

الآخرين.  
 

 كل المؤشرات الفلكية جيدة تشير لانتقال ما إلى موقع جديد أنت مدعو إلى عدم التوتر 
وتتعزز  بالارتياح  تشعر  عنك.  للتخفيف  المهمات  ببعض  الآخرين  تكليف  والى  والتشنج 

الاتصالات ببعض الأصدقاء والفرقاء وتتوصل إلى بعض الاتفاقات والترتيبات الجديدة  
 

تسيطر على قدرك أكثر من السابق. تستعيد هدوءك ويكون هذا اليوم مكرساً للعمل 
والبحث في شؤون مهنية.كذلك قد تعيش أجواء اجتماعية صاخبة جداً ومناسبات مميزة 

تترك في نفسك أثراً كبيراً.  
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صادق، يمكن الاعتماد عليه، مجتهد، نافذ البصيرة، غير أناني، 
يهتم لشؤون الآخرين، مزاجي، محب للمرح، مغامر. مواليد برج 
الكلب هم أشخاص أوفياء ، صادقون وهم كذلك يعيشون وفق 
عليها.  المساومة  يمكن  ولا  بهم  خاصة  ثابتة  وأخلاقيات  نظام 
يجدون  أنهم  إلا  بالثقة  جديرون  الكلب  مواليد  أن  من  بالرغم 
أصدقاء  إنهم  الآخرين.  في  ثقتهم  يضعوا  أن  الصعوبة  من 
يسمى  أن  يمكن  عادية.  غير  بصورة  للغير  ومستمعون  وفيون 
الصينية  الأبراج  مواليد  بين  من  المحاربين  الكلب  برج  مواليد 
الظلم وفي صف  بمواجهة  الصراع  ؛ ذلك لأنهم سيكونون في 
المظلومين على الدوام وفي أي مكان كان يمكن أن يكون مولود 

برج الكلب صلباً جداً في تفكيره وفي سلوكه. 
كما يميل هذا الشخص إلى أن يكون مزاجياً ويحتاج إلى وقت 
يقضيه بمفرده لينتقل من حالة العبوس إلى الابتهاج مرة أخرى. 
الوقت  مرور  مع  ولكن  الآخرين  في  الثقة  بطيؤ  الكلب  مواليد 
ووجود الدليل الكافي على أن شخصاً ما هو محل ثقة سينشأ نوع 
من الدفء تجاه هذا الشخص ويحتاج مولود الكلب إلى النشاط 
يعتقد  أية قضية  السعادة.وهو سيدافع عن  له  لتتحقق  البدني 
بأنها تستحق المناصرة وفي شؤون الحب قد يكون مولود الكلب 
عدو نفسه الأول، فمن الممكن أن ينتاب مولود الكلب القلق من 
الانخراط في طقوس علاقة الحب ما ينجم عن ذلك توتر يصيب 

شريكه في علاقة الحب حتى تصبح هذه العلاقة ناجحة. 
تبدأ  ما  غالبا  الكلب  :علاقات  الحب  في  الكلب  برج  مولود 
على  ويشجعه  بالشريك  يثق  بالحب.  تنتهي  و  بالصداقة 
المشاركة وتقاسم المشاعر. يكره مشاعر الغيرة. رفيقه المثالي 
شخص يستطيع أن يكون مخلصاً ومحباً. الكلب كريم , مخلصاً 
نكسات  بعد  عادة  الحقيقي  الحب  يجد  محب.  و  أمين   ، وملتزم 

وإخفاقات كثيرة . 
أرقام الحظ : 1، 4، 5، 9، 10،14، 19، 28، 30، 41، 45 

البرج الغربي المكافئ : الميزان 
مولود هذا البرج أكثر توافقا مع الحصان.

ساكن قبر ، طعامه 
أكل  إن   ، رأسه  فوق 
من هذا الطعام يقوم 
ويمشي ، يتكلم وهو 
صامت ، ويعود لذلك 

القبر، فما هو ؟

حزر فزر

حل العدد الماضي : غلط

لــــــكن 
تغابَ كما شئت لكن كن مؤدبا.

قل ما شئت لكن إياك أن تغتاب أحدا.
تميز بما شئت لكن أنسَ اللقب.
تميز بما شئت لكن لا تتكبر أبدا.

إضاءة 

قيل لبعض الحكماء :
بماذا يعرف عقل الرجل ؟

فقال : بقلة سقطه في الكلام  وكثرة  إصابته فيه .
فقيل له : وإن كان غائبا ؟ 

فقال : بإحدى ثلاث :
إما برسوله وإما بكتابه وإما بهديته ..

فإن رسوله قائم مقام نفسه .
وكتابه وصف نطق لسانه .

نقص  من  فيها  يكون  ما  فبقدر   .. همته  عنوان  وهديته 
يحكم على صاحبها ..

حملت  التي  “باربي”  الشهيرة  العروسة  لتحدي  محاولة  في   
منافسة  إيران طرح دمية  قررت  الغربي،  الانحلال  معها ملامح 
في الأسواق اسمها فاطمة نسبة لفاطمة الزهراء ابنة الرسول 

)صلى الله عليه وسلم( .
وقالت   ، والحجاب  البنيتين  بعينيها  فاطمة  العروسة  وتتميز 
الشركة المنتجة إن العروسة فاطمة ستحرج باربى لأنها محجبة 
الأحيان،  بعض  في  عارية  باربى  فيه  تكون  الذي  الوقت  في 
عليها  الإيرانيين  الأطفال  من  مكثفا  إقبالا  الشركة  وتتوقع 
مثل   ، أسواقهم  إلى  تسللت  التي  الأخرى  للألعاب  ونسيانهم 

“سبايدر مان” و”بات مان” و”هارى بوتر”.

�أمثــال 

�شعبية

كاميرا تراقب 

عقارب 

ال�ساعة في 

اإحدى المدن 

العالمية  !

) فاطمة ( المحجبة تنافس ) اربي ( العارية
 

قرائن العقل

برج الكلب
الأبراج الصينية

الجزر وال�سبانخ يقويان المناعة 
يعتبر الضعف في جهاز المناعة من أهم الأسباب التي تجعل الشخص أكثر عرضة للإصابة 
والتصدي  الأمراض  محاربة  على  القدرة  الجسم  الجيد  الغذائي  النظام  يمنح  بينما  بالأمراض، 

لها، لذا يعتبر الأشخاص الذين يعانون من سوء التغذية هم أكثر الأشخاص عرضة للإصابة 
بالعدوى، ومن هنا فإن النظام الغذائي الصحي المتوازن سيكون عاملًا فعالًا 

ومهماً لتقوية مناعة الجسم .
ول��ل��ح��ص��ول ع��ل��ى ف��وائ��د 

علمية  ندوة  عقدت  الأطعمة، 
أداره��ا  القاهرة  جامعة  ف��ي 
الدكتور هاني الشيخ استشاري 

وال��ذي  والتغذية،  السمنة 
حاول تقديم قائمة تتضمن 
تعد  التي  الأغ��ذي��ة  بعض 

غذاء ودواء معاً.
علماء  أن  ال��ش��ي��خ  أك���د 

الأغذية أكدوا أن هناك بعض 
الأطعمة التي تعتبر غذاء ودواء 

معاً؛ وذلك للأسباب التالية:
- لتقويتها جهاز المناعة. 

- تخفيضها معدل )الكوليسترول(.
- قدرتها على إمداد الجسم بطاقة عالية تحسن من 

مستواها.
- تحمي من السرطان والقلب وضغط الدم.

وأشار الشيخ إلى أن هذه الأغذية تتمثل في الزبادي، 
الفطرية،  الالتهابات  من  الوقاية  في  يساعد  حيث 

ويخفض مستوى الكوليسترول بالدم ، ويقوي جهاز المناعة، إلى جانب ذلك فهناك »القرنبيط« 
الذي يحتوي على مواد مضادة للسرطان لاحتوائه على فيتامين »ج« و»البيتاكاروتين والألياف« 
مع احتوائه على نسبة عالية من الكالسيوم ، إلى جانب البصل والثوم اللذين يقللان من تجلط 

الدم.
السبانخ  فهناك  الأطعمة  تلك  جانب  وإلى 
التي تحتوي على كمية كبيرة من فيتامين 
» أ« و»ج«، إلى جانب »الماغنيسيوم« 
وه��ذه   ،» الفوليك  حمض  و» 
احتمالية  من  تقلل  العناصر 

الإصابة بالأزمة القلبية.
أيضاً  ال��ش��ي��خ  وأك���د 
الجزر،  ف��وائ��د  على 
على  يحتوي  حيث 
كمية كبيرة من » 
البيتاكاروتين« 
ال������ذي ي��ق��ل��ل 
الإص��������اب��������ة 
ب����ال����س����رط����ان 
القلبية،  والسكتة 
م���ع ال��ف��اص��ول��ي��ا 

على الجافة  تحتوي  والتي 
 ، البروتين  نسبة عالية من 
الوقاية  في  تساعد  وهي 

من اضطرابات الهضم .

كلمة قصيرة نفاعة 
أي انه يهديه النصيحة القصيرة المخلصة لنفعه. 

كلامه أخضر ينقص 
أي انك لا يحسن بك أن تعتمد على ما يقوله وغالبا يقال 
بالكذب  أو من عرف   ، بين طرفين  الواسطة  السمسار  عن 

بين الناس .
لا أوله يعرف ولا آخره يوصف 

مبالغة في وصف حسن الشيء وكبره . 
لا تحشر نفسك مع الناس 

المعنى لا تتطفل على من يتبرم ويضيق بتطفلك  ويكره 
دخولك مع من كانوا أهلا ولا يريدونك . 

من شاهدك يا عسيق قال عرادتي 
العرادة هي الذيل ، وتقال لمن يستعين أو يستشهد بمن 

يقربون إليه ، والعسيق هو الثعلب . 

ما عجل ساق جمل 
يقال للذي يريد أن يستعجل في الأمور أكثر مما تستدعيه 

طبيعة الحال .
ما يحن على المال إلا كاسبه 

وقد قيل: اللي ما تتعب فيه الأيدي ما تحزن عليه القلوب.
مثل الدجاجة تبخثل تبخثال 

تبخثل : أي تدفع برجلها في الأرض ، وتقال في من اعتاد 
أن يبعثر أمواله .  

من تباهت بنفسها ماتت نفاس 
تباهت من التباهي والمعنى : أن الغرور هو اقصر الطرق 

إلى الفشل .
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❊ القاهرة/متابعات: 
وقع الاختيار على أماني التونسي صاحبة دار )شباب بوكس(، 
وصاحبة أول إذاعة إلكترونية بعنوان )بنات وبس( من قبل سفارة 
النمسا بالقاهرة لتمثيل مصر في مؤتمر شباب القادة العرب وشباب 
القارة الأوروبية، الذي تستضيفه العاصمة النمساوية فيينا على 

مدى أسبوع بدءاً من اليوم الثلاثاء.
وبحسب صحيفة )الشرق الأوسط( اللندنية تعد التونسي أصغر 
ناشرة في الشرق الأوسط حيث تبلغ من العمر 26 عاماً، وكرمتها 

سفارة النمسا في القاهرة والاتحاد الأوروبي.
تمكنت أماني خريجة كلية علوم الحاسب من إنشاء أول إذاعة 
إلكترونية موجهة للبنات في العالم العربي، كذلك أطلقت دار نشر 
)شباب بوكس( والتي هدفت من خلالها لإيجاد مكان يتبنى إبداعات 

الشباب التي لا ترحب بها دور النشر الكبرى.
وفي لقاء بالصحيفة اللندنية قبيل سفرها إلى فيينا قالت أنها 
تريد تغيير صورة المجتمع عن الفتاة، فأطلقت مشروعها الأول 

)إذاعة بنات وبس( عام 2008، وتضم الإذاعة الآن 30 مذيعة، 
وتشير أماني إلى أن عدد مستمعي الإذاعة بلغ 20 ألف مستمع 

على مدار اليوم من جميع أنحاء العالم.
وحول مشروعها الآخر دار )شباب بوكس(قالت إن الفكرة تولدت 
عندها عندما التقت بصحفي شاب يريد أن ينشر كتابا رفضته 
جميع دور النشر المصرية ) لجرأة موضوعه الذي يتطرق لأحد 
تابوهات المجتمع ( ويتناولها من خلال قصة حقيقية في إطار 

علمي.
وتقول التونسي إن الدار ناقشت إصداراتها موضوعات منها 
التحرشات الجنسية في شوارع القاهرة في كتاب )كلاب الشوارع(، 
ونظرة المجتمع للمرأة على أنها مجرد جسد، والهجرة غير الشرعية 
لأوروبا، وأيضا هجرة بعض الشباب لإسرائيل وحياتهم هناك 
في كتاب )حدوتة عبرية(. وكذلك الاعتراض على نظام التعليم 
الحرب  قصة  )جوانتانامو  مثل  ورواي��ات  بتغييره،  والمطالبة 

والرومانسية(.

ال�شيد نجم 

كم من الكتاب والأدباء ماتوا كمدا، لعل أشهرهم هيمنجواي الذي 
خرق رأسه برصاصة وانتحر، كما أبقر أحدهم بطنه في اليابان بسيف 
أجداده، وأحرق آخر نفسه مطالبا بالعدل والديمقراطية، أما الكاتب 
الأسعد حظا فهو الكاتب الذي يعاني، وهو واقف على قدميه، من 

الاكتئاب!
يلاحظ المتابع أن كثيرين ممن تعاطوا الأدب والشعر وأدمنوا الكلمة، 

يصابون في صمت بتلك الحالة المرضية، وعلى درجات متفاوتة. 
وتختلف درجة استقبال الكاتب لتلك الحالة: منهم من يدعي أنها من 
الأمور الطبيعية، ويجد في الحديث عن أعراضها، متعة التلذذ بالألم. 
ومنهم من يرفض البوح بها ظناً منه أنه يتألم ويعاني من جراء ما 
يعي ويفهم، وهذا قدره مع فرط وعيه. ومنهم من يذهب إلى الطبيب 
النفسي في صمت، ولا يخبر غيره، ولا حتى زوجته. ومنهم من يعلم 
أنه يعاني، ولا يعلم أنه الاكتئاب الذي يجب عليه مواجهته بالذهاب إلى 
الطبيب النفسي، فيذهب إلى محاولة الانتحار، وقد ينجح ويرصد تلك 
اللحظات الأخيرة من مقتله أو موته، كما فعل الكاتب المصري )رجاء 
عليش(، فور الانتهاء من روايته “كلهم أعدائي”. ثم من يسعده الحظ 
أو القدر أو أن يلطف به الله، فتفشل محاولة انتحاره، ويعود ربما أكثر 

إيجابية إلى الحياة بعد إنقاذه.

• ترى لماذا يعد الكتاب أكثر الفئات انتحارا؟
لا توجد إحصاءات متوافرة للإعلان عن جوانب الصورة بصفة عامة 
في العالم، إلا أننا نعلم أن أعلى نسبة انتحار في العالم، هي بين فئة 
الشباب في البلاد الاسكندنافية )السويد - الدينمارك - هولاندا(. وهناك 
نسبة غير قليلة بين المنتحرين ومدمني الخمور وغيرها، في أوروبا 

وأميركا من الفنانين عموما في شتى الفنون.
المتابع يتأكد من اتساع ظاهرة الإصابة بدرجة من درجات الاكتئاب 
عند كثيرين ممن يتعاطون الأدب والكلمة. ولم تقتصر الأعراض 
على بعض كبار السن ممن يقال إن المعاناة الحياتية وقهرها اليومي 
الطويل لعب دوره، بل هناك من شباب الأدباء يعانون من الظاهرة 
السؤال حتما عن  يثير  ما  الظاهرة. وهو  نفسها، ويشاركون في 

الأسباب؟!
بداية.. فالكاتب الأديب أو الشاعر أو المفكر، يملكون ملكات خاصة 
هي في الأصل ضرورية، حتى تشكلوا هكذا داخل دائرة الفكر والإبداع، 
منها: الحساسية المفرطة، والنزعة إلى التأمل والتحليل، والرغبة في 
اقتحام الغامض والمغلق، ومحاولة استشراف المستقبل.. وغيرها. 

وكلها تجعل منه جهازا للاستقبال شديدة الحساسية والرصد.
ليأتي الواقع المعاش.. وهو ما يدخل ضمن جوانب حياته المعيشية، 
وتوفير ضرورات إقامة حياة أسرية مستقرة، ويدخل ضمن المشاركة 
بفاعليه ترضيه، وتكفي التعبير عن آرائه وأفكاره، ثم تأتي تلك 
المؤشرات والشواهد والأحداث التي تدور من حوله، سواء كانت في 
الشارع أو على شاشة التلفاز، وهي بالتحديد الأحداث الجارية من حوله 

محلياً وعربياً وعالمياً.
وأخيراً.. تكون النتائج التي هي مقال أو قصة أو قصيدة، وغيرها 
للتعبير كمحاولة للبحث عن حلول أو محاولة للمشاركة في الهم/

الهموم العامة.
وعلى قدر إحساسه بفاعلية ما يخطه )حسبما يعتقد من آراء ووسائل( 

تكون درجة النجاح أو الإحباط.
ظاهرة الاكتئاب إذن، وعلى درجاتها، تبدو شديدة الوطأة إذا ألمت 
بكاتب شاب، كما تبدو غير منطقية ولا مبررة مع شيخ عجوز نهل من 

الزمن وأعطى، ولم يتحقق له ما يريد.
ربما يمكن إجمال أسباب الظاهرة في عدد من الأسباب: عدم توافق 
الحلم والأماني الشخصية مع معطيات الواقع ماديا وأدبيا للكاتب. 
وهي غالباً ما تتصل بالكتاب الشباب وممن هم في منتصف العمر. 
أما الإحساس بالقهر المادي والأدبي أو الإحساس باللاجدوى في واقع 
عالمي تغلب عليه قيم القوة الطاغية، والعدوان، ومحاولات الهيمنة 
وقهر الآخر، مع تحلل مفاهيم احترام القيم العليا والثوابت، وضياع 

قيم العدل والحق.
الواقع  أفكاره ويتمنى تحقيق أحلامه، بينما  الكاتب يعيش  لأن 
المعاش، قاهر على المستوى الفردي والجمعي، ولأنه أكثر حساسية 
عن غيره، ثم يشعر بعدم الجدوى نظرا للمحبطات المتتالية، فلا نتيجة 
إلا »الاكتئاب«، وعلى درجات متفاوتة، ولا يبقى سوى الوعي بها. ربما 

يمكن تلافيها!

سطور

أصغر ناشرة مصرية تشارك بمؤتمر في فيينا       

  
أظن أنني لن أسلم من ألسنة القارئين والمتابعين، ولن أسلم من 
غيظ المحتكرين الذين سيسيئهم كشفي، وتزعجهم جرأتي، وهذا أمر 
أدركه، وأتوقعه، وأعرف أبعاده وتبعاته. ولم السكوت عن قضايا ثقافية، 
تقف عائقاً أمام النهوض الثقافي؟ وتشكّل حواجز ومستنقعات أمام 
تطورنا الذي ننشده جميعاً وندعيه. ولكنه يحتاج لوعي ثقافي عملي، 

نفسره قولًا وعملًا. وهذا يتطلّب جرأة في مواجهة الذات والآخرين..
إن المشهد الثقافي الحافلَ بالبياضِ والسوادِ وما بينهما يعكس الواقع 

الاجتماعي والاقتصادي والنفسي. ويكشف الجوانب الخفية من النفوسِ 
والعقول. والسباحة في محيطه الواسع والعميق ليست نزهة في حي 
بعيد أو بلد غريب. لا عيون تلاحقنا، ولا أحد يعرفنا. بل نحن في وسطٍ 
معروف وبين عقولٍ متفتحةٍ قادرة على قراءةِ الآخرين والتمييز بين 
الأشياء.فالسكوت وإغماض العينِ في مكان الحدث وزمانه لا يعني أن 
الأمور تسير بشكلها الحسن. ولا تعني أن الناس بلعوا المشهد وهضموا 
أدواره وسكاكينه وما فيها من ترهيب وسيطرة ومصادرات.. مع خروج 
الحاضرين تنطلق الألسن كشفاً وتعرية وتوصيفاً وهذا ما يؤلمني. 
لماذا لا تكون المواجهة وإبداء الآراء في المكان والزمان ذاته؟ والمواجهة 
وإبداء الرأي لا تعني الحرب ولا تعني الكره والضغينة بل تعني النضج 

والجرأة والصدق في مواجهة الحقيقة والحدث.
المشهد الثقافي ليس مغلقاً ولن يكون مغلقاً على نفسه. فإذا كانت 
أخبار السجون والمعتقلات وتفاصيل الاتفاقيات لا تخفى وهناك من 
يتبرّع بنشرها فإن أخبار الوسط الثقافي أيسر انتشاراً وشيوعاً. وما 
على المحاضرين والمشاركين في الأمسيات والندوات إلاَّ أن يقرؤوا 
حركة الأيدي والعيون وأن يلاحقوا أقوال الآخرين ليمسكوا المفاتيح 

الحقيقية الكاشفة لأغوار الناس.
عبارة محتكر و)احتكر المواد( كانت وما زالت تثير في نفوسنا السخط 
والغضب من أصحابها. منذ طفولتنا عرفنا مغزى هذه العبارة وموقف 
المجتمع منها. وهذا ما جعلنا نقف في وجه السلبيات ونتصدى لها 
دون خوف ومجاملة. وهذه رسالة المفكرين والمثقفين والمتنورين. 
وهي رسالةٌ شبه مشلولة في وقتنا الراهن لاعتبارات وأسباب كثيرة 
والوسط الثقافي يعاني من أمراض كثيرة، والاحتكار الثقافي يقف 

في مقدمتها.
أتصور أن هناك قائلًا يقول: ماذا يريد بعد هذا الكلام؟ وبعد هذه 
المقدمات التي حفظناها غيباً ومللنا تكرارها، وهذا أول ما كنت أتوقعه، 
وأحظى به. وهذا يعني أنني استطعت كشف نفسي ونفوس الآخرين، 
ولكن بقي أن يكشف الآخرون نفوسنا ونفوسهم دون امتعاض وضجر. 
ولن تعرفَ النتيجة وردة الفعلِ إلا بعد نشر المقالة وقراءتها أو بعد 
الحديث والتأويل لها من الموظفين مجاناً. فإذا استمر السلام وتبادل 
التحية، وفتح باب العتاب والحوار أكون قد كسبت فعلًا ثقافياً صافياً 
وراقياً. وذا صفعت بنظرات كالسهام وأحاديث كالنار أكون بذلك قد 
قدمت نموذجاً سائداً ومريضاً في وسطنا الثقافي. هذا الوسط الذي 

أحوج ما يكون إلى النقاء والصفاء.
أيها المتضايق من صراحتي ومن قلمي وما فيه من وخزٍ بريءٍ! أدعوك 
لقراءة أسماء المشاركين في المهرجانات والأمسيات والندوات التي تجري 
وتقام في المناسبات القومية والوطنية وغيرها. بالتأكيد سترى تكرار 
الأسماء في أغلب الأحيان، وكأن الإبداع والعطاء والوطنية والقومية 
ولدت لهم، وانحصرت في هذه الفئة المدللة التي خصها المشرفون 
فشرفوها دون غيرها. ولو تابعتَ هؤلاء المشاركين لوجدتهم غائبين 
عن الصحف والمجلات، وفي الأمسيات الأخرى يهاجمون قصائد المناسبة 
والمباشرة. عجبي من هؤلاء، والأعجب من ذلك أن تجد في المنتديات 
الأسماء نفسها تتكرر في كل الموضوعات وكأنهم فطروا على كل 
المعارف. فلا يوفِّرون ندوة ولا مشاركة ولا يعرفون الاعتذار الموضوعي 
الذي يغفر لهم. ولذلك نرى الجمل تتكرر والفقرَ يستمر بمد بساطه 
على عقولنا التي راحت تمل من هذه اللقاءات التي لا تعرف روح النقاش 
والجدال. بل تسمع أحكاماً وجملًا مصطادة بذكاء من هنا وهناك، يا 
لخسارة الفكر والأدب مما يعاني، ومع ذلك نريد حضوراً ومشاركة 

واستقطاباً للآخرين.

هذه الصور من الاحتكارات تردنا في قوالبَ وفنون لا حصر لها. وهناك 
من يحسن العزف عليها فصحيفة ما لم يسمع بها سوى كتابها وتحتكر 
النشر لهم، وتغيب كتاب مدينتها الذين نراهم على منابر وصفحات 
المجلات والصحف العربية بشكل بارز ومتميز. في كلِّ عدد هناك أكثر 
من مادة لكاتب واحد، وفي أساليب مختلفة، وهذه حقيقة والمرء الذي 

يداخله الشكُّ، عليه أن يتابع هذه الصحيفة وغيرها..
وهناك من يحتكر الموضوعات، فلا يخرج عنها. فتراه أغلق الباب أمام 
كل موضوع أو فكرة لا تناسبه فلا يحرر إلا ما يراه مناسباً له لدرجة 
اجتياح الآخرين وإلغاء أفكارهم وإبداعهم وهذا ما يجعل الثقافة أحادية 
التفكير والمنهل، فتموت المواهب والأفكار في مهدها. ويضاف إلى 
هذا احتكار البرامج الثقافية التي يمتد عمرها مع عمر أصحابها. من 
عقودٍ لم تتجاوز الشارة المرسومة والمقدم والفقرات وكأنها عاهدت 
نفسها على الثبات. والتجديد يفرض نفسه على كل مجالات الحياة. 
فالتجديد يوسع الآفاق فتنبثق الأفكار، ويتجدد الهواء.. فالكثير من 
البرامج الثقافية في الإذاعة والتلفاز أصبحت مكررة ومعروفة، وما عادت 
تقدم الجديد، والأصعب من ذلك توريث البرنامج والزوايا للأبناء وربما 
للأحفاد من بعد ذلك. وهذا ينطبق على كثير من الصحف والمجلات التي 
بدت عائلية ولأهل البيت ومن يلوذ بهم. بمثل هذه الممارسات لا تنهض 
ثقافة ولا نطل على نوافذ الآخرين. بل هذه الثقافة تموت من بدايتها، 

وتنتظر موتها على أيدي أبنائها إن كانوا أبناءَها ومن صلبها.
ومن القضايا الثقافية التي يبرز فيها الاحتكار بشكل سافر رؤيتنا 
ميولها  معروفةٍ  معينة  فئة  في  والملفات  وال���ردود  المواد  حصر 
وانتماءاتها، وكأننا أمام برنامج عمل سياسي لحزب واحد. نجد ذلك في 
الملفات الثقافية التي تتبناها مجلَات عريقة، ولها وجودها على الساحة 
الثقافية. في الملفات الثقافية والقضايا الكبرى علينا إبراز كلِّ الجوانب 
والآراء المتناقضة ومن كل الجهات والأهواء والدارس الفكرية، لا نقدم 
ما نريد ونسرب ما نسعى إليه فنعد ملفات حسب مشيئتنا وحسبَ 
اعتقادنا فحسب فالأبيض لا يبدو إلا من خلال السواد، والصحة لا تتوج 
قيمتها إلا من خلال معرفة المرض والضد بالضد يظهر وهذه دعوة 

للحوار وليست للخصومة.
التي لا  الاحتكارات  الثقافية حالات كثيرة من نماذج  الساحة  في 
يستوعبها عقل ولا يقبلها ضمير مثقف. فهناك من يحظى بعنوان 
النشر  في  السباق  ليكون  زملائه  عن  فيخفيه  ما  لدورية  ثقافي 
والمشاركة، وبإمكاني أن أتحدَّث طويلًا عن الأحاديث الجانبية في 
ترتيب طبخة ثقافية لا يعلم مذاقها إلا من يلتف حولها. فلا يذكرون 
شيئاً عن مسابقة أو أمسية أو جلسة خاصة ويعتبرون الكتمان سلاحهم 
وبحجة )التمسوا قضاء حاجاتكم بالكتمان( فأكثر من لقاء جرى في 
المركز الثقافي بحلب وفي غرفة مديره ومع شخصيات فكرية مرموقة 
لم يدع له إلا نخبة كما يدَّعون وعلم به بعد مغادرة المحتفى به سراً. 
الثقافة لا تعرف المناورات ولا تعترف بالأساليب الحلزونية ولا تعيش 
على حساب الآخرين.حديثنا عن الاحتكار الثقافي ذو شجون. فتصور 
مدير معهد للموسيقى يحب آلة موسيقية معينة، ويعشق لوناً جميلًا 
من الموسيقى الغربية والمعهد سمي بالمعهد العربي للموسيقى. هذا 
المدير راح يتبنى آلته الغربية ويتبنى الموسيقى والمعزوفات الغربية 
على حساب انحسار الموسيقى العربية وآلاتها. هذا احتكار يشوبه ضيق 
النظر وبعد الهدف ويدعوك للسؤال حتى يقع الشك في النوايا وما وراءَ 

النفوس والإجراءات..
وهناك احتكار لطيف وعجيب أظن أنك عشته على طاولة أديب قد 
حفلت بالأدباء الذين التفوا حوله ومن مختلف المستويات. يثير القضايا 
التي تحتاج لحوار وتفسير، ولكنه يلقي أحاديثه ويذهب بعيداً بعيداً، 
ذهب إلى طاولة ثانية وهكذا. فاحتكر الناسَ والأحكامَ والوقت وصادر 
الآراء وذهب إلى طاولة أخرى محتكراً إعجابَ بعضهم الذين راحوا 

يقصون للناس مباهين بأحاديثه ولباقته وسحر بيانه.
لست صياداً شريراً كما يتصور بعضهم. فأنا غيور على المشهد 
الثقافي الذي صار مسرحاً لكثيرٍ من الموبوئين والمرضى. بماذا تفسر 
قول بعض المفلسين أو الذين لم يستطيعوا تجاوز قاماتهم التي 
رسموها لأنفسهم: إنهم أصحاب هذه الجملة، وأصحاب هذا المصطلح..و 
أنهم السباقون لهذه العبارة والصورة وعلى كل من يقترب من هذه 
الابتكارات الخلّاقة والتي أحدثت سبقَاً عالمياً أن يشير بالبنان وبالقلم 

العريض لهذه )الماركة المسجلة( هذا هو الإفلاس والاحتكار القادم 
من وراء عقولٍ تشعر بفراغها وخوائها فظنت الإبداع جملة أو صورةً أو 
عنواناً فحسب. فتشوا أيا أخوتي عن مشروعٍ ثقافي وعن عمل إبداعي 
فكري يخدم الثقافة خيراً لكم من البحث عن حبة قمحٍ لكم في مستودعِ 

حبوب يدعونا للأخذِ منه..
وإلى جانب هؤلاء يقف آخرون سعدوا بعبارات شفوية أو مدبجة تنصف 
مسيرتهم وإبداعهم وهم في أول العمر الإبداعي. دبجها لهم شعراء 
ومفكرون لهم سمعتهم وآراؤهم. قالوا ما قالوا على سبيل التقدير 
والتشجيع والإكبار معاً. ولكن راح أصحابها يجلدوننا بها على صفحات 
كتبهم وفي مجالسهم. تسمعها لألف مرةٍ وبألف رواية. والمؤسف أن 
مردديها ناموا على مجد هذه المقولات والأقوال، واستسلموا للكسل 
والخمول دون أن يعرفوا أن الإبداع لا يعترف بالكسل والجمود ولا يعترف 
إلا بالمنجز والجديد المتجدد. هي همسة عتبٍ لمن يتغنون ولا يجيدون 
الغناء ولا يعرفون ما يجري في هذه الساحة الثقافية المترامية الأطراف.. 
عليكم أن تكونوا في قلب الحدث الثقافي لتعرفوا مساركم الثقافي 

وما حققتم فيه.
وإليكم صورةً من الصور الاحتكارية المثيرة للشغب، والتي تراها 
التنظيم  أحسن  فيها فريق  الأدوار  يتوزع  الثقافية،  الساحات  على 
وتوزيع الأدوار فاحتكروا الحديث واحتكروا الصوت المرتفع المهاجم، 
واحتكروا مصادرة الآراء بطغيان صوتهم على الآخر الذي أدخلوا الرهبة 
والخوف في صدره. بأسلوبهم هذا احتكروا مدير الندوة أو الجلسة. فراح 
يجاملهم ويلاطفهم ويعزف على آلاتهم وأفكارهم إذا لم يكن ضمن 
فريق العمل الموحد. فمع الزمن تراهم احتكروا المنابر والآراء، فراحوا 
يصدرون معلباتهم من مستودعاتهم المليئة بالأفكار والهلوسات دون 

معارض لهم أو مجادل.
احتكار عريف  الشعرية  المهرجانات  اللافتة في  الاحتكارات  ومن 
المهرجان أشعاره وهو يقدم الشعراء. فلو جمعت الوقت الذي قدم 
فيه الشعراء لوجدته أكثر من وقتهم جميعاً. فبين الشاعر والشاعر 
أمسية له فقد احتكر أوقاتنا وأوقات الشعراء المشاركين ناسياً مهمته 

الأساسية.
إن شريط الاحتكارات حلقاته كثيرة كمسلسلاتنا التي لا تنتهي إلا 
بموت البطلِ أو زواج العشيقين. وهو مسلسل مقلق ومزعج وفيه 
منغصات فإني أبحث عن احتكارات إيجابية بعيدة عن الأنانية وقريبة 

من نفوس الآخرين التواقين لمشهد ثقافي نقي ومعافى.

م�صهدنا الثقافي �صورة من الاحتكار  

المهرجانات والمنتديات والمؤتمرات الثقافية تشهد 
الوجوه ذاتها التي تحتكر الثقافة منذ عقود
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اختتام مهرجان )أعيادنا غير( السابع في صنعاء بحضور ونجاح كبيرين
قال الفنان القدير يحيى إبراهيم إن 
مهرجان )أعيادنا غير( يحترم نفسه كثيراً 
وهذا ما جعله يحقق نجاحاً لافتاً ويتميز 
عن بقية المهرجانات التي تنظم حالياً 
في صنعاء.. وأشار أن المهرجان يحظى 
بحضور كبير من الجمهور واحترام واسع 
ومن  بها..  يتعامل  التي  للمصداقية 
السعداني  الفنان علي  آخر قال  جانب 
أن الجمهور الكبير المتواجد خلال أيام 
نجاح  على  دليل  أكبر  هو  المهرجان 

المنظمين في كسب ثقة الجمهور..
جاء ذلك خلال اختتام مهرجان )أعيادنا 
غير( بنسخته السابعة والذي نظمته على 
مدار خمسة أيام بالعاصمة صنعاء على 
مسرح حديقة السبعين؛ فرقة النوادر 
الفنية بتشجيع من الأستاذ عبدالرحمن 
الأك���وع وزي��ر ال��دول��ة أمين العاصمة 
والمهندس كمال حسين الجبري وزير 
الاتصالات وتقنية المعلومات والأستاذ 
إدارة  مجلس  رئ��ي��س  معياد  ح��اف��ظ 
الجهات  وبرعاية عديد من  بنك،  كاك 

والشركات الحكومية والخاصة..
استضافة  تم  الأخير  اليوم  وخ��لال 
كوكبة من نجوم الكوميديا وهم يحيى 
إبراهيم، محمد قطاع، علي السابل، علي 
السعدني، إبراهيم شرف، عبدالناصر 
تم  كما  المليكي،  وم��ن��ال  ال��ع��راس��ي 
استضافة الكابتن عمر السمومي الذي 
قدم عدداً من ألعاب الخفة من ضمنها 
المشي على الزجاج وأكل الجمر.. وقال 
شعوذة  ولا  سحراً  ليس  يقدمه  ما  أن 
بل ألعاب خفة تعلمها كثيراً، كما نصح 

الأطفال بعدم التقليد.
وق��دم ال��ش��اب زي��اد المحسن شاعر 
القوافي قصيدتين الأول��ى من  صدى 

غنائية..  والأخ���رى  الفصيح  الشعر 
وقال أنه سعيد جداً بهذا المهرجان وما 
يقدمه من استضافات للشعراء الشباب 
وإعطائهم الفرص للظهور أمام الجمهور 
المتعطش لهذه المهرجانات.. كما قدم 
الفنان شريجة الشريجة والفنان عمار 
حسين والفنانة حورية الرياشي بقيادة 
المايسترو أحمد الآنسي، والمنشد عمار 
الشيبه عدداً من الأغاني والأناشيد نالت 

استحسان الجميع..
المهرجان في يومه الأخير  وتعرض 
حديقة  إدارة  من  متجددة  لمضايقات 
أنه لقي  إلا  الحديقة،  وأم��ن  السبعين 
الأمن  مندوب  قبل  من  كبيراً  تعاوناً 
يحاول  كما  الحديقة  ف��ي  السياسي 
امتصاص المضايقات كي لا يعكر صفوة 

فرحة العيد على الحاضرين من الناس.
الفرحة  المهرجان على رسم  وعمل 
على وج��وه الأط��ف��ال وتمثل ذل��ك من 
للرقص  المنصة  أمام  تجمعهم  خلال 
مع الأغاني التي قدمت خلال المهرجان، 
أيضاً من خلال فقرة خاصة بأغان قدمها 
بعض الأطفال من الجمهور الحاضر في 

المهرجان.
وقامت فرقة النوادر الفنية بتوزيع عدد 
من الهدايا الفورية للجمهور المقدمة 
من رعاة الحفل، كما قدمت تذاكر سفر 
داخلية وخارجية مقدمة من الخطوط 
خاص  تكريم  وق��دم  اليمنية،  الجوية 
لكل من قدم دعم المهرجان أو شجعه 
على الاستمرار، خاصة الجمهور الذي كان 

متفاعلًا أيام إقامته.
حضر المهرجان في يومه الأخير كل 
والإعلامي  ه��زاع  نادية  المخرجة  من 
ورع��اة  الشيباني  عبدالرحمن  محمد 
الحفل ومندوبو الجوائز وعدد كبير من 

الجمهور.

متابعة/عبدالرزاق العزعزي

استضاف كوكبة من نجوم الكوميديا وقدم رحلات داخلية وخارجية عبر اليمنية..

❊ الكويت/متابعات: 
يحضر الفنان عبدالله الرويشد لألبومه 
الغنائي المقبل من خلال جلسات مكثفة 
مع عدد من أبرز الشعراء والملحنين ، ويأتي 
في مقدمتهم الملحن الكويتي عبدالله القعود 
الذي سيشارك بأكثر من عمل في ألبومه ، 
لاسيما أن القعود يملك القدرة على 
بصوت  الأغنية  كلمات  م��زج 
منه  الشديد  لقربه  الرويشد 

وإلمامه بصوته وطبقاته .
وتحدث القعود عن وجوده 
ال��دائ��م ب��ج��وار ع��ب��دالله 
رويشد ، وقال : عبدالله 
الأصوات  من  الرويشد 
بخامة  تتمتع  ال��ت��ي 
ن��ادرة على الساحة 
، ووجودي معه أمر 
 ، كثيراً  يسعدني 
اسمه  أن  لاسيما 
، ب����ات م���ن أه��م 
الساحة  في  الأسماء 
ال��ف��ن��ي��ة ، وأت��م��ن��ى أن 
 ، وبينه  بيني  التعاون  يستمر 
ويكون ما نقدمه وجبة خفيفة 
يستطعم بها الجمهور عندما 

يتذوقون.
ك��م��ا ع��ل��م��ت م��ص��ادر 
الصحف  أح��د  من  مقربة 
أن الرويشد سيتعاون مع 

عدد من ألمع الملحنين والشعراء والتكتم على الأسماء 
هو أحد أبرز سمات ألبومه المقبل ، كما ذكر المصدر 
أن الفنان الكويتي يعمل بإتقان وحرفية عالية لينال 

الألبوم استحسان الجميع .
الفنان  التلحين  في  المشاركة  الأسماء  أبرز  ومن 
البحريني خالد الشيخ وعبدالله القعود وفايز السعيد 
ومن الشعراء الشاعر السعودي سعود الشربتلي وبنت 

العطا وآخرون.
بالفنانة  جمعه  ال��ذي   ) )الدويتو  ب�  يتعلق  وفيما 
في  تسجيله  من  انتهينا   : قال   ، أح��لام  الإماراتية 
العاصمة المصرية )القاهرة( وستقدم في الكاسيت 
)سينجل( من الحان الملحن الإماراتي فايز السعيد ، بيد 
انه لن يتم طرحه إلا بعد تصويره على طريقة الفيديو 
كليب . وعن برنامجه الذي يتولى الرويشد أحد أعضاء 
لجنة التحكيم فيه قال : البرنامج يملك مواهب كثيرة 
وأصوات رائعة ، وأتمنى مع بقية زملائي أعضاء لجنة 
التحكيم أن يستفيد كل مشارك بالبرنامج من أخطائه 

ويسعى لتنمية ما يملكه من موهبة.
غنائيا  )دويتو(  هناك  أن  الرويشد  عبدالله  وذك��ر 
أيضا سيجمعه بزملائه أعضاء لجنة التحكيم وهم 
أنغام وفايز السعيد ملحن العمل الذي سيتم تسجيله 

بمناسبة العيد الوطني للإمارات.
ويغيب الرويشد عن حفلات العيد حيث سيكتفي 
بالظهور في مهرجان )ليالي فبراير ( فقط الذي سيقام 
بالكويت وسيتغنى بجديده وقديمه فيه، حيث يفاضل 
الرويشد بين عدد من الألحان والكلمات الوطنية التي 
سيختارها ، ليتغنى بها في مهرجان )ليالي فبراير 

.)2011

❊ القاهرة/متابعات:

اللبنانية  الفنانة  استطاعت 
تخطف  أن  عبدالنور  سيرين 
الأضواء بفستانها خلال حفلها 
أبو  إم��ارة  الأول على شاطئ 

ظبي بدولة الإمارات المتحدة.
 وهو الحفل الذي تمت إقامته 
على هامش سباقات الفورمولا  
و شهد حضوراً جماهيريا بلغ 
مع  رددوا  مشاهد،  أل��ف   40
)باللغة  مثل  أغانيها  سيرين 
)اللى  و   ) الفصحى  العربية 
في  بص  لو   ( فيه(و  مالكش 

عيني(و )ارجع تانى (و )ليلة من الليالي(و ) 
ماليش اللى أنت( .

سيرين  حفلات  أخ��ر  أن  بالذكر  الجدير 
كانت هي التي أحيتها بالمغرب بعد سلسلة 
القاهرة  و  الإسكندرية  في  ناجحة  حفلات 
وتخللتها مشاركتها في مهرجان الإسكندرية 
على  فيه  حصلت  الذي  الدولي  السينمائي 
لدورها في فيلمي )رمضان  شهادة تقدير 
مبروك أبو العلمين حمودة ( و )المسافر( وهو  
الفيلم الذي تنتظر عرضه بمصر قريباً وكانت 
قد شاركت في بطولته مع عمر الشريف و خالد 
النبوي و بسمة و شريف  رمزي وكتبه و أخرجه 

أحمد ماهر.

❊ القاهرة/متابعات:
المه��ن  نقاب��ة  أرس��لت 
المصري��ة  الموس��يقية 
إنذارًا جديدًا إل��ى الفنانة 
الس��ورية، أصال��ة، للمثول 
التحقي��ق،  لجن��ة  أم��ام 
وللاس��تماع إلى أقوالها في 
الاتهام��ات الموجه��ة إليها 
من الموسيقار، حلمي بكر، 
بإهانت��ه وإهان��ة النقاب��ة 

والفن المصري. 
وفي حال��ة ع��دم مثولها 
أمام لجنة التحقيق، سيجتمع 
مجلس إدارة النقابة، للنظر 

في اتخاذ قرار ضدها. 
الثان��ي  الإن��ذار  ويأت��ي 
كإج��راء قانون��ي إتخذت��ه 
هيئة الشؤون القانونية في 
النقابة، بعد أن إس��تنفذت 
أصال��ة الم��دة القانوني��ة 
للحضور ف��ي أعقاب الإنذار 

الأول. 
وعلمت )إيلاف( أن مجلس 
إدارة النقابة لم يصدر قرارًا 

بعد بتجميد عضوية الفنانة 
السورية. 

وق��ال مص��در مس��ئول 
ف��ي النقابة إن ه��ذا القرار 
يص��در ع��ادةً بع��د مث��ول 
ه أمام لجنة  المشكو في حقِّ
التحقي��ق والاس��تماع إل��ى 
أقوال��ه فيم��ا هو منس��وب 
إليه م��ن اتهام��ات، وثبوت 
إدانته، وهو مالم يحدث مع 
أصالة حتى الآن، وأضاف أن 
نقي��ب الموس��يقيين، منير 
الوسيمي، يس��عى إلى حل 
الخلاف��ات بين الموس��يقار 
حلمي بكر وأصالة بطريقة 
ودية، حتى لا تنتقل القضية 

إلى ساحات القضاء.

نقابة المو�سيقيين تر�سل اإنذاراً جديداً لأ�سالةالروي�سد يح�سر لألبومه الجديد و يتعاون مع عدد من األمع الملحنين وال�سعراء  

)ف�ستان( �سيرين عبد النور يخطف الأ�سواء في اإمارة اأبو ظبي
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)1000( مشروع بـ )6( مليارات دينار العام المقبل في الكويتأضواء

)30( مليار دولار حجم الإصدارات الكلية للسندات في الخليج

القنصل الأمريكي بالسعودية: المملكة من أهم شركائنا التجاريين
❊ الريا�ض / متابعات :

أوضح القنصل التجاري الأمريكي في جدة جيم ليندلي 
أن المملكة هي واحدة من أهم الشركاء التجاريين للولايات 
المتحدة، مشددا على أهمية دور قطاع الأعمال في البلدين 

لدفع الجهود المبذولة لتعزيز العلاقات الاقتصادية.
وأكد خلال زيارته أمس الغرفة التجارية الصناعية في 
جدة، عمق العلاقة التي تربط المملكة والولايات المتحدة، 
مشيدا بدور مجلس الغرف السعودية في دعم العلاقات 
زيارات  وتبادل  البلدين،  بين  والاستثمارية  الاقتصادية 
أصحاب الأعمال بين البلدين اللذين يمثلان ثقلا اقتصاديا 

عالميا.
اطلع  التي  ال��زي��ارة  برنامج  ضمن  القنصل  والتقى 
خلالها على تجربة غرفة جدة الفريدة في دعم المشاريع 
خطتها  وإن��ج��اح  والمتوسطة  الصغيرة  والمؤسسات 
الاستثمارية، نائب رئيس مجلس إدارة غرفة جدة مازن بن 
محمد بترجي، والأمين العام المكلف لغرفة جدة عدنان بن 

حسين مندورة.
وأشار إلى أن السوق السعودية أكبر سوق في الشرق 
الأوسط، والبيئة الاقتصادية والاستثمارية التي تتمتع بها 

المملكة في ظل قيادتها الحكيمة.
بدوره، أوضح بترجي أن اللقاء أكد عمق ومتانة العلاقات 
الاقتصادية بين البلدين، معتبرا قوة المملكة الاقتصادية 
والتغييرات  حكيمة،  اقتصادية  سياسات  لاتباع  نتيجة 
الإيجابية في ما يتعلق ببيئة الاستثمار المشجعة من حيث 

القوانين واللوائح.
وأفاد أنه جرى خلال اللقاء بحث سبل تعزيز التعاون بين 
قطاعات الأعمال في المملكة والولايات المتحدة، للتعرف 
على المعوقات التي يواجهها أصحاب الأعمال، وإيجاد حلول 

لها.
ويذكر أنه يتوقع أن ترتفع الصادرات الأمريكية المباشرة 
إلى المملكة لتصل إلى 63 مليار ريال )17 مليار دولار( في 

هذا العام.

حرب الأفكار.. مرة أخرى
أبرز ما يلفت النظر، ويستوجب 
التطرف  خطاب  نقد  في  التأمل 
فكرة  على  قائم  أن��ه  وال��ع��ن��ف، 
ولذا فإن مواجهة مثل  مغلوطة. 
تنطلق  أن  ينبغي  الخطاب،  هذا 
م��ن أرض��ي��ة م��ع��اك��س��ة، تهتم 
من  الحقيقية،  المعاني  بتوجيه 
واضحة؛  شرعية  نصوص  خ��ال 
لتقضي على النزعات القوية من 
روافده  وعلى  والتشدد،  التطرف 
المختلفة. وتعرية مستوى خطابه 
الفكري والمعرفي، وضحالة بنيته، 
ك�»تكفيره الأنظمة والمجتمعات، 

واستباحة الأموال والدماء«. 
وتأسيساً على ما سبق، فقد أورد 
موقع »العربية نت« - قبل أيام -، 
مقتطفات من كتاب: »أزمة النهضة 
العربية وحرب الأفكار: قراءات في 
الخطاب العربي المعاصر«، الصادر 
عن الهيئة المصرية العامة للكتاب، 
لمؤلفه: هاني نسيرة  - الباحث في 

شؤون الحركات الإسامية-.
المؤلف، وحلل نشأة  وقد رصد 
وراءه   وما  القاعدة،  فكر  وتطور 
القاعدي،  الخطاب  من مرجعيات 
وتحولاته، وتوتراته، وتأثير هذه 
المرجعيات ، والفروق بين كل منها، 
وكذلك تحولات الخطاب السياسي 
والقيادي له. وكان أبرز نقاط الكتاب، 
ما تناوله الباحث، وأكد عليه من 
أهمية: لجان المناصحة، وعمليات 
المراجعات الفكرية، التي تقوم بها 
حكومات بعض الدول؛ للتغلب على 
الأفكار المناهضة لها، في بعض 
التيارات والجماعات الأصولية. وقد 

أوسع تجربة الإصاح، والمواجهة 
المملكة  في  للتطرف  الفكرية 
العربية السعودية بحثاً؛ وأثنى على 
تلك التجربة؛ لقيامها على محورين 
رئيسين، هما: »لجان المناصحة، 
وحملة السكينة«. وقد أثنى عليها 
المراقبين  من  العديد   - أيضا   -
المهتمين بشأن حصار الإرهاب، 
والتصدي له إقليمياً ودولياً؛ لأنها 
كل  ك��ون  م��ن  أهميتها  تستمد 
منهما: آلية نوعية، ومنظمة في 
والإرهابيين،  المتطرفين  ح��وار 
الحالة  ه��ذه  في  يمثلهم  الذين 
أعضاء، وعضوات تنظيم القاعدة 

في جزيرة العرب. 
عانت  السعودية  أن  صحيح، 
م��ن التطرف وال��ع��ن��ف، وح��ذرت  
حزم  بكل  وقاومته  خطره،  من 
على كافة المستويات - المحلية 
لكن   .- وال��دول��ي��ة  والإقليمية 
حجر  تعتبر  التي  إستراتيجيتها، 
الزاوية في قدرتها الشاملة على 
الإره��اب، نجحت نجاحاً  مكافحة 
الأمنية  الضربات  بفضل  باهراً؛ 
التوعية  وب��رام��ج  الاستباقية، 
الإستراتيجية  هذه  والمناصحة. 
كريستوفر   - الباحث   - سماها 
بوشيك: »الإستراتيجية السعودية 
الإره���اب..  مكافحة  ف��ي  اللينة 
الوقاية وإعادة التأهيل والنقاهة«. 
وأصبحت تلك الإستراتيجية مصدر 
إلهام لكثير من الدول، التي عانت 
من آفة الإرهاب. بل إن دولًا عديدة، 
ك��� »م��ص��ر، وال��ج��زائ��ر، واليمن، 
وسنغافورة«، استفادت من تلك 

التجربة. وأيقنت أن الجهود الأمنية 
برامج  فتبنت  تكفي،  لا  وحدها 
مشابهة، في إطار حرب الأفكار، 
ميدانية،  إلى  معطيات  استندت 
السعودية في  التجربة  واقع  من 

مكافحة الإرهاب. 
ولأن الفكر لا يعالج إلا بالفكر، 
ولا  بالحجة،  إلا  تقارع  لا  والحجة 
يكون ذلك إلا عن طريق الحوار، 
وحلحلة قناعات الفكر التكفيري، 
وتعريته. إذ أن الحوار غرس، وليس 
محاضرة، أو جلسة. وتلك سياسة 
لها تأثير فاعل في الجانب العملي؛ 
للتصدي لظاهرة الإرهاب، ورفض 
منطق صراع الحضارات. فقد قامت 
حملة »السكينة«، و»برنامج محمد 
بن نايف للمناصحة«، بتوجيه من 
قادة الرأي والفكر، ومختلف النخب 
الساحة،  في  الفاعلة  والأط���راف 
التقليدية  الوسائل  وم��ت��ج��اوزة 
الخطاب  لمواجهة  الخطاب؛  في 
ومحاربة  عليه،  وال��رد  القاعدي، 
تبريراته الفكرية والأيديولوجية 
على  يقوم  وال���ذي  المتطرفة، 
أفكار منحرفة وعداوات  تكفيرية. 
فأحرزت نجاحاً تلو نجاح، وانتصاراً 

تلو انتصار.

❊ كاتب سعودي  
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�سعد بن عبدالقادر القويعي

❊ الكويت / متابعات :
كشفت مصادر حكومية 
ان الأمانة العامة للمجلس 
الأعلى للتخطيط بدولة 
ال��ك��وي��ت  وص��ل��ت إل��ى 
المراحل النهائية من اعداد 
تصورها للخطة السنوية 
 ،2012  /  2011 للعام 
مبينة أن السيناريوهات 
إلى  تشير  ال��م��ط��روح��ة 
ارت��ف��اع ح��ج��م الان��ف��اق 
الاستثماري للدولة خلال 
العام المقبل إلى نحو 6 
مقابل  دي��ن��ار،  مليارات 
خلال  دينار  مليار   4.98

العام الحالي.
وأش������ارت ال��م��ص��ادر 
السنوية  الخطة  أن  إلى 
ق��راب��ة  تلحظ  ال��ث��ان��ي��ة 
أل���ف م���ش���روع، مقابل 
884 مشروعاً في خطة 
العام الحالي. وأفادت ان 
هناك أكثر من طرح تتم 
إجمالي  ح��ول  مناقشته 
يتعين  التي  المشاريع 
المقبل  للعام  اق��راره��ا 
تتقاطع  أنها  إلا  وقيمها، 
عدد  ارتفاع  عند  جميعا 
المشاريع وحجم الانفاق 
الاستثماري بنسب مؤثرة.

وافادت المصادر ان الامانة العامة لمجلس التخطيط 
تعمل حالياً على وضع التصورات النهائية حول الخطة 
السنوية للعام المقبل، لتتزامن مع رفع الميزانية العامة 

للدولة وفقا للاجراءات القانونية.
وعلى صعيد آخر، افادت المصادر ان الامانة العامة 
للتخطيط توصلت من خ��لال تقييم ان��ج��ازات خطة 
التنمية خلال الفترة الماضية إلى ان المشاريع السنوية 
التي انجزتها الدولة حتى الآن تغطي 40 في المئة من 
سياسات خطة التنمية الرباعية البالغة 231 سياسة، 
وهي النسبة التي سيأتي ذكرها ضمن تقرير »الأمانة« 
للمتابعة نصف السنوية عن خطتي التنمية متوسطة 
الاجل والسنوية المقرر رفعه إلى مجلس الامة خلال 

الاسبوع المقبل.
وبينت المصادر ان التقرير سيشير إلى أن هناك تفاوتا 
بين معدلات أداء الجهات الحكومية المعنية بتنفيذ خطة 
التنمية، الا ان هذا التباين يمكن تجاوزه على المدى 
الطويل اذا تم بذل جهد اكبر من الجهات المنخفضة 
الأداء، وقالت: »كان من المتوقع ان يتم التغلب على 
المعوقات في وقت مبكر، الا ان التأخر في إقرار الخطة 
والميزانية أثر على الانجاز بشكل سلبي« واضافت 
»في المجمل، ومن واقع قراءة البيانات المجمعة حول 
قياس الخطة يمكن القول ان الوضع العام للتنفيذ جيد، 
خصوصا انه يتضمن منهجية ومراقبة ومتابعة غير 

مسبوقة لادارات الدولة المختلفة«.
للتخطيط  الأعلى  المجلس  ان  المصادر  وأوضحت 
سيوصي ضمن تقريره نصف السنوي المرتقب بجملة 

لتحسين  التوصيات  من 
الاداء في الفترة المقبلة، 

ويأتي في مقدمتها:
1 - يتعين على بعض 
الجهات بذل جهد اكبر في 
الحصول على الموافقات 
المطلوبة للمشاريع وانجاز 
الخطوات التحضيرية لها 
حتى يتم توقيع عقودها 
التنفيذ،  ف���ي  وال���ب���دء 
يتعلق  م��ا  ف��ي  خصوصا 
بالمشاريع الانشائية التي 

تتضمنها خطة التنمية.
جميع  على  يتعين   -  2
المعنية  ال��دول��ة  ج��ه��ات 
تقوم  ان  التنمية  بخطة 
المراحل  جميع  بجدولة 
المقبلة، وان تأخذ بعين 
الموافقات  ان  الاعتبار 
ال��م��ط��ل��وب��ة م��واف��ق��ات 
مطلوبة في جميع الاوقات، 
ومن ثم يتعين بذل جهد 
على  تتكئ  وألا  اك��ب��ر، 
تحديات الدورة المستندية 
على اس��اس انها السبب 
الرئيسي في تعطيلها أو 
تراخيها في تنفيذ الجزء 

المتعلق بها.
3 - تأخر اقرار الميزانية 
كما حصل العام الماضي من شأنه ان يؤدي إلى تأخير 
خطوات التنفيذ بالنسبة للعديد من المشاريع، ولذلك 
ينبغي ان يتم الدفع في اقرار الخطة السنوية حتى 
يمكن الالتزام بالجدول الزمني المقرر لتنفيذ مشاريع 

الخطة السنوية المقبلة.
4 - تأخر اقرار الخطة الانمائية من شأنه  ايضا التأخر 

في تنفيذ بعض المشروعات الرئيسية.
بيانات  قاعدة  وقدمت  متعاونة،  جهات  هناك   -  5
منهجية، الا ان هناك جهات اخرى تحتاج إلى تحسين 
مستوى قدراتها التخطيطية وما يتعلق بالمتابعة، وهي 
تحتاج لدعم اكبر لتطوير ادائها في هذا الخصوص، 
حتى تتمكن من وضع نظام اقوى واسرع لبياناتها مما 

هو عليه في الوقت الراهن.

❊ ابوظبي / متابعات :
تشهد سوق السندات في منطقة 
الوقت  في  قوية  انتعاشة  الخليج 
الوعاء  تكون  لأن  تدفعها  الراهن 
الاستثماري الأفضل عائدا والأكثر 
استقرارا وأمانا بعد أن مني قطاعا 
الأسهم والعقارات - وهما يستحوذان 
المواطنين  ث���روات  غالبية  على 
والمقيمين في المنطقة- بخسائر 
كبيرة جراء تداعيات الأزمة المالية 

العالمية.
ووفقا لإحصائيات ناقشها المؤتمر 
المالية  والخدمات  للبنوك  الدولي 
الذي انعقد في أبوظبي، بلغ حجم 
س��وق السندات في دول الإم��ارات 
والسعودية والكويت وقطر نحو 30 
مليار دولار العام الجاري، وسيرتفع 

إلى 40 مليار دولار العام المقبل.
ويصل حجم الإص���دارات الكلية 
في منطقة الشرق الأوس��ط سواء 
لحكومات أو شركات إلى )300( مليار 

دولار.
وأرجع خالد فؤاد مدير الاستثمار 
للاستثمارات  البشائر  شركة  في 
أسباب انتعاش سوق السندات في 
منطقة الخليج إلى التراجع الكبير 
لأسواق الأسهم والعقارات بعد أن 
مني هذان القطاعان بخسائر كبيرة، 
وتشدد البنوك في إقراض عملائها 

عن  فضلا  الكبرى،  الشركات  من 
وعوائدها  مضمونة  السندات  أن 

مرتفعة.
صندوق  البشائر  شركة  وتدير 
الاستثمارات الخليجية برأسمال 200 
مليون دولار، ومن أبرز عملائه بنك 
قطر التجاري وشركة الدار العقارية 
الظبيانية وهيئة كهرباء ومياه دبي، 
وشركة  السعودية  سابك  وشركة 
كيبكو )المشاريع الكويتية القابضة( 

الكويتية.
الصندوق من سندات  عائد  ويصل 
غالبية هؤلاء العملاء ما  بين 8.75 % 
 % و9.75  العقارية(  ال��دار  )شركة 

)شركة سابك السعودية(.
وح��ق��ق ال��ص��ن��دوق ع��ائ��دا وصل 
إلى  32 % خلال العام الجاري وتم 
توزيع نسبة 13 % من الأرباح على 
المساهمين الذين يشكل الأجانب 

نسبة 60 % منهم. 
وأكد فؤاد أن سوق السندات مقبلة 
على انتعاشة كبرى خلال الأعوام 
فيها  تشتد  التي  المقبلة  الثلاثة 
ضراوة الأزمة المالية العالمية على 

اقتصاديات المنطقة.
ولفت إلى أن ميزة السندات ليست 
في ارتفاع عوائدها فقط وإنما في 
التزام جميع العملاء بالسداد حيث لا 
يوجد أي عميل متعثر؛  كما لا نتوقع 

إفلاس أي عميل.
ال��دك��ت��ور همام  رأى  م��ن جهته 
الشماع المستشار الاقتصادي لشركة 
الفجر للأوراق المالية في أبوظبي 
يعيشها  التي  الضبابية  الرؤية  أن 
الاقتصاد العالمي في الوقت الراهن 
تجعل من الصعب التنبؤ بانتعاش 
أو تراجع سوق السندات في منطقة 

الخليج.
لكنه أشار في تصريحات ل� )الجزيرة 
ن��ت( إل��ى أن أس��واق الخليج نالت 
مصداقية كبيرة بسبب نجاح إمارة 
دبي في إعادة هيكلة ديون شركاتها 
وخاصة شركة دبي العالمية, وقد 
الإقبال  في  جليا  النجاح  هذا  ظهر 
الكبير الذي شهدته السندات الأخيرة 

التي أصدرتها حكومة دبي.
وي��ؤك��د ذل��ك وف��ق��ا للشماع أن 
انتعاشة سوق السندات في المنطقة 
مستمرة خاصة مع متانة اقتصاديات 
المنطقة التي تعتمد بصورة أساسية 

على النفط.
-الرئيس  ع��راب��ي  هيثم  لكن 
ال��ت��ن��ف��ي��ذي ل��ش��رك��ة م��ي��ن��ا غلف 
على  ش��دد  البديلة-  للاستثمارات 
أن الانتعاشة القوية التي تشهدها 
سوق السندات في منطقة الخليج 
في الوقت الراهن بالمنطقة والعالم 

أشرفت على نهايتها.

وتوقع أن تبدأ هذه السوق التراجع 
مع قيام المصرف المركزي الأميركي 
برفع أسعار فوائده، وتحول الدول 
إلى رفع أسعار الفائدة على سنداتها 

نتيجة لذلك.
وأشار إلى أن هذه الخطوة تجسد 
محاولة أميركا والكثير من دول العالم 
حدوثه  المتوقع  التضخم  مكافحة 
نتيجة الانتعاش الاقتصادي إثر رفع 
أسعار الفائدة، وبالتالي محاولة إعادة 

التوازن للاقتصاد الحقيقي للدول.
ولفت إلى أن ارتفاع العائد على 
السندات المصدرة في منطقة الخليج 
يعد عامل جذب قوي للاستثمار فيها، 
خاصة مع تراجع الفائدة على الدولار 
وأسعار المصرف المركزي الأميركي 

التي اقتربت من الصفر تقريبا.
ويرجع عرابي ارتفاع كلفة إصدار 
السندات في أسواق منطقة الخليج 
إلى كونها أسواقا ناشئة وتصنيفها 
الدول  تصنيف  من  أقل  الائتماني 

المتقدمة.
ويضاف إلى ذلك نسبة المخاطرة 
ومعايير أخرى تدخل في تحديد هذه 
للسندات  بالنسبة  خاصة  الكلفة، 
الصادرة عن شركات القطاع الخاص 
الناشئة التي ترتفع  في الأس��واق 
كلفتها عن السندات الحكومية وفق 

هذه المعايير.

ابراج الكويت

شركة المملكة القابضة الأكثر كفاءة في الخليج
❊ الريا�ض / متابعات / فرا�ض... :

يعتبر الأمير الوليد بن طلال بن عبدالعزيز 
شركة  إدارة  مجلس  رئيس  سعود،  آل 
المملكة القابضة، أكثر المديرين  كفاءة في 
دول مجلس التعاون الخليجي حسب استفتاء 
قامت به مجلة أرابيان بيزنس “الإنجليزية” 
Arabian Business ليتصدر قائمة “أكثر 
50 رئيسا تنفيذيا ذي  كفاءة في الخليج 
لعام 2010م” التي أعلنتها المجلة.و تناولت 
الدراسة أرباح النصف الأول من العام الجاري 
في أكبر 50 شركة في دول مجلس التعاون 
الخليجي وفقا للقيمة السوقية لكل منها. 
واحتسبت أريبيان بزنس “الكفاءة” من خلال 
استخدام معادلة أرباح الربع الأول مقسمة 

على عدد الموظفين.
“تربع  الوليد:  الأمير  المجلة  ووصفت 
آل  طلال  بن  الوليد  الأمير  المقدمة  في 
سعود مؤسس شركة المملكة القابضة. 
وتتكون شركة المملكة القابضة من 19 
موظفاً مباشراً حققوا أرباحا وصلت إلى 
النصف  في  أمريكي  دولار  مليون   56.2
الحالي. ما يعني أن كل  العام  الأول من 
موظف حقق معدل ربحية بلغت قيمتها 
2.96 مليون دولار أمريكي. وللأمير الوليد 
أسلوب متميز لا نظير له، حيث يتبع نهجا 
دقيقا وقوة ملاحظة للتفاصيل. وبالأسلوب 
الموظفين  بإختيار  سموه  يقوم  نفسه  
والمتمكنين من  الذين  يستحقون ثقته 

مجاراة ذلك الأسلوب”.
ويعرف عن الأمير الوليد  اهتمامه بإستكشاف الفرص الاستثمارية  
المتاحة تماشياً مع التوجهات التجارية والاقتصادية ما أكسبه شهرة 
عالمية حقيقية. وقد تم إدراج شركة المملكة القابضة في سوق 
الأسهم السعوديه  في عام 2007م ويملك الأمير الوليد نسبة 95 % 
من الشركة بحيث قام بتنويع محفظة إستثمارات الشركة وحصصها 
الاستراتيجية طويلة الأمد في شركات معروفة محلياً وعالمياً وفي 

قطاعات عديدة.
كما قامت العديد من المجلات والجهات بمنح الأمير الوليد الكثير من 
الجوائز والألقاب تقديراً لإنجازاته على ما يزيد على  عقد من الزمان. 
ففي عام 2010م، وحسب استفتاء قامت به مجلة أرابيان بيزنس 
تصدر الأمير الوليد قائمة “أقوى 100 شخصية عربية لعام 2010م”، 
وتصدر الأمير الوليد قائمة أكثر 50 شخصية عربية تأثيراً في العالم 
لعام 2009م في مجلة ذي ميدل أي وتم تصنيف الأمير الوليد ضمن 
أغنى 25 شخصية في العالم لعام 2010م وعام 2009م حسب قائمة 
مجلة فوربز ، وفي عام 2009م صنف الأمير الوليد ضمن قائمة “كبار 
رجال الأعمال” لعام 2009م وذلك حسب تصنيف مجلة إيلان. وصنف 
الأمير الوليد الأول في قائمة “رجال المال ال� 12 الأكثر نفوذاً في الشرق 

الأوسط لعام 2009م” وذلك حسب تصنيف مجلة انستيتوشينال.
 وصنف الأمير الوليد ضمن قائمة “أقوى مليارديرات بالعالم” لمجلة 
)فوربز(، كما صنف ضمن قائمة “ال�25 شخص الذين سيؤثرون على 

إقتصاد العالم” حسب المجلة الأمريكية.
العربية  المملكة  الوليد أكبر مستثمر فردي في   ويعتبر الأمير 
السعودية حيث قامت جريدة )الجزيرة( بإعلان أسماء أكثر المستثمرين 
الأفراد تملكاً لحصصٍ في شركات في السعودية حيث يملك سموه 
نسبة 95% من شركة المملكة. كما صنف الأمير الوليد كأكبر مستثمر 
فردي في سوق الأسهم السعودية في عام 2008م ، كما صنفته مجلة 
أريبيان بيزنس ضمن أقوى 100 شخصية عربية للعام الرابع على 
التوالي، وفي العام نفسة  صنفت مجلة) انستيتيوشنال إنفيستور(
سموه ضمن قائمتها الأولى لأقوى الشخصيات عالمياً في القطاع 
المصرفي، وصنفته )مجلة يوروبيان بيزنس(الأول في قائمة أكثر 
العرب ثراء في العالم، وصنفته مجلة )زهرة الخليج( شخصية العام 

الإعلامية بناء على استفتاء قامت به المجلة، وصنفته جريدة التايمز 
البريطانية خامساً في قائمة ال�25 شخصية الأكثر تأثيراً على قطاع 
الأعمال بالشرق الأوسط، وصنفته مجلة فوربز الأمريكية الأول بقائمة 
أثرى 20 شخصية في الشرق الأوسط، وصنفته مجلة انستيتيوشنال 
إنفيستور ضمن قائمة أقوى 40 شخصية وأكثرها تأثيراً في العالم 
خلال الاربعين عاما  الماضية، كما تصدر سموه قائمة مجلة ارابيان 
بيزنس لأغنى 50 عربيا ، كما صنفته مجلة المال والعالم اللبنانية 
كشخصية العام الاقتصادية عربياً في استفتاء 2007/ 2008، وصنفت 
مجلة) فورتشون( الأمريكية سمو الأمير ضمن أقوى 25 شخصية في 

القارة الآسيوية للعام 2005م.
الهامة  التقدمي وشبكة علاقاته  الوليد  الأمير  وقد ساهم فكر 
والنشطة مع قادة العالم ومتخذي القرار ورجال الأعمال على وضع 
اسم الأمير الوليد وشركة المملكة القابضة في مصاف الشركات 
العالمية. بالإضافة إلى النجاح التجاري والاستثماري فإن الأمير الوليد 
بن طلال نشط أيضاً في مشاريع المسئولية الاجتماعية والعمل 
الخيري والإنساني بتبرعات ومبادرات من خلال مؤسسة الوليد بن 
طلال الخيرية والإنسانية لخدمة المجتمع والمشاريع التنموية في 
المملكة والقارات الخمس. فقد حصل الأمير الوليد على جائزة “رجل 
العام للأعمال الإنسانية” خلال حفل أرابيان بيزنس برعاية مجموعة 
آي تي بي ITP في عام 2010م، كما توّج الأمير الوليد بفارس العطاء 
خلال حفل ملتقى العطاء العربي في أبوظبي لعام 2010م والذي أقيم 
في قصر الإمارات من سمو الشيخ حمدان بن زايد آل نهيان، وصنف 

سموه ضمن أقوى 500 مسلم في قائمة مجلة اسلاميكا.
 هذا ووصفت المجلة الأمير الوليد: “... هو رجل أعمال ومستثمر كوّن 

ثروته من خلال الاستثمار في أسواق المال والاستثمارات العقارية. 
وتأتي أعماله الإنسانية لكونه ضمن أغنى الأغنياء بالعالم.” ومنحت 
مجلة )أرابيان بيزنس( سمو الأمير جائزة الأعمال الخيرية الخاصة خلال 
احتفال المجلة بجوائز الإنجاز السعودي. كما يرعى الأمير الوليد ويهتم 
بمد جسور الحوار بين الشرق والغرب ويدعو إلى التسامح والتفاهم 
المشترك بين الحضارات تماشياً مع مبادرة خادم الحرمين الشريفين 
الملك عبدالله، وتقديراً لذلك وضعت )مجلة تايم( الأمير الوليد ضمن 
12 من مانحي القوة في العالم 12 في عددها رقم 100 في عام 

2007م لإبرازه للتاريخ والثقافة الإسلامية حول العام.

حسب استفتاء مجلة )أرابيان بيزنس(

الأمير الوليد بن طال
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المز يدي: اجتماع وكلاء البريد الخليجيين يناقش تخفيض كلفة البريد السريع بين الدول الأعضاء

الخرافي: العمل الخليجي المشترك نموذج متميز للتعاون الأقليمي
❊ الكويت / متابعات :

قال رئيس مجلس الأمة الكويتي 
جاسم محمد الخرافي أمس الأول   
المشترك هو  الخليجي  العمل  ان 
التعاون  نماذج  من  متميز  نموذج 
الاقليمي لما يربط دوله وشعوبه 

من روابط تاريخية وثيقة.
له  كلمة  فى  الخرافي  واض��اف 
في بداية الاجتماع الرابع لأصحاب 
المعالي رؤس��اء مجالس الشورى 
وال��ن��واب والوطني والأم��ة بدول 
الخليج  ل���دول  ال��ت��ع��اون  مجلس 
العربية ان ذلك التعاون يمثل عمقا 
الاصعدة  جميع  على  استراتيجيا 
لشعوبنا جميعا بما حققه من تقدم 

تدريجي على صعيد التكامل.
عملنا  آل��ي��ة  »تطوير  ان  وق���ال 
وتفعيلها فى اطار مؤسسي ورفع 
التنسيق والال��ت��زام وبما  مستوى 
نتخذه من ق��رارات يضيف عنصرا 
المشترك  الخليجي  للعمل  مهما  

ويضفي عليه المزيد من التمايز«.
واضاف »اننا نتطلع الى ان نعمل 
جميعا من اجل ذلك في المرحلة 
المقبلة بما يجعل العمل البرلماني 
الخليجي رافدا مكملا فى مسيرة 
دول مجلس التعاون الخليجي نحو 

التكامل والوحدة«.
وت��ق��دم ال��خ��راف��ي ف��ي كلمته 
الاعضاء  لجميع  والتقدير  بالشكر 
في الاجتماع على حسن تعاونهم 
رئاسته  فترة  خ��لال  ومساندتهم 
للاجتماع الثالث في العام الماضي 
وحتى العام الحالي الذي انتقلت به 
الرئاسة الى رئيس المجلس الحالي 
رئيس المجلس الوطني الاتحادي 

الاماراتي عبدالعزيز الغرير.
م��ن ج��ه��ة اخ���رى أش���ار رئيس 
الاجتماع رئيس المجلس الوطني 
الاتحادي عبدالعزيز الغرير في كلمة 
له فى الاجتماع الحالي إلى عدد من 
دور  تعزز  التي  المهمة   النقاط 

الخليجية  البرلمانية  الدبلوماسية 
العربية  المحافل  في  المشتركة 

والدولية.
واك��د الغرير في كلمته أن هذا 
الاجتماع الرابع يمثل نقطة انطلاق 
جديدة لبناء مستقبل الاجتماعات 
الخليجية  للبرلمانات  ال��دوري��ة 
التي   النقاط  ع��ددا من  بين  حيث 
تتعلق بالعمل البرلماني الخليجي 

المشترك على المستوى الموضوعي 
والإجرائي داخليا وخارجيا.

ودع��ا الى ض��رورة الاتفاق على 
نظام عمل يعزز التنسيق والتعاون 
البرلماني بين المجالس التشريعية 
مقترحا  الشأن  في هذا  الخليجية 
برلماني  مؤتمر  تنظيم  ك��ذل��ك 
س��ن��وي خليجي م��ش��ت��رك ل��دول 
المجلس يهدف الى تكريس عمل 

المجالس التشريعية واتساع رؤاها 
ازاء القضايا النوعية المهمة اضافة 
الى زيادة دورها لدى الرأي العام 

الخليجي.
العام  الام��ي��ن  ق��ال  م��ن جانبه 
لمجلس التعاون الخليجي عبدالعزيز 
العطية فى كلمة في الاجتماع انه 
الى  ليرفع  المناسبة  ه��ذه  ينتهز 
الشيخ  الكويت  دول��ة  امير  مقام 

صباح الاحمد الجابر الصباح اصدق 
مشاعر التقدير والثناء لاستضافة 
دولة الكويت اعمال الاجتماع الدوري 
ال��ث��ال��ث ال��م��اض��ي وت��ق��دي��م كافة 

التسهيلات والمساندة له.
واض���اف ان��ه م��درج على جدول 
الامانة  تقرير  الاجتماع  أع��م��ال  
العامة لمجلس التعاون عن مراحل 
سير العمل الخليجي المشترك بين 
الدول الاعضاء الذي سيستعرض 

ماتم انجازه خلال هذا العام .
وك����ان رئ��ي��س م��ج��ل��س الأم���ة 
قد  له  المرافق  وال��وف��د  الكويتي 
وصلوا  أمس الأول  للمشاركة في 
استقباله  في  كان  حيث  الاجتماع 
رئيس المجلس الوطني الاتحادي 
الاماراتي عبدالعزيز الغرير وسفير 
دول��ة الكويت في الإم��ارات صلاح 

البعيجان.
برلماني  وفد  الخرافي  ويرافق 
مجلس  رئيس  نائب  من  يتكون 
الامة عبدالله الرومي ورئيس لجنة 
الميزانيات والحساب الختامي عدنان 
عبدالصمد ورئيس لجنة الشؤون 
المالية والاقتصادية الدكتور يوسف 
الامة  مجلس  عام  وأمين  الزلزلة 

علام الكندري.
ومن المقرر ان يناقش الاجتماع 
واح��دا  يوما  ويستمر  يعقد  ال��ذي 
المجموعة  لعمل  السنوية  الخطة 
الخليجية خلال العام المقبل ووضع 
قواعد عمل للاجتماعات التنسيقية 
البرلمانات  رؤس��اء  يعقدها  التي 
المحافل  هامش  على  الخليجية 

الدولية.

❊ الريا�ض / متابعات :
ناقش وزير العمل السعودي  رئيس مجلس إدارة 
المؤسسة العامة للتدريب التقني والمهني المهندس 
عادل بن محمد فقيه ومحافظ المؤسسة الدكتور علي 
بن ناصر الغفيص أمس خطة العمل للعام التدريبي 
1431 - 1432ه�، والاستعدادات في الوحدات التدريبية 
التابعة للمؤسسة والمنتشرة في مختلف مدن ومحافظات 
المملكة للعام التدريبي الجديد وأبرز المواضيع المتعلقة 

بالبرامج التدريبية التي تنفذها المؤسسة.
واستعرض فقيه والغفيص مع مسؤولي التدريب في 
المؤسسة العامة للتدريب التقني والمهني في الملتقى 
الذي عقد أمس في مقر المؤسسة في الرياض، خطة 
برامج وأنشطة الوعي التقني والمهني التي تعتزم 
المؤسسة تنفيذها خلال العام التدريبي الحالي، بهدف 
نشر الوعي بأهمية العمل في المجالات التقنية والمهنية 
في أوساط المجتمع وتوفير البيئة المناسبة للتدريب 

مدى الحياة.
ويأتي هذا الملتقى، الذي شارك فيه كبار مسؤولي 
المؤسسة وعمداء ومديرو الوحدات التدريبية التابعة 
لها، في ظل الاهتمام والدعم الذي يلقاه قطاع التدريب 

التقني والمهني من حكومة خادم الحرمين الشريفين 
الملك عبد الله بن عبد العزيز، باعتبار أن هذا القطاع 
هو المسؤول عن تأهيل وإعداد القوى العاملة الوطنية 
لسد حاجة سوق العمل في المملكة من الكفاءات المهنية 
والتقنية في شتى المجالات التي تعتمد عليها التنمية 
الشاملة، وكان هذا الدعم وراء النجاح الذي تحقق في 
نشر برامج التدريب التقني والمهني في مختلف مدن 

ومحافظات المملكة.
يشار إلى أن عدد الكليات التقنية بلغت حتى الآن 
35 كلية، ووصل عدد المعاهد المهنية الصناعية إلى 
62 معهدا، في حين بلغ عدد المعاهد العليا التقنية 
للبنات 14معهدا منتشرة في مختلف مدن ومحافظات 
المملكة، وتتجاوز الطاقة الاستيعابية في الوحدات 
التدريبية التابعة للمؤسسة أكثر من 110آلاف متدربة 
ومتدرب، علماً أن عدد المهن التي يتم التدريب عليها 
برامجها  تصميم  تم  مهنة،   270 من  أكثر  بلغ  قد 
التدريبية بمشاركة مباشرة من الممارسين العاملين 
في القطاعين الخاص والحكومي، حيث تم تصميم ما 
يزيد على  1200 حقيبة تدريبية، شارك في إعدادها 

أكثر من 1300 مختص.

❊ الكويت / متابعات :
قال وكيل وزارة المواصلات بالكويت  
عبدالمحسن المزيدي إن وكلاء البريد 
الخليج  ل��دول  التعاون  ب��دول مجلس 
البريد  كلفة  تخفيض  بحثوا  العربية 
اعضاء  دول  بين  والممتاز  السريع 

المجلس.
واض����اف ال��م��زي��دي ف��ي تصريح 
 24 ال���  الاج��ت��م��اع  عقب  للصحافيين 
لرؤساء ووك��لاء البريد ب��دول مجلس 
التعاون الخليجي أمس  ان الاجتماعات 
المشترك  التنسيق  ال��ي��ات  ناقشت 
والتكامل الخليجي في مجال الحكومات 

الالكترونية والبريد.
البريدي  العمل  تطوير  ان  واك���د 
اصبح  م��ج��الات  كافة  ف��ي  المشترك 
ضرورة اساسية مع تطور آليات عمل 
الحكومات الالكترونية في دول الخليج 
خاصة ان جميع المعاملات ستتم عبر 
المواقع الالكترونية وبالتالي فإن ارسالها 

الى المواطنين يتم عبر البريد.
واوضح ان القطاع الخاص سيكون له 
الدور الرئيسي في تقديم خدمات البريد 
في الكويت من خلال طرح شركة خاصة 
بالبريد وفق نظام )بي او تي ( لتتولى 

تتم  الشركة  ان  مبينا  البريد  اعمال 
دراستها حاليا في الجهاز الفني لدراسة 

المشروعات التنموية والمبادرات.
مجال  في  التحتية  البنية  ان  وذك��ر 
العربي  الخليج  دول  في  الات��ص��الات 
بشكل عام وفي الكويت بشكل خاص 
وزارة  خطط  ان  مبينا  ج��دا  متطورة 
المواصلات تشمل تمديد كابلات الالياف 
الكويت  مناطق  كافة  في  الضوئية 
لتقديم خدمات اتصالات هي الاحدث 

على مستوى العالم.
وبسؤاله عن مكافحة اخطار الطرود 
الموضوع  ان  المزيدي  قال  المفخخة 
يحظى بعناية فائقة وكبيرة من كافة 
الخليج  دول  في  المسؤولة  الجهات 
العربي اضافة الى تنسيق كامل بين 
الجهات المختصة كوزارات المواصلات 
وهيئات  الداخلية  ووزارات  والجمارك 
ال��ط��ي��ران ال��م��دن��ي ل��م��واج��ه��ة ه��ذه 

الاخطار.
ال�24  الاجتماع  بافتتاح  كلمته  وفي 
قال  الخليجية  البريد  وك��لاء  للجنة 
بعد  يأتي  الاجتماع  هذا  ان  المزيدي 
للجنة  عشر  التاسع  الموسع  الاجتماع 
ال��وزاري��ة للبريد والات��ص��الات وتقنية 

المعلومات الذي عقد في الكويت في 
يونيو الماضي واعتمد توصيات اجتماع 

اللجنة السابقة.
المواضيع  م��ن  العديد  ان  واض���اف 
المهمة تطرح نفسها بالحاح بما فيها 
اللازمة وفق  البريدية  المعدات  شراء 
معايير ومقاييس مشتركة وتوفير المال 
العام عن طريق )الممول الواحد( وكذلك 
ما يتعلق بالمنتج الجديد للبريد الممتاز 
البند  الى  اضافة  اكسبرس(  )خليجي 
الخاص بمشروع قانون )نظام( موحد 
لدول المجلس لتنظيم عمل الشركات 
الخاصة العاملة في مجال البريد العاجل 

والشحن والطرود.
مساحات  تنامي  ان  المزيدي  وبين 
النشاط التخصصي المشترك بين الدول 
الخليجية جاء كثمرة للتوصيات المعتمدة 
)المعرض  خ��لال  م��ن  لاسيما  سابقا 
للطوابع  عشر  ال��س��ادس  الخليجي 
البريدية( الذي سيتم افتتاحه اضافة 
المشتركة  المعارض  اقامة  الى دعم 
على المستوى الاقليمي في دول الخليج 
ومشاركة الدول الخليجية في معرض 
الطوابع الدولية تحت مسمى )المجموعة 

البريدية الخليجية(.
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)3625( زائرا يثرون سياحة نجران التراثية
❊ نجران / متابعات :

شهدت منطقة نجران خلال إجازة عيد الأضحى المبارك توافد أعداد 
من الزوار للمنطقة للاطلاع على ما تضمه من مواقع أثرية وسياحية، 
وأوضح المدير التنفيذي لجهاز التنمية السياحية والآثار بمنطقة نجران 
صالح آل مريح أن  المواقع الأثرية في منطقة نجران تحظى باهتمام 
ومتابعة كل من الأمير سلطان بن سلمان بن عبدالعزيز رئيس الهيئة 
العامة للسياحة والآثار والأمير مشعل بن عبدالله بن عبدالعزيز أمير 
منطقة نجران لتكون في مستوى تطلعات الزوار حيث تم فتح المواقع 
للزوار ما  كان له أثر كبير في الاستمتاع بما تحتويه المواقع من إرث 

تاريخي مهم. 
وبين ان هناك خططا لتطوير الأخدود في العديد من الجوانب، موضحا 
انه يتم حاليا إنشاء مركز لاستقبال الزوار وأنجز منه نحو  70 % سيتم من 
خلاله تقديم المطبوعات والمعلومات وعرض أفلام تعريفية بالمواقع 
السياحية، وقال آل مريح إن المواقع الأثرية في المنطقة الأخدود 
والمتحف وقصر الإمارة التاريخي خلال الإجازة استقبلت 3625 زائرا 

قدموا من مناطق المملكة منهم 1150 من الأجانب من جنسيات مختلفة 
بين مقيمين وزوار. 

وكان ضمن زوار تلك المواقع مجموعة من الإعلاميين والفنانين الذين 
قدموا برامج ترفيهية وزيارات للمرضى والنزلاء في المستشفيات ومركز 
التأهيل الشامل ودار الملاحظة الاجتماعية وشاركوهم يوما ترفيهيا 
بتوجيهات من صاحب السمو الملكي الأمير مشعل بن عبدالله بن 
عبدالعزيز أمير منطقة نجران لمشاركة المرضى فرحة العيد والترفيه 

عنهم، ما كان له الأثر الطيب لديهم ولدى أسرهم . 
وقال المشرف على الفريق الإعلامي الفني خالد المنقاح إن الفريق 
الذي ضم كلا من الإعلاميين والفنانين جاسم العثمان ومحمد خيري 
وعيضة  الخطيب  وعبدالرحمن  الغامدي  وم��رزوق  إبراهيم  وعلي 
السفياني وعبدالله عسيري وعبدالله العامر وخالد المنقاح قد ابدى 
اعجابا بما تضمه منطقة نجران من آثار ومواقع سياحية واثرية وطراز 
معماري فريد كما ابدى اعجابه بما يضمه متحف نجران من آثار  ونقوش 

ومعلومات عن الأخدود وصور نادرة.

»أنلين« تنظم مسير »امش من أجل العظام« 
للتوعية بمرض هشاشة العظام في إمارة دبي

❊  دبي / متابعات / عادل خد�شي : 
في ضوء التوقعات التي تشير إلى أن هشاشة 
العظام سيكون المرض الأكثر تهديداً للصحة في 
العالم بعد أمراض القلب، وفي إطار مساعيها 
لنشر الوعي بهذا المرض المقعد، تشجع »أنلين« 
الجميع على الانضمام إلى النسخة السنوية الثانية 
من مسير »امش من أجل العظام«، الذي يقام 
يوم الجمعة 3 ديسمبر المقبل في »ممشى جميرا 

بيتش ريزيدنس« في »دبي مارينا«.
ونظراً لأهمية المشي كطريقة فعالة تسهم 
والنجاح  العظام،  بهشاشة  الإصابة  تجنب  في 
الماضي،  العام  الحدث  الذي حققه هذا  الكبير 
حيث شهد مشاركة أكثر من 1000 شخص في 
حديقة الصفا بدبي، تبادر أنلين، منتجة  الحليب 
تجنب  على  يساعد  ال��ذي  للبالغين  المخصص 
الإصابة بهشاشة العظام، هذا العام أيضاً إلى 
إطلاق مسير »امش من أجل العظام«، وتشجع 
الجميع في دبي على الانضمام إليها في محاربة 

هذا المرض الصامت.
وكانت أنلين قد وجدت أن واحدة من كل 3 نساء 
أجرين الفحص في دولة الإم��ارات عام 2009، 
معرضة لخطر الإصابة بهشاشة العظام بعد سن 
اليأس نتيجة التغيرات الهرمونية. وعلى أية حال، 
فإن النساء، والرجال أيضاً، بحاجة إلى العناية 
بصحة عظامهم منذ مرحلة الشباب، حيث أظهرت 
الدراسات أن العظام يمكن أن تبدأ بالانحدار قبل 
يمكن  بسيطة،  بخطوات  ولكن  الثلاثين.  سن 
لجميع النساء، وحتى المتقدمات في السن، أن 
يمنعن تدهور صحة عظامهن عبر زيادة تناول 
الكالسيوم وفيتامين »د«، مع ممارسة التمارين 

الرياضية المناسبة.
وسينطلق المسير من جانب »بوتيك 1« وعلى 
مسافة 1 كم، وتعتبر هذه المرة الأول��ى التي 
يستضيف فيها ممشى جميرا بيتش ريزيدنس، 

هذا النوع من الفعاليات.
ولفت أحمد يحيى، مدير التسويق في فونتيرا، 
إلى أن أنلين تشجع النساء في مختلف مناطق دولة 
الإم��ارات على المشاركة مع العائلة والأصدقاء 
والتمتع بأجواء هذا الحدث، مضيفاً: »تعد التمارين 
الرياضية طريقة فعالة لتجنب الإصابة بهشاشة 
العظام، لكن قد يكون من الصعب أن تحفز نفسك 
على أن تمارسها بمفردك، خصوصا مع أنماط 

المعيشة المليئة بالمشاغل هذه الأيام«.
النساء على وجه  تعتبر  وأض��اف: »في حين 
الخصوص أكثر عرضةً للإصابة بالمرض، إلا أننا 
نرحب بكل الراغبين بالمشاركة، لأننا صممنا 
هذا المسير بحيث يستمتع فيه الجميع، آملين 
أن تنضم إلينا نساء من جميع الأعمار ليساهمن 
مع العائلة والأصدقاء في زيادة التوعية بمرض 

هشاشة العظام«.
ويبدأ التسجيل في المسير عند الساعة 9 صباحاً، 
حيث سيقوم أحد المدربين من نادي »فيتنس 
فيرست« بتجهيز المشاركين عبر القيام ببعض 
تمارين اللياقة، قبل أن ينطلق المسير رسمياً عند 
الساعة 10:30 صباحاً، بقيادة فرقة من المدرسة 
الفلبينية للطبول التي ستعمل على ضبط إيقاع 

الخطوات خلال المسير.

 وسيحصل المشاركون على تشكيلة حصرية 
ومحدودة من قمصان ال� )تي-شيرت( المصممة 
من قبل ميهير آند ريدهيما، وهما مصممتان 
محليتان من أعضاء مجلس سفراء أنلين، الذي 
يمثل عدداً من النساء رفيعات المستوى في دولة 
الإم��ارات، واللواتي يساهمن في نشر التوعية 

بهشاشة العظام.
وتعليقاً على أهمية اتباع أسلوب حياة صحي، 
بريطانية  رياضية  روبرتسون،  جيسيكا  قالت 
مقيمة في دبي وعضو في مجلس سفراء أنلين: 
»باعتباري رياضية فأنا أتبع نظاماً غذائياً صحياً، 
وأمارس التمارين الرياضية بشكل يومي، لذلك أنا 
أفترض بأن عظامي سليمة وليس هناك من شيء 
لأقلق بشأنه« ومع ذلك، عندما أجريت فحص 
العظام، لم تكن النتائج جيدة كما كنت أتوقع، 
لذلك، فأنا أحث جميع النساء على إعادة النظر في 
أساليب حياتهن، وأن يكون لديهن الوعي بكيفية 

تجنب الإصابة بهذا المرض«.

بفرصة  الحدث  المشاركون خلال  وسيحظى 
إجراء فحص مجاني لكثافة العظام للتأكد من 
صحة عظامهم، وذلك بين الساعة 9:00 صباحاً 
الساعة 5:00 مساءً حتى  و 1:00 ظهراً، ومن 

10:00 ليلًا.
وتستمد أنلين شغفها بتوعية المرأة بهشاشة 
المتمثلة في  المرض  العظام من مخاطر هذا 
العضلات،  وض��ع��ف  الفقري  العمود  ت��ق��وس 

والتعرض للعجز الدائم، بل وحتى الموت. 
وبما أنه لا يوجد علاج لهذا المرض، فإن الطريقة 
الوحيدة لتجنب انتشاره هي من خلال التثقيف 
والتعليم، فمن المهم جداً أن نعتمد نظاماً غذائياً 
غنياً بالكالسيوم وفيتامين »د« وأن نعيش نمط 
حياة صحيا . وتلعب أنلين دوراً ريادياً في الحملة 
العالمية لمكافحة مرض هشاشة العظام، حيث 
تبذل جهوداً دؤوبة ومتواصلة لتحذير الناس من 

مخاطر هذا المرض.

إعلان



18عرب وعالم
جيتس: معاهدة )ستارت( أحد المحاور الرئيسية في العلاقات مع روسيا 

إسرائيل تبدأ إقامة حاجز حدودي مع مصر 
❊ القد�س /14 �أكتوبر/ رويترز :

 قال��ت وزارة الدف��اع الإس��رائيلية إن الجراف��ات ب��دأت يوم 
أم��س  الاثنين العمل في إقامة حاجز يس��د ج��زءا من الحدود 

مع مصر. 
وتريد إس��رائيل أن تمنع وصول المتس��للين الأفارقة الذين 
يدخلونه��ا عب��ر صحراء س��يناء وأن تمن��ع تهري��ب المخدرات 

والسلاح إليها. 
وقتل ح��رس الحدود المصري بالرصاص 28 متس��للا على 

الأقل هذا العام قبل أن يتمكنوا من العبور. 
وقال أودي شاني المسؤول البارز بوزارة الدفاع أمام مجموعة 
من نواب الكنيس��ت أم��س الإثنين »نعمل حالي��ا على تأمين 
140 كيلومت��را من الحدود الممتدة 250 كيلومترا وسيش��مل 

هذا حاجزا فعليا وأجهزة إلكترونية للإنذار المبكر«. 
وق��ال مارك ريجيف المتحدث باس��م الحكومة الإس��رائيلية 

إن اله��دف من إقام��ة الحاجز حماية المواطني��ن ووقف »جلب 
المخدرات بصورة غير مش��روعة... وتهريب البش��ر... وتسلل 

الإرهابيين الذين يريدون قتل أهلنا إلى إسرائيل«.
وب��دأت معدات ثقيل��ة العمل في عدة قطاع��ات من الحدود. 
وقال��ت وزارة الدف��اع إن م��ن المتوق��ع أن يس��تغرق إكم��ال 
المش��روع أكث��ر من ع��ام وأن تبلغ كلفته 1.35 مليار ش��يقل 

)نحو 370 مليون دولار(. 
ولاتزال إقامة حاجز يؤم��ن الحدود بالكامل بحاجة لموافقة 
الحكومة في مش��روع قد يرفع الكلفة إلى نحو أربعة مليارات 

شيقل )أكثر من مليار دولار(. 
وتمت��د الحدود بين مصر وإس��رائيل من قطاع غزة ش��مالا 
إل��ى مدينة إي��لات المطلة على البحر الأحم��ر جنوبا. ومعظم 
قطاعات الحدود مفتوحة وتخلو إلا من دوريات حدودية وأبراج 

مراقبة. 

عواصم العالم
 سول تحث كوريا الشمالية على نزع سلاحها النووي

❊  �سول/14 �أكتوبر/ رويترز : 
حثت كوريا الجنوبية الش��طر الش��مالي يوم أمس  الاثنين على الكف 
عن اتخاذ إجراءات ت��ؤدي الى تفاقم الوضع كما دعتها للوفاء بتعهداتها 

بشأن ابقاء شبه الجزيرة الكورية خالية من الأسلحة النووية. 
وكشف العالم النووي الأمريكي سيجفريد هيكر من جامعة ستانفورد 
امس الأول الاحد ان مس��ؤولين كوريين شماليين اخذوه إلى محطة في 
مجمع يونجبيون النووي بكوريا الش��مالية هذا الش��هر حيث رأى المئات 

من اجهزة الطرد المركزي التي قالت كوريا الشمالية انها تعمل. 
وتعتق��د واش��نطن من��ذ ع��ام 2002 أن بيونجيانج تمتل��ك مثل هذا 
البرنامج لكن التقدم الواضح لجهودها في هذا الصدد قد يش��عل جدالا 

جديدا حول كيفية التعامل مع قيادة كوريا الشمالية. 
وقال��ت المتحدث��ة باس��م وزارة الوح��دة الكورية الجنوبي��ة لي جونج 
جو في مؤتمر صحفي في س��ول »المجتمع الدولي يأمل في أن يس��ود 
السلام شبه الجزيرة الكورية كما يأمل في تحسن العلاقات بين شطري 
كوري��ا. لذا يتعين على كوريا الش��مالية الكف ع��ن القيام بما يؤدي الى 
تفاقم الوضع والعمل من أجل نزع السلاح النووي كما وعدت من قبل. 

واضاف��ت ل��ي »إذا صح ما قي��ل عن تخصي��ب اليورانيوم ف��ي كوريا 
الشمالية فإنها ستكون مشكلة بالغة الخطورة. أنشطة كوريا الشمالية 
النووية بم��ا في ذلك تخصي��ب اليورانيوم مناقض��ة لاتفاقات المجتمع 
الدول��ي مثل قرار الأم��م المتحدة المعروف ببيان 19 س��بتمبر. وهذا لا 

يساعد على تحسين العلاقات بين شطري كوريا«.
ويبدو أن كش��ف النقاب عن إبلاغ بيونجيانج خبي��را نوويا بأنها تملك 
أكثر من ألف جهاز للطرد المركزي في مجمعها النووي الرئيس��ي يؤكد 
أن كوري��ا الش��مالية التي تمل��ك بالفعل قنبل��ة يعتم��د تصنيعها على 
البلوتوني��وم في طريقها لايجاد مصدر ثان للم��واد النووية التي يمكن 

استخدامها في صنع أسلحة. 
وأج��رت بيونجيانج حتى الان تجربتي��ن نوويتين ويعتقد أنها تملك ما 
يكفي من المواد الانشطارية لصنع عدد من الرؤوس الحربية النووية. 
ويصع��ب التحق��ق من مزاعم الش��مال التي أعلن عنه��ا للمرة الاولى 
الع��ام الماضي. وط��ردت كوريا الش��مالية المفتش��ين الدوليي��ن العام 
الماضي لكن واش��نطن قال��ت منذ ع��ام 2002 ان بيونجيانج لديها هذا 

البرنامج. 

مقتل )14( شخصاً  في حادث مروري بمصر 
❊ اأ�سيوط /م�سر/14 �أكتوبر/ رويترز :

قال��ت مصادر أمنية إن 14 ش��خصا لق��وا حتفهم يوم أم��س  الاثنين 
وأصيب تس��عة آخرون في ح��ادث تصادم حافلة صغيرة وش��احنة على 

طريق سريع قرب قرية بمحافظة أسيوط في جنوب مصر. 
وأض��اف  مصدر إن أح��د إطارات الحافلة انفجر م��ا أدى لاختلال عجلة 
القي��ادة في ي��دي الس��ائق وانح��راف الحافلة إل��ى الطري��ق المعاكس 

واصطدامها بالشاحنة. 
وأض��اف أن أربعة آخرين أصيبوا هم اثنان من ركاب الحافلة وس��ائق 

الشاحنة ومساعده. 
وتابع أن سائق الحافلة لقي حتفه. 

ويسمي السكان المسافة المواجهة لقرية بني حسين التي وقع الحادث 
بالق��رب منها على طري��ق القاهرة أس��وان الزراعي »منطق��ة الموت« 
لتكرار الحوادث المرورية فيها بس��بب وجود منحنى شديد الخطورة وأن 

بيوت القرية ملاصقة للطريق. 
ويوم الجمعة الماضي قتل ثمانية س��ائحين أجانب وأصيب 22 آخرون 
في حادث انقلاب حافلة سياحية على الطريق الساحلي بمحافظة البحر 

الأحمر في شرق مصر. 
وكش��فت المعاينة الأولية عن أن الحافلة التي كانت تقل سائحين من 
جنس��يات مختلفة انقلبت في أحد المنحني��ات لاختلال عجلة القيادة في 

يدي السائق بسبب الظلام والسرعة الزائدة. 
وفي مصر واحد من أعلى معدلات حوادث المرور في العالم. وتتسبب 
في الحوادث المرورية رعونة القيادة وس��وء حالة الطرق وتهالك بعض 

السيارات. 

برلين تحاكم صوماليين في أول قضية قرصنة بألمانيا منذ قرون
❊  هامبورج /14 �أكتوبر/ رويترز : 

 ب��دأت في هامب��ورج يوم أم��س  الاثني��ن محاكمة عش��رة قراصنة 
صوماليين مش��تبه بهم ألقي القبض عليهم أثناء خطف سفينة شحن 
ألمانية في ابريل نيس��ان الماضي ف��ي أول محاكمة للقراصنة بألمانيا 

في العصر الحديث.
والمشتبه بهم متهمون باعتلاء السفينة تايبان التي ترفع علم المانيا 

تحت تهديد السلاح في ابريل نيسان بهدف المطالبة بفدية.
وق��ال ويلهل��م مول��رز المتح��دث باس��م مكت��ب المدعي الع��ام في 
هامب��ورج »نعتقد أننا جمعنا ما يكفي من الادلة... قدمنا للمحكمة 22 
ش��اهدا والكثير من الادلة المادية بما في ذلك الاسلحة التي استخدمها 

المتهمون«.
وأضاف أن من بين المتهمين س��بعة بالغين وثلاثة من صغار الس��ن 
الذي��ن ربما تجري محاكمتهم بموجب قانون الاحداث ويواجهون أحكاما 
بالس��جن أقل من عش��ر س��نوات في حالة ادانتهم وذلك بمجرد تحديد 

أعمارهم. ويواجه الكبار أحكاما بالسجن لمدة 15 سنة.
وقالت محامية الدفاع جابريله هاينيكه »أي شخص قرأ عن الصومال 
قلي��لا يعلم أن��ه بلد فقير يتض��ور في��ه الملايين جوعا كم��ا أن هناك 

صعوبات مروعة«.
وأضاف��ت للصحفيي��ن »لا يمكن حق��ا العيش هناك وه��ذا الوضع له 

علاقة بهذه المحاكمة«.
وألق��ت ق��وات كومان��دوس هولندي��ة القب��ض عل��ى القراصنة في 
الخام��س من ابريل نيس��ان بعد معركة قصيرة للافراج عن الس��فينة 
تايبان قبالة س��احل الصومال. ونقلوا الى هولندا ثم تم تسليمهم الى 

المانيا.
وه��م أول مجموعة من القراصنة الذين تجري محاكمتهم في المانيا 

في العصر الحديث وضمن مجموعات محدودة حوكمت في أوروبا.
وبع��د القاء القب��ض عليهم قال��ت الق��وات البحرية التابع��ة للاتحاد 
الاوروبي المكلفة بالدفاع عن الس��فن ان ارس��ال القراصنة للبلد الذي 

تنتمي اليه السفينة المخطوفة أسلوب جديد.
واحتج��ز قراصنة مدججون بالاس��لحة عش��رات الس��فن في المحيط 
الهندي وخليج عدن في السنوات الاخيرة لكن تم ارسال أغلب القراصنة 

الى كينيا أو جزر سيشل للمحاكمة.
وتأت��ي المحاكمة بع��د 609 أعوام م��ن محاكمة القرص��ان الالماني 
الشهير شتورتيبيكر الذي كان يعيش خلال الفترة من 1360 الى 1401 
وكان يم��ارس أنش��طته في بحر البلطي��ق. وحكم على ش��تورتيبيكر 

بالاعدام الى جانب أفراد طاقمه.

طائرة تهبط بسلام في نيويورك بعد مشكلة في أحد محركاتها
❊ وا�سنطن /14 �أكتوبر/ رويترز :

 أعلنت الس��لطات في مطار جيه.اف. كيه بنيويورك ان طائرة ركاب 
لش��ركة دلتا هبطت بس��لام في المطار بعد ان شكا قائدها من وجود 

مشكلة باحد محركاتها.
وصرح��ت متحدثة باس��م هيئ��ة مطار نيوي��ورك ونيوجي��رزي بان 
الطائ��رة كان��ت قد اقلعت للتو في طريقها الى موس��كو في الس��اعة 
22:00 بتوقي��ت جرينت��ش عندم��ا لاح��ظ قائدها وجود مش��كلة في 

المحرك الايسر للطائرة البوينج 767 .
واضافت ان »كل شيء على مايرام«.

وقال��ت متحدث��ة باس��م الادارة الاتحادية للطي��ران ان اطقم اطفاء 
وط��وارئ وضعت في حالة اس��تعداد وان الطائرة هبطت بس��لام في 

الساعة 22:49 بتوقيت جرينتش.
وذك��رت محطة )س��ي إن إن( الاخباري��ة ان ركاب الطائرة وعددهم 

193 شخصا نقلوا الى طائرة اخرى متجهة الى موسكو.

❊ �سانتا كروز )بوليفيا( /14 �أكتوبر/ رويترز :
 ق��ال وزير الدف��اع الامريكي روب��رت جيتس إن 
معاهدة ستارت النووية الجديدة تمثل أحد المحاور 
الرئيس��ية ف��ي العلاق��ات الامريكي��ة التي تش��هد 
تحس��نا مع روس��يا وإن ع��دم التصدي��ق عليها قد 

يسبب »مشكلات حقيقية لهذه العلاقة«. 
وأض��اف  جيت��س للصحفيين ف��ي بوليفيا حيث 
يحضر مؤتمر وزراء دف��اع الامريكتين »أعتقد أنه 
قد تكون هناك عواقب وخيمة لعدم التصديق على 

اتفاقية ستارت الجديدة«. 
وبش��أن النقط��ة الرئيس��ية العالق��ة المتصل��ة 
بالإنفاق عل��ى تحديث القوات النووي��ة الامريكية 
قال جيتس إنه لا يعرف ما الذي يريده الجمهوريون 
بع��د أن وافقت إدارة الرئي��س الديمقراطي باراك 

أوباما على الاضافات التي طلبوها. 
وقال »لا اعرف صراحة ما الذي يبحثون عنه لاننا 
بشكل اساس��ي في ما يتعلق بالاضافات التي رأوا 

انها ضرورية قمنا بهذه الاضافات«. 
وتل��وح مواجه��ة بي��ن اوبام��ا والجمهوريين في 
مجلس الشيوخ بسبب معاهدة ستارت التي جعلها 
الرئي��س الأمريكي واحدة من أهدافه التش��ريعية 
عم��ر  م��ن  الاخي��رة  الاس��ابيع  خ��لال  الرئيس��ية 
الكونج��رس الحالي الذي تنته��ي فترته في أوائل 

يناير كانون الثاني. 
ويخش��ى الديمقراطي��ون أن تواج��ه المعاه��دة 
عقبات أكبر عندما ينعقد الكونجرس الجديد إذ أن 
الأغلبية الديمقراطية في مجلس الشيوخ ستكون 
أقل بكثير بعد الخسائر التي واجهوها في انتخابات 
نوفمبر تش��رين الثاني. ويتطلب إق��رار المعاهدة 
موافق��ة ثلثي أعضاء مجلس الش��يوخ المكون من 

100 عضو. 
ووقع أوباما والرئيس الروسي ديمتري ميدفيديف 
في أبريل نيس��ان المعاه��دة الجدي��دة التي تلزم 
خصم��ي الح��رب الب��اردة الس��ابقين بخفض عدد 

الرؤوس الحربية النووية المنشورة بنسبة 30 في 
المئة تقريبا بحيث لا يزيد عددها على 1550 رأسا 

وذلك في غضون سبع سنوات. 
وأض��اف  جيت��س إن عدم إقرار مجلس الش��يوخ 
للمعاه��دة ق��د تنجم عن��ه عواقب سياس��ية على 
العلاقات الثنائية التي شهدت تحسنا منذ بدأ أوباما 
محاولة »إع��ادة ضبط« العلاقات مع موس��كو بعد 
أن س��اءت خلال عهد الرئيس السابق جورج دبليو. 

بوش. 
وأشار جيتس -وهو جمهوري شغل منصب وزير 
الدف��اع في عهد بوش وكلف��ه أوباما بمواصلة أداء 
مهام المنصب- إلى أن الروس تعاونوا مع الولايات 
المتح��دة في ما يتص��ل بطريق الإمداد الش��مالي 
إلى أفغانس��تان وقرار مجلس الأم��ن الدولي الذي 
يف��رض عقوبات على إيران. وفي مطلع الأس��بوع 
وافق��ت موس��كو على ب��دء العمل مع حلف ش��مال 

الأطلسي في مجال الدفاع الصاروخي. 
وأض��اف  جيتس »تحدث أش��ياء إيجابية في هذه 
العلاقة وإذا لم يتم التصديق على معاهدة ستارت 

فأعتقد أن كل هذا يمكن أن يكون في خطر. 
وأضاف »لا أحاول أن أثير الفزع لكنني أرى وحسب 
أنه ينبغ��ي أن نكون واقعيين ون��درك أن معاهدة 
س��تارت الجديدة تمثل أحد المحاور الرئيس��ية في 
العلاق��ة وأن عدم التصديق عليها قد يثير حس��ب 

اعتقادي مشاكل حقيقية لهذه العلاقة. 
وم��ن المطال��ب الرئيس��ية للجمهوريي��ن لتأييد 
المعاه��دة توفي��ر الم��ال ال��لازم لتحدي��ث أنظمة 
عمله��ا  لضم��ان  الأمريكي��ة  النووي��ة  الأس��لحة 

بفاعلية. 
ووافق��ت إدارة أوبام��ا على تخصي��ص 80 مليار 
دولار على مدى العش��ر الس��نوات القادمة لتحديث 
الأسلحة النووية الأمريكية. وخلال المفاوضات مع 
الجمهوريين تعهدت الإدارة بإنفاق 4.1 مليار دولار 

إضافية على مدى خمس سنوات. 

الأحزاب الهندية تخفق في الخروج من مأزق برلماني 
❊ نيودلهي /14 �أكتوبر/ رويترز :

 أخفق��ت الحكوم��ة الهندية وأح��زاب المعارضة يوم أم��س الاثنين في 
الخروج من مأزق بالبرلمان يتعلق بالتحقيق في فضيحة فس��اد متشعبة 

حالت دون الموافقة على إصلاحات اقتصادية. 
وكان��ت المعارضة أوقفت جلس��ات البرلمان منذ أوائل نوفمبر تش��رين 
الثان��ي الجاري بس��بب المطالبة بإجراء تحقيق برلماني مش��ترك في بيع 

تراخيص الاتصالات في أسرع أسواق الهاتف المحمول نموا في العالم. 
ورفض��ت الحكوم��ة الائتلافي��ة التي يقودها ح��زب المؤتم��ر حتى الآن 
ه��ذا المطلب قائلة إنه لا حاجة إلى تحقيق آخ��ر إذ يجري بالفعل تحقيق 

مستقل. 
وقالت سوش��ما س��واراج زعيمة حزب بهاراتيا جاناتا الهندوسي القومي 
وهو الحزب المعارض الرئيس��ي للصحفيين في إش��ارة إل��ى طلب إجراء 
تحقي��ق »المعارض��ة كله��ا اتح��دت على طل��ب تش��كيل لجن��ة برلمانية 

مشتركة«. 
وأضاف��ت »قلن��ا للحكومة إذا س��محتم بهذا س��ننهي هذا الم��أزق على 

الفور«. 
والحكوم��ة الائتلافية في الهند ليس��ت معرضة لخطر الانهيار لكن هذه 
الفضيح��ة أضعفت م��ن قدرتها على تمرير إصلاحات اقتصادية رئيس��ية 

في البرلمان. 
وصرحت س��واراج ب��أن الحكومة عرض��ت أن تجري جه��ة برلمانية أقل 
س��لطة التحقي��ق. ومث��ل وزي��ر المالية بران��اب موكيرج��ي الحكومة في 

الاجتماع الذي ضم كل الأحزاب. 
وم��ن ناحية أخرى قال زعيم للحزب الش��يوعي المعارض إن موكيرجي 
أكد أنه س��يبحث مطلب المعارضة لإجراء تحقيق برلماني أوسع نطاقا مع 

رئيس الوزراء مانموهان سينغ. 
وته��دد ه��ذه الأزمة السياس��ية بتقليص ال��دورة البرلمانية الش��توية. 
وكان��ت الحكومة تعتزم تمرير مش��روع قانون لتعديل قوانين البنوك من 
ش��أنه تحس��ين قدرة البنوك على زيادة رؤوس أموالها وتقوية السلطات 

الرقابية للبنك المركزي. 
وهناك أيضا مش��روع قان��ون يعطي حصة من أرباح ش��ركات التعدين 

للمهجرين. 
وأظهرت نتائج مراجعة الحس��ابات التي أجرتها جهة رقابية رس��مية أن 
وزير الاتصالات السابق انديموتو راجا الذي اضطر لتقديم استقالته قبل 
أس��بوع اتهم ببيع التراخيص بسعر بخس في عامي 2007 و2008 ما قد 

يكون كلف الدولة نحو 39 مليار دولار من إيرادات لم تتحقق. 
كما أن هناك ش��كوكا في تلقي أفراد رش��ى لبيع التراخيص بهذا الثمن 

البخس. 
وفي خطوة نادرة وبخت المحكمة العليا في الأسبوع الماضي سينغ لأنه 
احت��اج 16 ش��هرا للنظر في المزاعم الموجهة لراج��ا عضو حزب المؤتمر. 

وطلبت المحكمة من سينغ نفسه تفسير ما حدث. 
ودافع��ت الوثائ��ق المقدمة للمحكمة يوم الس��بت الماض��ي عن رئيس 
ال��وزراء إذ أف��ادت أنه اتبع إجراءات س��ليمة في النظر ف��ي القضية. وقرر 

سينغ عدم الموافقة على طلب بمحاكمة راجا. 
وس��يرد ممثل عن س��ينغ على أس��ئلة في المحكمة العليا اليوم  الثلاثاء 
تنفي��ذا لطلب من المحكمة بالكش��ف عن كيف تعام��ل رئيس الوزراء مع 

القضية. 
وهبطت أسعار أسهم شركات الاتصالات الأسبوع الماضي وسط مخاوف 
من أن تلغي الس��لطات التراخي��ص أو أن تطلب من الش��ركات مدفوعات 

إضافية. 
وكان ح��زب المؤتم��ر الحاكم قد تعهد بمحاربة الفس��اد لكنه أصبح في 
موق��ف دفاعي في الأس��ابيع الأخي��رة عندما اضطر لع��زل ثلاثة من كبار 
المس��ؤولين بس��بب مزاعم فس��اد بم��ا في ذلك م��ا يتعلق ب��دورة ألعاب 

الكومنولث التي أحاطت بها مشاكل عديدة. 

وزير الدفاع الأمريكي روبرت جيتس

إقامة حاجز يسد جزءا من الحدود مع مصر.
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أيرلندا تتعهد بعدم تغيير خطة التقشف.. والأسواق متحفظة إزاء المساعدات
❊ دبلن/لندن /14 �أكتوبر/ رويترز: 

قالت إيرلندا إن خطتها التقشفية الرباعية لن تتغير بشكل ملموس 
مقابل الحصول على حزمة مس��اعدات من الاتحاد الأوروبي وصندوق 
النقد الدولي لإنقاذ بنوكها المتعثرة التي أثار الاتفاق بش��أنها ارتياحا 

محدودا في الأسواق المالية يوم أمس  الاثنين. 
وق��ال رئيس مجموعة اليورو إن الش��ريحة الأول��ى من القروض قد 
تصل في يناير كانون الثاني لكن الأس��هم الأوروبية فقدت مكاس��بها 
المبكرة وتحولت للهبوط وارتفع اليورو ارتفاعا طفيفا إثر الاتفاق على 

الخطوط العريضة لخطة الإنقاذ التي تهدف إلى منع انتشار الأزمة. 
وش��كك اقتصاديون في  كون هذه الخطة -وهي الثانية في منطقة 
الي��ورو في غضون س��تة أش��هر بع��د خطة إنق��اذ اليونان- س��تكفي 
للحيلولة دون استهداف الأس��واق للبرتغال التي تواجه صعوبات أيضا 

أو لمنع تخلف الدول الأوروبية المثقلة بالديون عن الس��داد في الأجل 
الطويل. 

وأضافت مؤسسة موديز انفستورز سرفيس أن ضخ رؤوس الأموال 
سيخفف مش��كلات التمويل قصير الأجل لدى البنوك الإيرلندية لكنها 
أضاف��ت أن النتيج��ة المرجح��ة الآن ه��ي خفض التصني��ف الائتماني 

لإيرلندا أكثر من درجة وهو ما لن يخرجها من فئة الاستثمار. 
لكن صناع السياسة في منطقة اليورو عبروا عن تفاؤلهم. 

وقال ج��ان كلود يونكر رئيس مجموع��ة وزراء مالية منطقة اليورو 
للصحفيي��ن » نعتقد أن أول دفعة م��ن الأموال قد تصل خلال يناير«. 
وأض��اف أنه لا يعتقد أن هناك خطرا آنيا يهدد بانتقال الأزمة إلى دول 

أخرى في منطقة اليورو. 
وق��ال مارت��ن كراينب��اوم المتح��دث باس��م وزارة المالي��ة الألمانية 

خلال مؤتمر صحفي أمس الإثنين إن إيرلندا طلبت رس��ميا مس��اعدة 
منطقة اليورو وإن حزمة الإنقاذ ستتضمن في صميمها إجراءات ادخار 

صارمة. 
وأضاف  ش��تيفن س��ايبرت المتحدث باس��م الحكومة الألمانية خلال 
المؤتمر نفسه إن البنوك الألمانية تضررت من مشكلات أيرلندا. وتابع 
»الحكوم��ة الألماني��ة تعلم أن البن��وك الألمانية وفي مقدمتها حس��ب 

اعتقادي دويتشه بنك مثقلة بعبء مشكلات الدين الأيرلندية«.
وبدأ مس��ؤولون من الاتحاد الأوروبي وصندوق النقد الدولي صياغة 
تفاصي��ل القروض - الت��ي من المتوقع أن تتراوح بي��ن 80 و90 مليار 
ي��ورو- أم��س الإثنين ف��ي الوقت الذي تض��ع فيه الحكومة اللمس��ات 
الأخيرة على خطة تقش��ف صارمة بقيم��ة 15 مليار يورو )20.5 مليار 

دولار(. 



19عرب وعالم
إغلاق مقر البرلمان الألماني جزئيا بسبب مخاوف أمنية

لبنان يحتفل بالعيد السابع والستين لاستقلاله 
❊ بيروت/14 �أكتوبر/ رويترز :

احتفل لبنان يوم أمس  الاثنين )22 نوفمبر( بالعيد الس��ابع والستين 
لاس��تقلاله عن الانتداب الفرنسي بعرض عس��كري في قلب العاصمة 

بيروت. 
وكان الرئيس ميشيل سليمان ورئيس الوزراء سعد الحريري ورئيس 
البرلمان نبيه بري على رأس الشخصيات اللبنانية التي حضرت الاحتفال 

الذي شاركت فيه وحدات مختلفة من القوات المسلحة اللبنانية. 
واحتفل لبنان بيوم الاس��تقلال هذا العام وسط توتر بشأن المحكمة 
الخاص��ة التي تحقق في قضية اغتيال رئيس الوزراء اللبناني الأس��بق 

رفيق الحريري. 
ولاقى الحريري و22 شخصا آخرين حتفهم في انفجار سيارة ملغومة 
ببيروت عام 2005. وبعد عامين من حادث الاغتيال انش��أ مجلس الأمن 
محكم��ة خاصة تدعمها الأمم المتحدة في هولندا لمحاكمة من يش��تبه 

بضلوعهم في الحادث. 
وتقول جماعة حزب الله الش��يعية اللبنانية أنها تتوقع توجيه اتهامات 

لأعضاء فيها وحذرت من التعاون مع المحكمة. 
ويخش��ى الساسة اللبنانيون من وقوع أزمة كبرى وربما اندلاع أعمال 

عنف إذا ثبت بالفعل ضلوع حزب الله في الحادث. 
وشدد الرئيس اللبناني في خطابه السنوي في ذكرى الاستقلال على 

ضرورة الحفاظ على الوحدة الوطنية. 
وقال سليمان »المحافظة على الوحدة الوطنية والسلم الأهلي أولوية. 
والتخلي عن الخطاب المتش��نج المثير للأحقاد. فالفتنة التي تم الحؤول 
دون وقوعه��ا بعد اغتيال الرئيس الش��هيد رفيق الحريري وش��خصيات 
لبنانية أخرى يجب ألا نس��مح لها بأن تط��ل علينا بطرق وأوجه مختلفة 

وأن تبتلى لبنان بشرورها.=
وأضاف  مسؤول كبير بالأمم المتحدة الأسبوع الماضي ان من المتوقع 

ان تصدر المحكمة لوائح اتهام »في الشهور المقبلة. 

مقاتلون نيجيريون ينفون اقتحام الجيش 
لمعسكرهم في دلتا النيجر 

❊ لاجو�س /14 �أكتوبر/ رويترز :
 قالت جماعة المقاتلين الرئيس��ية في نيجيريا إن أحد قادتها استسلم 
ف��ي مطلع الأس��بوع مقابل وعد بالحصول على مكاف��أة مالية ونفت أن 

يكون الجيش قد اقتحم معسكره. 
وبيان حرك��ة تحرير دلتا النيجر الذي أرس��ل بالبري��د الالكتروني هو 
أح��دث واقعة ف��ي حرب دعائي��ة مع الجي��ش يمكن أن تض��ر بالرئيس 

جودلاك جوناثان قبل الانتخابات المقررة في ابريل نيسان المقبل. 
وقدم الجيش لوس��ائل الإعلام يوم الس��بت قائ��دا للمقاتلين معروفآ 
باس��م )أوبيس��ي( و60 من أتباعه قائلا إنه ألقى القبض عليهم وصادر 
خمس بنادق كلاش��نيكوف و12 بندقية آلية وذخيرة وسترات واقية من 

الرصاص. 
وقال��ت الجماع��ة في البي��ان »لم يحدث تب��ادل لإطلاق الن��ار وهؤلاء 

سلموا أنفسهم للجيش مقابل مكافأة كما وعد جوناثان. 
وأضاف البيان »الأس��لحة التي سلموها كان عددها أقل من 30 قطعة 
سلاح. القطع التي عرضها الجيش النيجيري لم تكن من ذلك المعسكر. 

كان هذا ملفقا. 
ويعتق��د أن أوبيس��ي )25 عاما( واس��مه الحقيق��ي تامونوتوني كونا 
مسؤول عن خطف 19 من العاملين بقطاعي النفط والبناء أفرج عنهم 
في الأس��بوع الماضي هم أمريكيان وفرنس��يان واندونيس��يان وكندي 

و12 نيجيريا. 
ووصفت الس��لطات الإفراج عن الرهائن وإلقاء القبض على أوبيسي 

بأنه انتصار كبير في منطقة دلتا النيجر. 
وربما يؤدي تجدد الاضطرابات في دلتا النيجر إلى الإضرار بمصداقية 
جوناث��ان وهو أول رئيس من ه��ذه المنطقة المنتجة للنفط والذي كان 
راعي��ا لعملي��ة عفو في الع��ام الماضي أدت إل��ى إلق��اء آلاف المقاتلين 

لأسلحتهم. 

فرار مسؤولين في قرغيزستان من محاكمتهم 
بتهمة القتل في اضطرابات ابريل

❊ ب�شكك /14 �أكتوبر/ رويترز : 
 قال الادعاء يوم  أمس الاثنين ان ثلاثة من كبار المسؤولين السابقين 
في قرغيزستان المتهمين بالقيام بدور في قتل عشرات في الانتفاضة 
الت��ي أطاحت بالرئي��س كرمان بك باقيي��ف فروا م��ن منازلهم لتفادي 

المثول امام المحكمة.
وفجرت انتفاضة ابريل نيس��ان في العاصمة بشكك موجة من اعمال 
العنف في الدولة الواقعة بآسيا الوسطى على حدود الصين وتستضيف 

قاعدة جوية امريكية وأخرى روسية.
وتوقف��ت محاكم��ة 22 من مس��ؤولي الحكومة الس��ابقين بعد بدئها 
يوم 17 نوفمبر تش��رين الثاني الجاري وتم اخ��راج المتهمين من قاعة 
المحكمة بعد ان اش��تبك عش��رات من أقارب القتلى مع الش��رطة وهم 

يطالبون باعدام المتهمين.
وحين اس��تؤنفت المحاكمة يوم الاثنين أعلن الادعاء ان المدعي العام 
لقرغيزس��تان اثناء رئاس��ة باقييف ورئيس مكتبه ورئيس السكرتارية 

فروا مع أسرهم من منازلهم الى جهات غير معلومة.
ووض��ع غالبي��ة المتهمين قيد الاقام��ة الجبرية ف��ي منازلهم لكن لم 
يتض��ح ما اذا كانت قوات الامن تحرس ش��ققهم. وأمر القاضي بضبط 

المتهمين الفارين ووضعهم في الحجز.
ويحاك��م اثنان م��ن المتهمين هما وزي��ر دفاع باقيي��ف ونائب رئيس 
الحرس الامني وهما يقفان في قفص معدني. كما يحاكم س��تةآخرون 
ف��ارون غيابيا بينهم باقييف الذي فر الى روس��يا البيض��اء وأخوه وابنه 

ورئيس وزرائه وقائد شرطة الامن.
ويق��ول مس��ؤولون ان 87 ش��خصا قتلوا وج��رح اكثر م��ن 1000 في 
الس��ابع من ابريل حين طلب باقييف من قوات��ه الخاصة فتح النار على 

حشود غاضبة تقتحم مقار الحكومة.

أسر عمال منجم بنيوزيلندا يواسون بعضهم مع 
تعثر جهود الإنقاذ 

❊ نيوزيلندا/14 �أكتوبر/ رويترز : 
أطلعت السلطات في نيوزيلندا أسر وأصدقاء عمال المنجم المحاصرين 

بأحدث التطورات في جهود الانقاذ. 
وق��د تعثرت جهود إنق��اذ 29 عاملا محاصرين داخ��ل منجم فحم في 
نيوزيلن��دا يوم أمس  الاثنين ولليوم الثالث على التوالي وس��ط مخاوف 
الس��لطات م��ن تح��ول المنجم إلى مس��تودع للغ��ازات الس��امة القابلة 

للاشتعال. 
وم��ع طول انتظار إعطاء الضوء الأخضر لدخول المنجم تجلت علامات 
القل��ق على وجوه مس��ؤولي الإنقاذ وهم يبلغ��ون الصحفيين بأنه من 
غير المرجح الآن الس��ماح لفرق الإنقاذ بالدخول قب��ل اليوم الثلاثاء أي 

بعد أربعة أيام من حدوث انفجار داخل المنجم. 
وتتزايد مش��اعر الغضب والإحباط من بطء عملية الإنقاذ بينما تواجه 
السلطات سيلا من التساؤلات عن مدى استعدادات الأمان داخل المناجم 
النيوزيلندي��ة الت��ي كان يعتقد أنها من أكثر مناج��م العالم حرصا على 

اتباع إجراءات السلامة. 
وق��ال لورانس درو والد أحد العم��ال المحاصرين للصحفيين خارج 
مق��ر إدارة الدفاع المدني ف��ي جرايماوث »أش��عر وكأني كبش فداء 
لأن��ي كن��ت أول من يتحدث لكني أتح��دث كأب .. أري��د أن يعود إبني 

الى المنزل. 
وأض��اف درو »لق��د نقلوا الين��ا الاعتقاد بأنهم س��يخرجون وأنهم في 
أم��ان. لك��ن كم نحتاج م��ن الوقت كي نعرف ما يج��ري هناك على وجه 

اليقين.
ولأول مرة منذ وقوع الانفجار يوم الجمعة الماضي  يتحدث مسؤولون 
صراحة عن احتمال فقد أرواح في الانفجار الذي يقول خبراء إنه لابد أن 
يك��ون قد أطلق كرة لهب داخل المنج��م مخلفا مزيجا فتاكا من الغازات 

السامة. 
ولم يح��دث اتصال بالعمال المحاصرين منذ الانفجار الذي 
وقع في منجم بايك ريفر الذي تم حفره أفقيا وسط سلسلة 
جبال في منطقة وعرة على الس��احل الغربي لجزيرة ساوث 

أيلاند. 
ويقول مس��ؤولون إن العمال ربم��ا يكونون قد عثروا على 
جيب من الهواء النقي وإنهم ربما مكثوا فيه إلى حين وصول 
العون لكن م��ن غير الواضح في هذه الحالة ما إذا كان الماء 
والغ��ذاء الذي حملوه معهم للاس��تعانة به خلال نوبة العمل 

يكفي لإبقائهم على قيد الحياة. 
وقال رئيس وزراء نيوزيلندا جون كي للصحفيين »نصحنا 
)الخب��راء( بأن هناك كمية من الأوكس��جين في المنجم. من 
الممك��ن الى حد كبير ان يتمك��ن عمال المنجم من الوصول 

الى هذا الأوكسجين مما يبقيهم على قيد الحياة.
ومن المتوقع مرور 12 س��اعة أخرى على الأقل قبل ظهور 
نتائ��ج اختب��ارات لنوعي��ة اله��واء المأخوذ من حف��رة جديدة 
بينم��ا يجري إعداد إنس��ان آل��ي لدخول المنج��م من الفتحة 

الرئيسية. 
ولا يمك��ن إدخال الإنس��ان الآلي مادام هن��اك خطر من أن 

تتسبب إلكترونياته في انفجار آخر بالمنجم. 

❊ برلين /14 �أكتوبر/ رويترز :
 أغلق مقر البرلمان الألماني )رايخستاج( 
في برلين يوم أمس الاثنين أمام السياح 
بع��د تقاري��ر ع��ن تخطيط متش��ددين 

إسلاميين لمهاجمة المبنى.
ويزور قبة الرايخستاج وهي من المعالم 
الس��ياحية في ألمانيا نح��و ثلاثة ملايين 
س��ائح كل عام. وس��محت السلطات يوم  
أمس الاثني��ن للمجموع��ات التي حجزت 

مس��بقا فقط وأج��ازت لهم الم��رور من 
المتاري��س التي أقامتها الش��رطة خارج 

المبنى.
ولم يقدم متحدث باس��م الرايخس��تاج 
اي تفس��ير لاغلاق المنطقة المخصصة 
للسياح في سطح المبنى. كما لم يكشف 
المس��ؤولون ع��ن المدة التي سيس��تمر 

طوالها الاغلاق الجزئي للمبنى.
وقالت مجلة دير ش��بيجل يوم الس��بت  

الماضي ان اح��د الجهاديين وهو يعيش 
ف��ي الخ��ارج أخط��ر الس��لطات بخط��ة 
لمتش��ددين مس��لحين لدخ��ول المبن��ى 
الواق��ع ف��ي وس��ط برلي��ن ال��ذي يعود 
ال��ى الق��رن التاس��ع عش��ر وفت��ح الن��ار 
بش��كل عش��وائي. وذك��رت المجل��ة ان 
الشرطة الالمانية اعتبرت المعلومة ذات 

مصداقية.
وقالت المجلة ان ه��ذه المعلومات هي 

الت��ي دفعت المس��ؤولين ال��ى ان يعلنوا 
ي��وم الأربع��اء الماض��ي رفع مس��تويات 
الام��ن خاصة في الاماكن العامة بما في 

ذلك المطارات ومحطات القطار.
وص��رح وزير الداخلية الالماني توماس 
دي مايتس��يره ي��وم الخمي��س الماضي  
بأن السلطات متأهبة لهجوم مسلح على 
غرار الهجوم على مدينة مومباي الهندية 

عام 2008 الذي قتل 166 شخصا.

واشنطن منفتحة على المحادثات مع بيونج يانج رغم مواصلة نشاطها النووي

❊  �شول /14 �أكتوبر/ رويترز :
 قال��ت الولايات المتح��دة وحلفاؤه��ا إن كوريا الش��مالية خطر على 
المنطقة بعدما استعرضت أحدث تقدم وصلت إليه في مجال تخصيب 
اليورانيوم إلا أن واشنطن قالت يوم أمس  الاثنين أنها لا تزال منفتحة 

على إجراء محادثات مع الدولة المنعزلة.
ويبدو أن كش��ف النقاب عن ابلاغ بيونجيانج خبيرا نوويا بأنها تملك 
أكثر من ألف جهاز للطرد المركزي في مجمعها النووي الرئيسي يؤكد 
أن الش��مال المنعزل ال��ذي يملك بالفعل قنبلة يعتم��د تصنيعها على 
البلوتونيوم ف��ي طريقه لايجاد مصدر ثان للمواد النووية التي يمكن 

استخدامها في صنع أسلحة.
ويأت��ي النبأ ف��ي وقت تضغ��ط في��ه بيونجيانج على ق��وى اقليمية 
لاستئناف المحادثات بشأن برنامجها للاسلحة الذرية الذي يمثل نقطة 

قوتها الوحيدة في المحادثات.
وقال ستيفن بوسورث المبعوث الامريكي للصحفيين في سول في 
اش��ارة الى كوريا الشمالية »انه اس��تفزاز آخر في سلسلة استفزازات 
من جانب جمهورية كوريا الديمقراطية الشعبية ..انها مشكلة صعبة 

للغاية نناضل من اجل معالجتها منذ 20 عاما لكنه أضاف »ليست أزمة 
ولسنا مندهشين.

وقال بوس��ورث في س��ول عاصمة كوري��ا الجنوبية وه��ي المحطة 
الاولى في جولة له بمنطقة ش��رق آس��يا ردا على س��ؤال حول مصير 
المحادثات السداس��ية الاقليمية »المس��تقبل غامض لكنني لن أعلن 

أبدا موت العملية. لدينا أمل أن نتمكن من احيائها.
ويأتي الكش��ف عن التقدم النووي الذي حققته كوريا الش��مالية بما 
في ذلك العمل في مفاعل يعمل بالماء الخفيف بعد قرابة شهرين من 
بدء الزعيم الكوري الشمالي كيم جونج ايل عملية نقل السلطة لابنه 
الاصغ��ر كيم جون��ج اون. ويقول محللون انه يري��د أيضا تعزيز قوته 

النووية لتحسين موقف ابنه في الجيش.
وواش��نطن قلقة بشكل خاص من بيع كوريا الش��مالية مواد تسلح 
ن��ووي الى دول أخرى خاصة مع اعتماد اقتصاد الش��مال المنهار كثيرا 

على صادرات الاسلحة.
وأج��رت بيونجيانج حت��ى الآن تجربتين نوويتي��ن ويعتقد أنها تملك 
م��ا يكف��ي من المواد الانش��طارية لصن��ع عدد من ال��رؤوس الحربية 

النووية.
وتأت��ي أحدث موجة غضب من الطموحات النووية لكوريا الش��مالية 
بعد تصريحات في مطلع الاس��بوع للخبير سيجفريد هيكر من جامعة 
س��تانفورد الامريكية أفادت بأن كوريا الشمالية أطلعته على أكثر من 
ألف جهاز للطرد المركزي في مجمع يونجبيون النووي الش��هر الحالي. 

وقالت كوريا الشمالية ان الاجهزة تعمل.
ويصعب التحقق من مزاعم الش��مال التي أعل��ن عنها للمرة الاولى 
الع��ام الماضي. وط��ردت كوريا الش��مالية المفتش��ين الدوليين العام 
الماضي لكن واش��نطن قالت منذ ع��ام 2002 ان بيونجيانج لديها هذا 

البرنامج.
وأبدى الشطر الش��مالي رغبته في استئناف المحادثات النووية لكن 
واش��نطن وس��ول قالتا انهما لن تعودا الى المفاوض��ات الا اذا أظهرت 

بيونجيانج انها صادقة في نزع سلاحها النووي.
وص��رح مس��ؤولون حكوميون م��ن كوري��ا الجنوبية ب��أن التطورات 
الاخيرة اذا صدقت تمثل »مش��كلة خطيرة جدا« وأضافوا أنها تتماشى 

مع السلوك المعتاد من بيونجيانج.

المبعوث الأمريكي الخاص إلى كوريا الشمالية ستيفن بوسورث في مؤتمر صحفي في العاصمة الكورية الجنوبية سول يوم أمس  الاثنين. 
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مقر البرلمان الألماني )رايخستاج( في برلين يوم  أمس الاثنين .
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عبدالله بن حمد البادي

جانب من اللوحة الثقافية لخليجي )20(

عدن تشهد مظاهر احتفالية وتشجيعية للمنتخبات المشاركة ليلة انطلاق خليجي )20(

❊   يرينا نجاح الحكومة في تنظيم خليجي )20(، وتوافر 
السنة  تزيد على  فترة وجيزة  النجاح خلال  ش��روط هذا 
بشهرين فقط، أن هذه الحكومة تحتاج إلى أمرين اثنين 
لكي تعمل بصورة جيدة وهما : السوط من ورائها والمال 

بين يديها.
وتصرف  الجميع  تحرك   )20( خليجي  ضغوط  فتحت 
بمسؤولية وظل يقظاً ومثابراً، وبتوافر المال الكافي )تقول 
ريال(  مليار  وعشرين  مائة  تجاوز  إنه  التقديرات  بعض 
وتوظيفه توظيفاً فعالًا أنجزت خلال سنة مشروعات كبيرة، 
إنجازها أو إنجاز ما هو أدنى يستغرق منها خمس سنوات 
في الظروف العادية .. أعني ظروف التراخي وضعف الحافز 
كما هو السائد عندنا .. وقد 
أنجزت تلك المشاريع وتمكنت 
هذا  تحقيق  من  الحكومة 
النجاح في مناخ رافقته بعض 
التعقيدات وعدد من أشكال 
المقاومة وحدوث ممارسات 
مسؤولين  قبل  م��ن  فساد 
الموازنات  على  مباشرين 
المالية المعتمدة والاستثنائية 
 والإض���اف���ي���ة ك��م��ا ق��ي��ل.

][ كان لخليجي )20( دور في 
دولة  أنها  إلى  الدولة  تنبه 
حكومة..  أنها  والحكومة 
 .. ال���دول���ة  ف��رض��ت هيبة 
وبسط الأمن .. وجهزت منشآت سياحية .. ومهدت سبعة 
ملاعب رياضية في وقت قصير .. وشيد أحدث ملعب كرة 
قدم في اليمن خلال عام ونصف وبني وأثث أكبر وأفضل 
فندق خلال سنة ونصف .. وأنجزت بنفس الوتيرة وفي نفس 
الوقت مشاريع الطرقات وإعادة تأهيل المنشآت السياحية .. 
كما اتخذت قرارات بإقصاء أو عزل مسؤولين مقصرين في 

أعمالهم واستبدالهم بآخرين.
❊  رئيس الجمهورية ونائبه ورئيس الحكومة وبعض وزرائه 

والمسؤولون في اتحاد الكرة ومحافظون ومديرو عموم 
وأمن.. انهمكوا في المهمة فنجحوا، وتحققت في عدن وأبين 
خاصة تلك المكاسب الوطنية الكبيرة .. وفي الحقيقة هم 
لم يقوموا بشيء استثنائي في مجال الحركة وكثرة التردد 
على عدن وأبين، ففي الفترة الماضية كانوا يترددون عليهما 
بنفس المقدار، لكنهم هذه المرة كانوا بصدد مهمة شعروا 
بمسؤولياتهم تجاهها، ولو احتفظوا بهذه التجربة لأنجزوا ما 

هو أكثر في أي محافظة بدون خليجي أو مليجي.
❊   أضيف إلى هذا التذكير بضرورة الحفاظ على ما تم إنجازه 
من مشاريع إن لم نقدر على تطويرها .. فلدينا نحن اليمنيين 
حكومة ومواطنين عادة سيئة ومدمرة، فبعد كل حفلة فرح 
ندوس على الفل، وبعد افتتاح أي مشروع نتركه عرضة 
للتخريب وكل قرار جيد نهمله بعد شهر من صدوره، وأخشى 
أن تفعل هذه العادة فعلها بعد أن نخرج من مولد خليجي 
)20(.. فتترك الملاعب للإهمال وتختفي التجهيزات والمعدات 
وتعود الفوضى في الشوارع والأسواق والساحات والشواطئ، 

وتهمل الثقافة والفنون والمواقع الآثارية والسياحية.
 )20( اف��ت��ت��اح خليجي  ش��اه��دن��ا م��س��اء أم��س حفل   ❊

مدهشاً  ك��ان   .. الرياضية  أبوظبي  قناة  شاشة  على 
والتصوير. الصوت  رداءة  فقط  منه  وانتقص   بحق.. 

جميع المرسلين الذين أرسلهم الله تعالى 
للبشر كانوا هداة ومصلحين، فكان في ما 
أرسلوا لحربه داء الفساد في كل شيء في 
الدين، العقيدة، التوحيد، الأخلاق والمعاملات 
عامة!.. وذلك لأن الفساد لا يبقي من ثمار 
الخير ولا يذر ! فكانت الرشوة والربا والقتل 
والمظالم والغبن والاحتكار والتطفيف مما 
نهاه الله تعالى على جميع الأمم في البر 
والبحر وكان للإسلام في هذا الباب نصيب 
واف��ر وحظ عظيم في مكافحة السرطان 
الخبيث! وهذا القرآن يصف رأساً من طواغيت 
البغي والضلال � فرعون � فيقول: )إنه كان 

من المفسدين(!!
والفساد تلك الأفعى الخبيثة الممدودة .. 
تتغذى من رقاب ضحاياها .. وتنفث سمها 
وتلف جسدها   .. الجيل  دم��اء  الزعاف في 
الخبيث بقوة حول الاعناق المشرئبة إلى 
العلياء .. فلا يبقى معها ضمير يحيا .. ولا 
عقل يصلح للنفع .. ولا دعوة تنفع للإصلاح.. 
ولا  حياة..  ولا   .. ولابعث  ولا علاج يشفي 

نشور..!!
ولله در القائل: 

العدل روح به تحيا البلاد كما 
مقرون بالجور  أب��داً  دمارها 

جاز  إن   � وأذان  ودواع  ن��ذر  له  والفساد 
التعبير � تزينه لاصحابه الفاسدين .. وتعلن 
الحاضر  دم��ار  واستقوائه  استوائه  عند 

والمستقبل .. وضياع الخير والعمل الصالح 
هباء منثوراً)!!(

وكم يعجبني ذلك ال��درس الذي حرص 
النبي )صلى الله عليه وسلم( تعليمه للناس 
عندما سرقت امرأة من أشراف بني مخزوم 
.. وشفع فيها القوم .. واستعظموا إقامة الحد 
عليها لشرفها في قومها .. وزجوا بأسامة بن 
زيد )رضي الله عنه( ليشفع لها، وقال حينها 
� صلوات الله عليه وسلامه �  قوله الشهير 
)والله لو أن فاطمة بنت محمد سرقت لقطعت 
يدها)!!( إنما أهلك الذين من قبلكم أنهم 
كانوا إذا سرق فيهم الشريف تركوه .. وإذا 

سرق فيهم الضعيف إقاموا عليه الحد)!!(.
هذا إعلان تاريخي من فم النبوة الصادق.. 
بقدر ما يظهر فيه بجلاء التمسك بالعدل 
حتى النهاية، فإنه يكشف عن قانون الدمار 
الشامل لكل القيم والمثل التي صاغها الخير 
والعمل الصالح والمعروف .. إلا وهو قانون 
تطبيق العقاب على الضعيف دون الشريف!

وهذا التطبيق الجائر لا يظهر إلا في ظلال 
الفوقية  البنى  يغزو  ال��ذي  الكلي  الفساد 
والتحتية على السواء عندئذ ينجح الالتواء 
على العدالة، وتنقلب موازين الجزاء .. ويشيع 
..  وتصبح معه  المجتمع  الخراب في كل 
دساتير الإصلاح  نصوصاً تحلى بها نشرات 
القوانين وداوين الدولة .. وهنا يصبح الفساد 
سلطاناً يتحدى الانقلابات .. وتضل عنه يد 
القضاء .. وتفقده السجون .. وتتنافس على 
حمايته شفاعة الشفعاء )!( بينما تهيم قوافل 

الخير في صحراء الضياع وتحث سيرها نحو 
القهر والاستسلام على غرار المثل السائد 

)مكره أخاك لابطل(!!
على أن كل القوانين والشرائع التي حاربت 
الفساد قد سمحت بوجوده مقزماً وملاحقاً 
وذلك لتمحيص الحق واصحابه .. وهذا هو 
معنى اعتراض الملائكة على خلق آدم حينما 
قالوا لربهم: )اتجعل فيها من يفسد فيها 
ويسفك الدماء، ونحن نسبح بحمدك ونقدس 

لك .. قال إني أعلم ما لاتعلمون(!!
وفي هذه الحال فقط أعني تقزيم الفساد 
تبني  أن  الخير  قوى  تستطيع  وملاحقته 
مشاريعها بنجاح فكل الحياة قامت مع شيء 
من الفساد! وبنيت الدول العظمى مع الفساد 
اتهامه  المال تشدد في  .. ولو أن صاحب 
عماله بالاختلاس لما تمكن من جني الارباح 
.. وهذا هو السر في وجود بعض التشريعات 
في الإسلام تلبي بعض الطمع في سبيل 
المصلحة العامة كمنح العاملين على الزكاة 
قسماً من الزكاة مع انهم يتقاضون رواتب 
على ذلك وكمنح ولي مال اليتيم ومتولي 
منه  بالأكل  يسمى  ما  مشروعية  الوقف 
بالمعروف! وحق الفيد من الغنيمة للمقاتلين 
الجيب  خزانة  إلى  توريدها  من  من  ب��دلًا 

لتقويته وغير ذلك.
ولكن ان يصبح الفساد هو كل الأداء .. 
ويحجب بإرادته مصالح الرعية وشرائع الدين 
فهذا هو الدمار بعينه الذي لا ترتضيه أمة ولا 

يبرره شرع ولا يقضي به دين الإسلام.

 في�صل ال�صوفي

ال�صيخ/اأني�س الحبي�صي

حالنا في الخليجي .. عبرة

أتجعل فيها 
من يفسد 

فيها؟!!

❊ عدن / �صباأ :
شهدت شوارع مدينة عدن أمس 
حماس  وس��ط  احتفالية  مظاهر 

المشاركة  الرياضية  المنتخبات 
في بطولة كأس الخليج ال�20 التي 

انطلقت فعالياتها أمس.

وتفاعل الجماهير المشجعة التي 
أقبلت من كل ح��دب وص��وب من 
اليمن والخليج لمساندة وتشجيع 

وع��ب��رت ت��ل��ك ال��م��ظ��اه��ر عن 
الفرحة التي ارتسمت على وجوه 
الجمهور اليمني الرياضي العريض 
وتعامله الراقي وروحه الرياضية 
العالية وهو يشجع ويهتف لجميع 
المنتخبات بعيدا عن موازين الربح 

والخسارة.
)سبأ(  اليمنية  الأن��ب��اء  وك��ال��ة 
رصدت في تقريرها المصور هذه 
الكرنفالية  الاحتفالية  المظاهر 
التي تشهدها مدينة عدن والتي 
والمداخل  ال��ش��وارع  بها  اكتظت 
متأخرة  ساعات  حتى  واستمرت 
من فجر أمس،لتجسد مدى فرحة 
وسعادة الجمهور اليمني الكروي 
باستضافة هذه البطولة لأول مرة 
في تاريخه والالتفاف اليمني اللافت 
كروي  خليجي  كعرس  لإنجاحها 

عربي بامتياز.

السفارة العمانية بصنعاء تقيم حفل استقبال

 المنطقة الحرة بعدن توقع عقد 
تأجير مع شركة )المجول( السعودية 

❊  عدن/ اأمل حزام المذحجي:

وقع الاخ عبد الجليل الشعيبي 
رئيس المنطقة الحرة بعدن عقد 
المجول  شركة  مع  ارض  تأجير 
السعودية ممثلة برئيس مجلس 
ادارت���ه���ا الاخ  م��ن��اح��ي مشعل 

العتيبي.
وأوضح رئيس المنطقة الحرة أن 
إجمالي إستثمارات المشروع  تصل 
ويستوعب  دولار  مليون   40 إلى 
الى  مشيراً  عامل.   )2500( نحو 
أن ه��ذا ال��م��ش��روع ب��داي��ة جيدة 

لاستقبال الاستثمارات السعودية 
مؤكدا ان المنطقة الحرة ستقوم  
بدعمها وتذليل الصعاب وتسهيل 

المعاملات لها.
السعودية  الشركة  وستعمل 
على  الموقع  الات��ف��اق  على  بناء 
 )L( إقامة ثلاثة مصانع في القطاع
بمساحة إجمالية تقدر ب� )30( ألف 
ويشمل  أولى  كمرحلة  مترمربع 
الطعام  زي��وت  مصنع  المشروع 
النباتية ، مصنع سيراميك ومصنع 

ورق.

انطلقت أمس  النسخة العشرين لبطولة كأس الخليج العربي 
على أرض اليمن السعيد تحتضنها ثغر اليمن الباسم مدينة عدن 
مدينة السلام والأمن والأمان والجمال مدينة الناس الطيبين. تأتي 
هذه البطولة بعد أخذ ورد وبعد مكايدات إعلامية فظة وشائعات 
مغرضة لا أساس لها من الصحة بمكان تجاه اليمن السعيد أرض 
الكرم والأمن والاستقرار، وخرست تلك الأبواق الناعقة المأجورة 
أمام النجاح الكبير الذي حققته اليمن بالانجازات العظيمة للبنية 
التحتية في كافة المرافق الخاصة باستضافة البطولة وفي زمن 
قياسي فاق الوصف، يأتي ذلك على لسان رؤساء وأعضاء الوفود 

إلى  وصلت  التي  المشاركة 
مطار عدن الدولي لما قوبلوا 
به من حفاوة استقبال وكرم 
بهم  الكبير  الاهتمام  وذل��ك 
من قبل مستقبليهم اليمنيين، 
ليتبدد بذلك الفهم المغلوط 
الذي روجت له وسائل الإعلام 
وحالة  اليمن  عن  الخارجية 

الأمن في اليمن.
لقاء  باهتمام  تابعت  لقد 
في برنامج باب اليمن تم بثه 
على قناة )أبو ظبي( الرياضية 
يوم  مساءً  العاشرة  الساعة 
خليجي  أستوديو  من  السبت 

عشرين من فندق عدن جمع مديري تحرير ومسؤولي الأقسام 
الرياضية في الصحف الخليجية ومحللين رياضيين وكتاب كلهم 
أشادوا بما قامت به اليمن وما أنجزته خلال فترة قياسية من 
تجهيز لكافة مرافق استضافة البطولة والتي تعتبر الأولى  في 
تاريخ اليمن لمثل هكذا بطولات، وتنجح بإصرار على إقامة 

العرس الرياضي )خليجي 20( في موعده المحدد.
كل ذلك يأتي بالاهتمام الرسمي بهذه البطولة والاستضافة 
من أعلى الهرم في الدولة ممثلا بفخامة الرئيس علي عبد الله 
صالح وأعضاء الحكومة وكافة فئات الشعب اليمني ويعكس 
عند  اليمن  ولصورة  لليمن  الايجابية  والعوائد  الكبير  المدى 
الأشقاء والأصدقاء وكسب ثقتهم  بإقامة مثل هكذا كرنفالات 
رياضية شعبية وإقليمية في بلادنا، خاصة وأنها ستقام بعد 
ذلك التشويه الإعلامي سواء الداخلي أو الخارجي العربي أو 
الغربي الحاقد على اليمن والشعب اليمني بعدم قدرتهم على 
استضافة مثل هكذا بطولات  كما يدعون لكن ها هي اليمن  ولله 
الحمد نجحت وكسبت الرهان وحققت المعجزة رغم كل الصعاب 
لتفي بوعدها باستضافة خليجي عشرين وها نحن مع افتتاح 
البطولة والاستمتاع بأجواء التنافس الأخوي بين الأشقاء والفرق 
الرياضية المشاركة وتعزيز روابط الأخوة والشراكة والجوار بين 
دول و شعوب المنطقة في ظل أجواء أخوية وتنافس رياضي 
شريف، والاستمتاع بأجواء اليمن وثقافة اليمن، والتعرف عن قرب 
بموطنهم الأول اليمن والشعب اليمن العظيم الذي يتسم بخصال 
إنسانية نبيلة وعمق حضاري وأصالة حقيقية في العادات والتقاليد 
العربية التي اشتهر بها على مدى التاريخ القديم والحديث خاصة 
تلك المتعلقة  بإكرام الضيف والاحتفاء الصادق بالأشقاء على 

أرض اليمن السعيد.

مراد القد�صي

الإعلام وخليجي )20(

من مظاهر الاحتفال بخليجي )20(

  ت�صوير /عبدالعزيز عمر

تنـويـه واعتذار
ح��دث خطأ غير مقصود 
في  المنشور  خبرنا  ف��ي 
الصفحة الأخيرة لعدد أمس 
التحرير  )رئيس  بعنوان 
يتسلم رسالة شكر( حيث 
ذكر أن الذي قام بتسليم 
رسالة الشكر للزميل رئيس 
التحرير هو الأخ يحيى علي 
نوري والصحيح هو الزميل 
علي الأسدي رئيس تحرير 
صحيفة الأض��واء فمعذرة 

للزميلين وللقراء الكرام .


